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Juiz rejeita ação contra chapa do 
UB e mantém Wederson na Câmara
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l Base Aérea 
de Anápolis tem 
manobra inédita 

com caças KC-390
Pg. 16

De olho em investigação, 
vereadores se reúnem no TJ

Vereadores de Anápolis levaram nesta ter-
ça-feira (3) ao Tribunal de Justiça de Goiás 
(TJGO) um pedido para responsabilização 
dos envolvidos no perfil de ataques ‘Anápolis 
na Roda’. Três pessoas chegaram a ser presas 
pela Polícia Civil, incluindo o ex-secretário 
de Comunicação da Prefeitura, Luís Gustavo 

Souza Rocha, e o ex-diretor de Comunicação 
da Câmara, Denilson Boaventura. 

Alex Martins (PP), Domingos Paula (PDT) 
e Rimet Jules (PT) foram a Goiânia nesta ter-
ça-feira (3) para uma agenda com o corre-
gedor do TJGO, desembargador Marcus da 
Costa Ferreira. 

Vereador: pre-
feito busca 

recursos para 
ponte estaiada

O vereador Wederson Lo-
pes (União Brasil) afirmou 
nesta terça-feira (3) que o 
prefeito de Anápolis, Márcio 
Corrêa (PL), assumiu o com-
promisso de buscar recursos 
para concluir a ponte estaia-
da entre o Morumbi e o Po-
locentro, mas que a obra não 
é prioridade neste momento. 
A afirmação foi feita durante 
entrevista ao programa Pai-
nel DM. Página 14

Déficit habitacional de Anápolis 
é o maior do interior goiano

Segundo dados do estu-
do realizado pelo Instituto 
Mauro Borges, mais de 11 
mil famílias anapolinas vi-
vem em situação de moradia 
inadequada. Município tem 
o segundo maior déficit, fi-
cando atrás apenas da capi-
tal, Goiânia. Cidade também 
teve também crescimento 
populacional acima da mé-
dia do Estado. Para atender 
demanda do primeiro imó-
vel, mercado imobiliário 
intensifica lançamentos do 
MCMV na cidade. Anápolis 
lidera o ranking de cidades 
do interior de Goiás com 
maior déficit habitacional. 
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MORADIA
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l Técnico cobra 
efetividade 

para Anapolina 
reencontrar vitórias
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Mais de 93 mil 
anapolinos 

acertam contas 
com o leão em 2025

Anápolis contabilizou 
93.020 declarações do Impos-
to de Renda enviadas à Recei-
ta Federal até o fim do prazo 
em 2025. O município regis-
trou, assim, o maior núme-
ro de envios de sua história, 
consolidando uma tendência 
de crescimento observada nos 
últimos anos. Em 2022, foram 
entregues 76.970 declarações. 
No ano seguinte, o número 
subiu para 87.790 e, em 2024, 
chegou a 92.310. Página 13
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Foi marcada para o dia 
17 de junho, às 19h, uma 
audiência pública na Câ-
mara Municipal que pro-
mete respostas aos be-
neficiários do programa 
‘Meu Lote, Minha Histó-
ria’. Segundo o vereador 
Wederson Lopes (UB), 
responsável pela agenda, 
o prefeito Márcio Corrêa 
(PL) está confirmado.

Também deve estar na 
audiência um represen-
tante da Agência Goiana 
de Habitação (Agehab). 
Em vídeo gravado com 

Lopes e João da Luz (Ci-
dadania), Corrêa afirmou 
que ampliaria em dois 

anos o prazo inicial do 
programa, que vence nes-
te mês.

painelpainelDMDM
Audiência no dia 17 de junho 

promete respostas a contemplados 
do ‘Meu Lote, Minha História’

FIM DA AGONIA?

Apoio do Estado

Viu essa?

Interinidade

Preterido

Segundo Lopes, o prefeito quer 
apoio da Agehab para erguer casas – 
nos terrenos doados pelo município 
– para as pessoas que não têm como 
fazê-lo. Este é o caso da maioria dos 
contemplados. Na gestão anterior, a 
agência foi instada pela Prefeitura, mas 
os pedidos não foram atendidos.

Depois de destacar proximidade 
com Lula (PT) e afirmar que o presi-
dente o queria como ministro se fosse 
reeleito, o senador Jorge Kajuru afir-
mou que nesta semana deve anunciar o 
rompimento com o governo federal por 
ter sido preterido no acesso a maquiná-
rios da Codevasf. Também diz que dei-
xará o PSB.

Paulo Roberto Silva foi nomeado 
como secretário interino de Adminis-
tração, Gestão de Pessoas e Inovação. 
A pasta era ocupada, também interina-
mente, por Alex Schweigert, titular da 
pasta de Governo. A secretaria foi cria-
da na reforma administrativa deste ano 
e ainda não teve titular.

Corrêa preteriu o vereador Rimet Ju-
les (PT), que é um dos seus opositores 
na Câmara, na discussão sobre o ‘Meu 
Lote, Minha História’. O petista já havia 
apresentado um projeto para suspen-
der o prazo para que as famílias pu-
dessem construir. Agora deve ir à Casa 
uma nova matéria, do executivo ou de 
alguém da base.

A juíza Marcella Ca-
etano da Costa, da 5ª 
Vara Criminal de Aná-
polis, remeteu ao Tri-
bunal de Justiça de Goi-
ás (TJGO) o processo 
que pede investigação 
do prefeito Márcio Cor-
rêa (PL) no âmbito da 
Operação Máscara Di-
gital.

Na peça, ela cita uma 
‘conexão’ entre Corrêa 
e os demais componen-
tes do grupo crimino-
so, composto por Luís 

Gustavo Souza Rocha, 
ex-secretário de Comu-
nicação da Prefeitura, 

e Denilson Boaventura, 
ex-diretor de Comuni-
cação da Câmara.

Juíza remete processo contra Márcio Corrêa 
para o Tribunal de Justiça

REDAÇÃO

A missão internacional de 
Goiás despertou o interesse 
de Singapura para firmar par-
ceria que deve impulsionar a 
educação técnica e tecnológi-
ca no estado. O diálogo foi rea-
lizado durante visita do grupo 
liderado pelo vice-governa-
dor Daniel Vilela ao Institute 
of Technical Education (ITE), 
considerado referência mun-
dial na formação profissional 
de excelência, abrindo nego-
ciações para cooperação em 
formação técnica em Goiás. 

Criado em 1992, o ITE é 
responsável pela formação 
técnica e profissional da força 
de trabalho que impulsionou 
o crescimento de Singapura 
como uma das maiores potên-
cias econômicas do mundo. O 
modelo educacional alia 70% 
de atividades práticas e 30% de 
teoria, com foco nas deman-
das do mercado, garantindo 
que 85% dos alunos consigam 
emprego em até seis meses 
após a conclusão do curso, 
além de registrar uma taxa de 
evasão muito pequena.

“Aqui se investe pesado 
em educação, tecnologia e 
desenvolvimento de talentos. 
E é isso que viemos buscar: 
entender como esse país con-
seguiu se transformar e levar 
para Goiás soluções que aju-
dem nosso estado a crescer 
ainda mais”, afirmou Daniel 
Vilela, destacando que Singa-

pura é um exemplo global de 
desenvolvimento econômico 
sustentado pela educação e 
pela inovação.

O vice-governador foi 
acompanhado pelo secretá-
rio de Ciência, Tecnologia e 
Inovação, José Frederico Lyra 
Netto, e pela comitiva goiana 
que está no país. Foram rece-
bidos por Suresh Natarajan, 
CEO do ITE Education Servi-
ces, que ressaltou o interesse 
da instituição em colaborar 
com Goiás. “Singapura tem 
mais vagas do que pessoas 
que se formam para ocupá-
-las. Por isso, é natural que 
trabalhemos com talentos de 
outros países. Neste sentido, 
ficamos felizes em discutir 
uma parceria com Goiás”, afir-
mou.

O ITE possui três grandes 
colégios, com estrutura de 
ponta e produção de tecno-
logias avançadas por parte 
de seus alunos e professo-
res, que passam pela criação 
de hologramas e realidade 
virtual aumentada, além de 
produtos que permitem a in-
teração físico-virtual e vão até 
um programa de engenharia 
aeroespacial. O foco é gerar 
mão de obra qualificada para 
o mercado de trabalho cada 
vez mais inovador. Segundo 
Suresh, boa parte dos alunos 
do ITE realiza estágios ou in-
tercâmbios internacionais, 
ampliando sua visão e qualifi-
cação global.

PARCERIA À VISTA
Goiás desperta interesse 

de Singapura para 
impulsionar educação 
técnica e tecnológica

Vice-governador Daniel Vilela abre diálogo 
para firmar parceria com o Institute of Technical 

Education (ITE)

Daniel Vilela lidera missão internacional de Goiás em visita ao Institute 
of Technical Education (ITE), em Singapura
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RAFAEL TOMAZETI E 
LUCIVAN MACHADO

Vereadores de Anápolis 
levaram nesta terça-feira 
(3) ao Tribunal de Justiça 
de Goiás (TJGO) um pedi-
do para responsabilização 
dos envolvidos no perfil de 
ataques ‘Anápolis na Roda’. 
Três pessoas chegaram a 
ser presas pela Polícia Civil, 
incluindo o ex-secretário de 
Comunicação da Prefeitura, 
Luís Gustavo Souza Rocha, 
e o ex-diretor de Comuni-
cação da Câmara, Denilson 
Boaventura. 

Alex Martins (PP), Do-
mingos Paula (PDT) e Rimet 
Jules (PT) foram a Goiânia 
nesta terça-feira (3) para 
uma agenda com o cor-
regedor do TJGO, desem-
bargador Marcus da Costa 
Ferreira, que é anapolino, 
retratar a preocupação da 
Câmara com o caso. Eles 
pediram que a investigação, 
que por envolver o prefeito 
Márcio Corrêa (PL) – auto-
ridade com foro privilegia-
do – subiu para o TJ, tenha 
sequência e responsabilize 
os culpados. 

“A preocupação é que 
todos os envolvidos res-

pondam pelos atos, vis-
to que esse perfil atingiu 
diretamente a sociedade. 
Existe uma preocupação 
nossa para que isso sirva de 
exemplo. Queremos que os 
culpados sejam responsa-
bilizados para que, a partir 
daqui, tenhamos um mar-
co zero. Aquelas pessoas 
que querem falar, assinem. 
Aquelas pessoas que que-
rem fazer difamação ou 
calúnia tenham certeza da 
responsabilidade que é fa-
lar da imagem de alguém”, 
afirmou Martins. 

Jules disse que a visita 
deu ao grupo esperança de 
que os culpados serão res-
ponsabilizados. Segundo 
ele, Ferreira garantiu res-
ponsabilidade e celerida-
de na análise do caso pelo 
Órgão Especial. “A gente 
espera que muito em bre-
ve tenha uma decisão para 
que a sociedade anapolina 
tenha os devidos esclareci-
mentos.” 

Domingos Paula saiu da 
agenda confiante na con-
tinuidade da investigação. 
“Ouvimos que vai ter um 
trabalho sério, como temos 
visto por parte da Polícia 
Civil, da juíza e chegou no 

Tribunal. Ele disse que vai 
dar continuidade no traba-
lho para fazer toda a inves-
tigação”, frisou. 

Outros vereadores que 
assinaram o pedido de CEI 
para apurar o caso ‘Aná-
polis na Roda’ na Câmara, 
como Fred Caixeta (PRTB) 
e Luzimar Silva (PP), não 
estiveram no TJGO por te-
rem outros compromissos. 
O pepista, por exemplo, 
ficou no município para 
organizar a audiência que 
ouvirá vítimas do perfil de 
ataques. 

PROCESSO REMETIDO
A juíza Marcella Caetano 

da Costa, da 5ª Vara Crimi-
nal de Anápolis, determi-
nou que o processo que 
envolve a Operação Másca-
ra Digital seja remetido ao 
TJGO, por citação a autori-
dade com foro especial por 
prerrogativa de função, que 
se trata de Márcio Corrêa. 

Agora, desembargadores 
decidirão se autorizam ou 
não que o prefeito seja in-
vestigado. Também será o 
TJ que determinará eventu-
ais novas medidas de inves-
tigação, como expedição de 
mandados, por exemplo.

REDAÇÃO 

A Prefeitura de Anápo-
lis oficializou a renovação 
do contrato com a empre-
sa Velsis Sistemas e Tec-
nologia Viária S/A para a 
prestação do serviço de 
fiscalização eletrônica no 
município. O novo termo 
aditivo, o quinto desde o 
início da operação, estende 
a vigência do contrato até 2 
de junho de 2026, confor-
me publicado no Diário 
Oficial do Município desta 
segunda-feira (2).

O aditivo foi assinado 
pelo presidente da Com-
panhia Municipal de Trân-
sito e Transporte (CMTT), 
Rone Evaldo Barbosa, e 
pelo diretor administrativo 
e financeiro, Diego Alves 
Carneiro. Do lado da con-
tratada, assinou a repre-
sentante Elisabeth Cristhi-
na de Castro.

O contrato com a Velsis 
é o mesmo que viabilizou 
a instalação e operação 
dos radares de velocidade 
e outros equipamentos de 

monitoramento no trân-
sito de Anápolis. O docu-
mento está em vigor desde 
2020.

A renovação aconte-
ce apesar de declarações 
anteriores da gestão mu-
nicipal indicando que 
uma nova licitação para o 
serviço estava em fase de 
preparação. O ex-presi-
dente da CMTT, Leonardo 
Marra, havia afirmado em 
entrevista, ainda em janei-
ro deste ano, que a con-
tratação emergencial não 
estava nos planos e que o 
processo licitatório seria 
concluído a tempo para 
garantir a continuidade do 
serviço.

O aditivo garante a ma-
nutenção das operações 
da fiscalização eletrônica 
em Anápolis, considerada 
essencial para coibir infra-
ções e prevenir acidentes 
no trânsito da cidade. O 
sistema monitora excesso 
de velocidade, avanço de 
sinal e outras infrações de 
trânsito, em pontos estra-
tégicos do município.

Parlamentares querem que investigação seja “marco zero” e sirva de 
exemplo a quem se esconde pelo anonimato da rede 

Sem nova licitação, contrato com Velsis é 
prorrogado pela quinta vez e assegura a 

continuidade da fiscalização eletrônica em 
Anápolis por um ano

No TJ, vereadores cobram 
responsabilização de 

responsáveis por ataques 

Quinto aditivo 
garante 

funcionamento 
dos radares até 

2026 em Anápolis

O aditivo foi assinado pelo presidente da Companhia Municipal de 
Trânsito e Transporte (CMTT), Rone Evaldo Barbosa

MÁSCARA DIGITAL 

Vereadores pediram que a investigação tenha sequência e responsabilize os culpados. 
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EMILLY VIANA  

A Justiça Eleitoral de Aná-
polis julgou improcedente a 
ação movida pela Federa-
ção Brasil da Esperança (PT, 
PCdoB e PV) contra o União 
Brasil e o mandato do vere-
ador Wederson Lopes, que 
pedia a cassação do manda-
to por suposta fraude à cota 
de gênero. A decisão, assi-
nada pela juíza Edna Maria 
Ramos da Hora, rejeitou as 
alegações de que a candida-
ta Sumaya Miguel teria sido 
usada como laranja para 
preencher a cota mínima de 
mulheres na chapa propor-
cional do partido.

A sentença afirma que 
não houve provas suficien-
tes para confirmar a acusa-
ção de candidatura fictícia. 
Segundo o Ministério Públi-
co Eleitoral e depoimentos 
colhidos durante a ação, Su-
maya realizou atos de cam-
panha, ainda que limitados 
pela gravidez de risco que 
enfrentava à época. A defe-
sa apresentou materiais de 
divulgação, depoimentos e 
registros que comprovaram 
a participação da candidata 
na corrida eleitoral.

Com a decisão, Weder-

son Lopes segue no cargo de 
vereador. A ação é uma das 
três movidas pela federação 
contra partidos anapolinos 
por suposta fraude à cota 
de gênero. Além do União 
Brasil, foram questionadas 
as chapas do PSD, de Carlim 
da Feira e Divino do Corin-
thians, e do Podemos, de 
Reamilton Espíndola. 

No caso do PSD, o Tri-
bunal Regional Eleitoral de 
Goiás (TRE-GO) rejeitou o 
pedido de cassação da cha-
pa proporcional do partido 
e manteve os mandatos de 
Carlim da Feira e Divino An-
tônio da Silva. A acusação 
era de que o partido teria 
registrado uma candidatura 
fictícia, de Maria das Graças 

Silva Arruda, apenas para 
cumprir a cota de 30% exigi-
da em lei. Graça Arruda teve 
apenas 16 votos, mas o juiz 
da 141ª Zona Eleitoral en-
tendeu que a baixa votação 
e os recursos limitados não 
configuram fraude.

Já o Podemos teve pe-
dido de cassação da chapa 
proporcional rejeitado pelo 

juiz Gabriel Consigliero Les-
sa, que manteve o mandato 
de Reamilton Espíndola. O 
caso envolve a declaração 
de Soraya Mafra, que admi-
tiu em cartório ter sido can-
didata apenas para cumprir 
a cota. A decisão gerou rea-
ção da Federação Brasil da 
Esperança, que promete re-
correr ao TRE-GO.

RAFAEL TOMAZETI

O vereador Wederson 
Lopes (União Brasil) afir-
mou nesta terça-feira (3) 
que o prefeito de Anápo-
lis, Márcio Corrêa (PL), 
assumiu o compromisso 
de buscar recursos para 
concluir a ponte estaiada 
entre o Morumbi e o Po-
locentro, mas que a obra 
não é prioridade neste 
momento. A afirmação foi 
feita durante entrevista 
ao programa Painel DM, 
em que Wederson relatou 
conversas com o chefe do 
Executivo sobre o futuro 
do projeto.

“Eu fui conversar com 
o prefeito Márcio Corrêa 
sobre essa obra. Ele falou 
que não tem dinheiro em 

caixa para concluir, mas 
disse que tem interesse 
em terminar. Vai buscar 
recurso, inclusive junto ao 
governo do estado, junto 
ao governo federal, mas 
não é prioridade agora no 
governo dele”, disse o ve-
reador.

Wederson acompanha 
a discussão sobre a pon-
te desde 2013, quando 
iniciou o primeiro man-
dato na Câmara Munici-
pal. Para o parlamentar, 
o projeto idealizado na 
gestão de Roberto Naves 
(Republicanos) vai além 
de uma simples ligação 
viária. 

“É uma passagem im-
portante, é uma obra im-
portante. Eu acho que o 
prefeito Roberto pensou 

grande, e estou de acordo 
com ele. Tem que pensar 
grande. Além de seguran-
ça, vai trazer um ponto 
turístico, vai trazer econo-
mia, vai movimentar a ci-
dade, vira um cartão pos-
tal”, declarou.

Wederson reconheceu 
que a ponte não é priori-
dade para a gestão atual, 
mas reforçou que a obra 
precisa ser concluída para 
evitar desperdício de re-
cursos. “O que não pode 
acontecer é você aban-
donar, porque é dinheiro 
público. Não é prioridade 
agora, mas que chegue o 
momento em que aquela 
obra seja concluída”, fri-
sou.

As obras da ponte es-
taiada começaram em 

dezembro de 2023 e estão 
cerca de 40% concluídas. 
O projeto, estimado em R$ 
125 milhões, foi financia-
do, mas, segundo a Prefei-

tura, os recursos já foram 
utilizados pela gestão an-
terior e não há disponibi-
lidade financeira para se-
guir com a execução.

Wederson acompanha a discussão sobre a ponte desde 2013, 
quando iniciou o primeiro mandato na Câmara Municipal

A sentença afirma que não houve provas suficientes para confirmar a acusação de candidatura fictícia

Wederson Lopes segue no cargo após ação por fraude à cota de gênero ser rejeitada

Segundo o vereador, o prefeito prometeu viabilizar conclusão da obra com apoio do governo estadual e federal

Wederson Lopes diz que prefeito buscará 
recursos para terminar ponte estaiada

DECISÃO

Justiça rejeita ação de fraude à 
cota de gênero contra União Brasil
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ENTRADA GRATUITA: traga 1kg de alimento não perecível

Local: 
Estádio Serra
Dourada.

HUGO E GUILHERME 
CALCINHA PRETA

GRELO 
VALÉRIA BARROS

LEONARDO
TARCÍSIO DO ACORDEON
HUMBERTO & RONALDO

XAND AVIÃO 
JOÃO BOSCO E VINÍCIUS

MATÃO E MONTEIRO 
BRUNO E DENNER 
VH E ALEXANDRE

Saiba como adquirir 
seu ingresso

O maior arraiá
solidário do

Pesquisadores goianos criam IA médica 
inspirada na MedGemma do Google

Alberto Carlos

Os pesquisadores goianos 
Patrick de Noronha e Car-
los Dotas afirmam estar na 
vanguarda da inteligência 
artificial médica ao desenvol-
verem um novo modelo mul-
timodal, inspirado nos recen-
tes avanços do MedGemma, 
da Google DeepMind.

Segundo eles, a inovação 
se destaca por sua arquitetu-
ra capaz de analisar simulta-
neamente imagens médicas 
como radiografias, tomogra-
fias, ressonâncias magné-
ticas, lâminas de patologia, 
lesões dermatológicas e exa-
mes oftalmológicos e textos 
clínicos, promovendo uma 
compreensão automatizada 
e profunda de dados médi-

cos complexos.
Assim como o MedGem-

ma 4B, que utiliza um en-
coder de imagens SigLIP 
treinado em dados médicos 
anonimizados e possui 4 bi-
lhões de parâmetros, o siste-
ma goiano vai além, dizem, 
ao oferecer geração automá-
tica de laudos de imagens, 
classificação de diferentes 
exames e respostas em lin-
guagem natural para pergun-
tas clínicas.

“O modelo foi projetado 
para ser aberto e personali-
zável, facilitando a adoção 
por pesquisadores, startups 
e hospitais, e democratizan-
do o acesso a ferramentas 
avançadas de diagnóstico, 
especialmente em regiões 
com menos recursos tecno-
lógicos”, revelam.

Afirmam ainda que o 
diferencial técnico do mo-
delo está em sua arquitetu-
ra multimodal, que integra 
processamento de imagens 
e textos, permitindo análises 
cruzadas e respostas contex-
tualizadas. Essa abordagem 
possibilita, por exemplo, que 
a IA gere laudos detalhados a 
partir de exames de imagem 
e, ao mesmo tempo, inter-

prete históricos clínicos para 
fundamentar recomenda-
ções diagnósticas.

A IA pode ser empregada 
em plataformas de triagem 
virtual, auxiliando na priori-
zação de pacientes em emer-
gências e reduzindo vieses 
cognitivos presentes na ava-
liação humana.

Além disso, de acordo 
com os pesquisadores, pode 
apoiar médicos em áreas re-
motas, oferecendo suporte 
diagnóstico para casos com-
plexos e agilizando a tomada 
de decisão clínica, o que é 
fundamental para o Sistema 

Único de Saúde (SUS).

Transparência
Inspirada na estratégia de 

abertura do MedGemma, a 
equipe goiana afirma que 
adota uma política de trans-
parência e flexibilidade, dis-
ponibilizando o modelo para 
a comunidade científica e in-
centivando adaptações con-
forme as necessidades locais.

No entanto, dizem, a expe-
riência internacional mostra 
que, mesmo modelos rotula-
dos como “abertos”, como os 

da família Gemma do Goo-
gle, podem ter restrições de 
uso comercial e desafios jurí-
dicos relacionados a licenças 
personalizadas.

O modelo goiano busca 
então contornar essas limita-
ções ao adotar licenças mais 
permissivas e documentação 
clara, promovendo a colabo-
ração entre universidades, 
startups e hospitais.

O desenvolvimento de 
uma IA médica aberta e 
multimodal por pesquisa-
dores de Goiás representa 
um avanço estratégico para 
a saúde digital no Brasil, ali-
nhando-se à tendência glo-
bal de democratização da 
inteligência artificial em me-
dicina.

“Ao unir flexibilidade, 
transparência e foco em ne-
cessidades locais, o modelo 
tem potencial para transfor-
mar o diagnóstico, a triagem 
e o acesso à saúde, desde que 
supere os desafios de valida-
ção e adaptação cultural. O 
futuro da IA médica no Brasil 
depende da integração entre 
inovação tecnológica, ética 
e colaboração aberta entre 
academia, setor público e 
privado”, concluem.

Pesquisadores de Goiás 
criam inteligência 
artificial capaz de 
analisar exames 
e prontuários ao 
mesmo tempo, gerar 
laudos automáticos e 
responder perguntas 
clínicas em linguagem 
natural

Pesquisadores goianos Patrick de Noronha e Carlos Dotas: 
inteligência artificial na área médica
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STF tem maioria a 
favor de nova prisão 
de Daniel Silveira

Vietnã abre o mercado 
para produtores de 
carne bovina brasileira

Decisão segue voto do relator, ministro Alexandre 
de Moraes, que apontou violações das condições do 
livramento condicional

Daniel Silveira deverá cumprir pena em regime semiaberto
Redação

 
O Supremo Tribunal Fe-

deral (STF) formou maio-
ria para manter preso o ex-
-deputado Daniel Silveira. 
A decisão foi tomada após 
o relator do caso, ministro 
Alexandre de Moraes, rea-
firmar que Silveira violou 
diversas condições impostas 
para a concessão do livra-
mento condicional.

Concedido em 20 de de-
zembro de 2024, o benefício 
previa regras como recolhi-
mento noturno, proibição 
de posse de arma de fogo, 
uso de tornozeleira eletrôni-
ca, e não comparecimento a 
eventos públicos. Segundo o 
relator, as violações começa-
ram logo nos primeiros dias 
de liberdade.

O placar está em sete a 
zero pela condenação. Res-

tam ainda os votos de Nunes 
Marques, André Mendonça, 
Luiz Fux e Gilmar Mendes.

No voto apresentado ao 
plenário virtual, Moraes afir-
mou que o ex-parlamentar 
descumpriu as condições fi-
xadas em diversas oportuni-
dades e que não apresentou 
qualquer argumentação mi-
nimamente plausível para 
tal, seja por meio de sua de-
fesa técnica, seja durante a 
audiência de justificação.

O ministro destacou que, 
em 22 de dezembro, Silvei-
ra retornou à residência às 
2h10, mais de quatro horas 
após o limite fixado para o 
recolhimento. Além disso, 
passou mais de dez horas 
fora de casa naquele domin-
go, frequentando, entre ou-
tros locais, um shopping em 
Petrópolis (RJ).

Redação

Em visita oficial ao Vietnã 
na semana passada, o presi-
dente Lula anunciou a aber-
tura do mercado vietnamita 
para a carne bovina brasi-
leira. O país emergente no 
sudeste asiático conta com 
uma população de mais de 
100 milhões de habitantes.

 "Estamos empenhados 
em fortalecer o comércio 
de produtos agropecuários 
com o Vietnã, e a presença 
do presidente Lula foi cru-
cial para essa reabertura", 
declarou o ministro da Agri-
cultura, Carlos Fávaro. O 
Vietnã já se destaca como o 
quarto principal destino das 
exportações agropecuárias 
brasileiras em 2025, atrás 
apenas de China, União Eu-
ropeia e Estados Unidos.

O Vietnã importa aproxi-

madamente 300 mil tonela-
das de carne bovina anual-
mente e considera o Brasil 
seu principal parceiro co-
mercial na América Latina. 
Sua culinária prioriza cortes 
considerados pouco tradi-
cionais no Brasil, o que evita 
uma concorrência excessiva 
entre os dois países.

De acordo com o pre-
sidente Lula, o objetivo a 
longo prazo do acordo é, 
com essa abertura, tornar 
o Vietnã "uma plataforma 
de exportação para o Su-
deste Asiático". O governo 
ainda espera avançar com 
novos acordos de colabora-
ção para a produção de café, 
item exportado pelos dois 
países e que hoje enfrenta 
obstáculos para produção 
diante dos efeitos da crise 
climática.
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TJ GO nega recursos de 
condenados pela morte 
de Valério Luiz

Projeto que regulamenta 
gastos de Janja
avança na Câmara

Redação

A decisão foi tomada pelo 
desembargador Ney Fran-
cisco Campos, da 1ª Câma-
ra Criminal do Tribunal de 
Justiça de Goiás (TJGO) ao 
negar provimento de em-
bargos de declaração dos 
condenados pela morte do 
radialista Valério Luiz.

Maurício Borges Sampaio 
e Ademá Figueiredo Aguiar 
e Urbano de Carvalho Mal-
ta, na defesa, alegaram que 
o interrogatório de Marcus 
Pereira Xavier, um dos acu-
sados de envolvimento no 
crime,  teria sido inválido 
pois não foi apreciado a tese 
da defesa que sua condena-
ção seria contrária à prova 
dos autos.

As condenações originais 
foram mantidas incluindo a 
perda do cargo de policial 
militar para um dos réus. Na 
decisão, o desembargador 

entendeu que as questões 
levantadas já haviam sido 
exaustivamente analisadas 
e que os embargos não são o 
meio adequado para redis-
cutir o mérito do caso.

Segundo a decisão do de-
sembargador, a suposta nu-
lidade na audiência de Mar-
cus Vinícius já havia sido 
analisada pela Corte em ou-
tras duas oportunidades.

O radialista Valério Luiz 
de Oliveira foi assassina-
do a tiros no dia 5 de julho 
de 2012, no Setor Bueno, a 
poucos metros da emissora 
de rádio onde trabalhava. 
De acordo com as investi-
gações, o crime foi ordena-
do pelo ex-presidente do 
Atlético Clube Goianiense, 
Maurício Sampaio, devido 
às  críticas duras que o ra-
dialista fazia à diretoria do 
clube durante uma crise do 
time que passava por vários 
resultados negativos.

Redação

A Comissão de Adminis-
tração e Serviço Público da 
Câmara dos Deputados re-
cebeu na última quinta-fei-
ra o projeto de lei 104/2025, 
do deputado Daniel Freitas 
(PL-SC), apresentado no 
último dia 11. A proposta 
busca regulamentar as ati-
vidades da primeira-dama 
e estabelecer critérios para 
a transparência dos gastos 
públicos relacionados a seu 
ofício.

O texto prevê a divulga-
ção mensal de relatórios 
detalhados sobre despesas 
no Portal da Transparência, 
proíbe que a primeira-dama 
represente oficialmente o 
governo federal e determina 
auditorias anuais para fisca-
lização desses recursos.

O projeto surge em um 
momento de crescente 
pressão da oposição sobre 
a atuação da primeira-da-

ma, Rosângela Lula da Sil-
va, a Janja. O embate trata 
especialmente no que diz 
respeito ao uso de recursos 
públicos para viagens, even-
tos e reformas na residência 
oficial.

A proposta seguirá para 
análise da Comissão de Fi-
nanças e Tributação e, pos-
teriormente, para a Comis-
são de Constituição e Justiça 
e de Cidadania antes de ser 
submetida ao plenário.

Na justificativa, Daniel 
Freitas argumenta que a au-
sência de regulamentação 
sobre o papel da primeira-
-dama gera incertezas sobre 
o uso de recursos públicos. 
"A democracia e a falta de 
transparência não coexis-
tem; ambas se complemen-
tam e não há plenitude do 
Estado Democrático de Di-
reito se não há plenitude de 
todas as bases democráti-
cas", afirma o deputado.

Valério Luiz foi assassinato em 2012 na porta da rádio em que trabalhava

A segunda Seção 
Cível, do Tribunal 
de Justiça de Goiás 
(TJ-GO), deu razão 
ao pedido da 
Procuradoria-Geral 
do Estado de Goiás 
(PGE-GO), com uma 
liminar determinando 
‘a suspensão da 
greve deflagrada pela Associação dos Servidores do 
Sistema Socioeducativo do Estado de Goiás (ASSED-
GO)’. O desembargador Aureliano Albuquerque Amorim, 
relator do caso, determinou multa diária de R$ 2 mil em 
caso de descumprimento da decisão. A ASSED-GO havia 
enviado ofício, no dia 13 de fevereiro, comunicando uma 
paralisação dos trabalhos nos dias 20, 21, 22 e 23 de 
fevereiro de 2025. No caso, além de a própria natureza da 
atividade sugerir a impossibilidade do exercício do direito 
de greve, conforme a orientação qualificada do Supremo 
Tribunal Federal (STF) no julgamento do mérito do Tema 
541 da repercussão geral, o documento não menciona 
os critérios necessários para garantir a manutenção do 
atendimento socioeducativo conforme os parâmetros 
essenciais. Além disso, foi verificado que, embora a 
greve tenha sido formalmente anunciada para iniciar 
em 20/02/2025, houve, em 23/01/2025, a aprovação da 
chamada ‘Operação Padrão’, com implantação iniciada a 
partir de 25/01/2025. 

lO Centro Cultural Oscar Niemeyer sedia 
o Circuito da Mulher Empreendedora nos 
dias 15 e 16 de março, em celebração ao 
Mês da Mulher. O evento é promovido 
pela OSC Mundo Mulher, com a 
supervisão da psicóloga Mara Suassuna 
(foto) e o apoio do Governo de Goiás, 
OVG e, também, da ExpoMulher. 
lA pergunta é: o que esperar do brasileiro que muda de 

País e depois volta ao Brasil porque foi deportado?
lO presidente argentino Javier Milei tira onda contra 

o Brasil, mas os argentinos passam férias no Brasil, 
porque aqui, os preços ainda são ‘mais baratos’. 
l’Ao único Deus sábio, Salvador nosso, seja glória e 

majestade, domínio e poder, agora, e para todo o sempre. 
Amém’. - Judas 1:25

Tribunal de Justiça 
manda que entidade 
pare com paralizaçãoQuem entende 

O que se vê: os verdadeiros 
criminosos fora da cadeia 
e o tenente-coronel Mauro 
Cid (foto) com a maior carga 
de punição até o momento.

Guerra  
Um dos culpados hoje pela 
guerra entre Israel e o Hamas 
é, sem dúvida, a política 
anexatória do governo de 
Benjamim Netanyahu. 
 
Calor, calor 
Ontem, oito entre cada  
dez palavras pronunciadas 
era ‘calor’. Aliás, o calor  
mais que insuportável. 

Os que sofrem 
Quem sofre demais com 
esse calor, sem dúvida,  
são os animais, que não 
recebem nenhuma atenção 
especial. Ou quase. 

Nada, nada
Muita gente reclamando da 
quantidade de ligações fakes, 
as tais ‘robocalls’, que são 
atendidas por dia e nada de 
punição para quem faz 
isso. E, a Anatel não dá 
um jeito nesse povo.

Constrangimento
Aliás, é ele quem regula as 
empresas de telefonia e 
algumas de internet, que 
insistem em ‘constranger’ 
consumidores brasileiros.     

Ousadia
Falta um tiquim de nada para  
o crime organizado mandar 
no Brasil. O Judiciário, que 
podia fazer alguma coisa, 
não tem feito muito.  
 
Crime
A apologia às drogas, ao 
tráfico e à violência é comum 
no Brasil, partindo, inclusive, 
de muitos artistas e, 
também, contraventores.

Nadica
O pior de tudo é que eles 
‘curtem’ com as autoridades, 
que não fazem nada. Nada 
de nada de nada.

‘PODE ACONTECER DE OS MICROORGANISMOS QUE ESTÃO NAS VIAS RESPIRATÓRIOS E PULMÕES ENTRAREM NO SANGUE, E NESSE CASO QUALQUER PACIENTE 
TERIA UMA SEPSE, QUE NESSA IDADE PODE SER DIFÍCIL DE CURAR. NESSE MOMENTO, ELE NÃO TEM SEPSE’, MÉDICO SERGIO ALFIERI, UM DOS MEMBROS 

DA EQUIPE MÉDICA DO SUMO PONTÍFICE, QUE ESTÁ SOB CUIDADOS MÉDICOS, DIAGNOSTICADO COM PNEUMONIA  

Goiás será palco da feira AgroVem 
Goiânia sedia a AgroVem, a primeira grande feira de 
agronegócio da capital goiana. Será de 12 a 16 de maio de 
2025. O evento acontece na GO-020, próximo ao Shopping 
Flamboyant, e reúne mais de 600 expositores de diversos 
segmentos do setor agropecuário. A feira promete ser um 
marco para o agronegócio brasileiro, consolidando Goiânia 
como um dos principais polos do setor. A AgroVem será 
um ponto de encontro para produtores rurais, empresários, 
investidores e especialistas que buscam inovação, tecnologia 
e novas oportunidades de negócios.

Mãe e filho nos legislativos goianos 
A vereadora Rose Cruvinel fez visita 
de surpresa ao deputado estadual 
Virmondes Cruvinel, em seu gabinete, 
na Assembleia Legislativa de Goiás 
(Alego). Ambos estiveram conversando 
em relação a política e projeto futuros. 
‘É uma honra receber a minha querida 
mãe no parlamento estadual’. No 
registro, o deputado Virmondes ao 
lado da vereadora Rose Cruvinel, que, 
por sinal, é sua mãe.
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Gusttavo Lima afirma 
que candidatura à 
presidência do país 
está 'nas mãos de Deus'

Aprovada, em primeira 
votação, projeto de 
reestruturação da Câmara

Redação

Gusttavo Lima voltou a 
falar sobre as eleições pre-
sidenciais de 2026. Em en-
trevista ao Fofocalizando, 
do SBT, o cantor reafirmou o 
seu desejo de ser o próximo 
presidente do Brasil, mas 
destacou que o cargo está 
"nas mãos de Deus".

“Está nas mãos de Deus 
e do povo. Agradeço o ca-
rinho do povo brasileiro e 
reconheço que há muita 
gente competente no país”, 
afirmou. Gusttavo também 
avaliou o momento político: 
“Sou o último desses nomes, 
mas, se ninguém relevante 
aparecer, quero fazer parte 
disso”.

Questionado sobre o as-
sunto, o marido de Andressa 
Suita foi direto: "Eu quero 
fazer parte disso. Está nas 

mãos de Deus e do povo. Eu 
agradeço o povo brasileiro 
por todo carinho comigo. Eu 
acho que tem muita gente 
competente no país".

"Tem muitos nomes na 
política, eu sou o último 
desses nomes, mas, se não 
aparecer ninguém impor-
tante, alguém que realmen-
te vai tratar o Brasil da forma 
que tem que ser, eu quero 
fazer parte disso", comple-
tou o cantor.

Em uma pesquisa feita 
pelo Genial/Quaest, divul-
gada no último dia 3, Gust-
tavo Lima apareceu com 
a menor diferença para o 
atual presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT). Em um 
segundo turno, o marido de 
Janja teria 41% das inten-
ções de voto, ante 35% do 
artista.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em pri-
meira votação, nesta quinta-
-feira (20), projeto de lei (PL 
83/2025) para reestruturar 
a organização administrati-
va do Poder Legislativo. De 
autoria da Mesa Diretora, a 
matéria segue para análise 
da Comissão de Trabalho e 
Servidores Públicos, antes 
do segundo turno de vota-
ção. Os vereadores Fabrício 
Rosa e Professor Edward 
(ambos do PT) votaram 
contra a aprovação.

De acordo com o texto, a 
reforma segue legislação vi-
gente e respeita princípios 
da administração pública 
– publicidade, moralidade, 
eficiência, impessoalidade, 
razoabilidade e proporcio-
nalidade. O impacto finan-
ceiro gerado está em con-
sonância com os limites de 
gastos com pessoal e com 
a Lei de Responsabilidade 
Fiscal, sendo custeado com 
recursos do orçamento pró-
prio da Câmara.

O projeto prevê a implan-
tação de cinco novas dire-
torias; a transformação de 

três assessorias executivas 
em diretorias; e a criação 
de oito coordenadorias, de 
27 assessorias de apoio e de 
uma assessoria executiva. A 
nova organização adminis-
trativa tem como objetivo, 
segundo a Mesa Diretora, 
melhorar a prestação de ser-
viços públicos à população 
e aperfeiçoar o acompanha-
mento das ações adminis-
trativas da Casa.

As unidades administrati-
vas serão divididas em duas 
áreas de atuação: Desenvol-
vimento Político Parlamen-
tar e Desenvolvimento da 
Gestão Legislativa.

Segundo a proposta, uni-
dades administrativas atu-
almente estão subordinadas 
à Presidência, embora não 
possuam natureza de órgão 
de atuação na área de De-
senvolvimento Político Par-
lamentar. Com a reforma, 
essas unidades serão aloca-
das para a área de Desenvol-
vimento da Gestão Legislati-
va – em conformidade com 
suas atribuições –, passando 
a contar com maior integra-
ção interna e com mais au-
tonomia funcional.

Cantor reafirma seu desejo de ser o próximo presidente do Brasil
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Dino manda CGU 
auditar R$ 469 milhões 
de emendas sem plano 
de trabalho

Bolsonaro diz que não 
terá dificuldade em pautar 
anistia no Congresso

O ministro Flavio Dino, do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), determinou nesta ter-
ça-feira (18) que a Controla-
doria-Geral da União (CGU) 
conclua, em 60 dias, uma nova 
auditoria sobre R$ 469,4 mi-
lhões em “emendas Pix” que 
foram transferidas a estados e 
municípios, em 2024, sem que 
houvesse a apresentação de 
planos de trabalho para a apli-
cação do dinheiro.

Ele determinou também 
que a CGU audite 126 transfe-
rências especiais que tiveram 
planos de trabalho aprovados 
em 2024 e anos anteriores, com 
o objetivo de averiguar se tive-
ram execução adequada.

Em outro ponto, Dino subli-
nha uma constatação do Tribu-
nal de Contas da União (TCU), 
segundo a qual apenas 19% das 
transferências liberadas nos 
últimos seis anos são rastreá-
veis até o destinatário final. O 
tribunal de contas pediu que o 
CPF ou CNPJ de quem recebe 
o dinheiro passe a constar nos 
extratos bancários. O ministro 
deu 60 dias para que Banco do 
Brasil e Caixa Econômica Fe-
deral adequem seus sistemas a 
atendam ao pedido.

Ao mencionar as emendas 
Pix, Dino se refere às emendas 
de transferência especial, que 
não possuem finalidade defi-
nida previamente e são trans-
feridas diretamente aos entes 
federados por opção de algum 
parlamentar, que escolhe o 
destino de parte do Orçamento 
da União. Desde 2019, tais des-
tinações são impositivas, ou 
seja, de liberação obrigatória 
pelo governo.

O Supremo já decidiu que 
todas as transferências espe-
ciais dependem do cadastro de 

um plano de trabalho para que 
o dinheiro seja liberado. Sem o 
documento, tais repasses não 
atendem a critérios constitu-
cionais mínimos de transpa-
rência e rastreabilidade, deci-
diu o plenário.

A determinação valeu já 
para o ano de 2024, quando o 
cadastro dos planos de trabalho 
na plataforma Transferegov.br 
passou a ser acompanhado de 
perto pelo TCU. Segundo rela-
tório mais recente, com dados 
atualizados até a última quin-
ta-feira (13), no ano passado 
houve 644 repasses feitos sem a 
apresentação de planos de tra-
balho, o equivalente a R$ 469,4 
milhões.

Na decisão desta terça, Dino 
apontou o risco de que possa 
bloquear os recursos. Ele frisou 
que o plenário do Supremo já 
decidiu “acerca da obrigatorie-
dade de apresentação e apro-
vação prévias dos Planos de 
Trabalho, sob pena de carac-
terização de impedimento de 
ordem técnica à execução das 
emendas”. 

O ministro destacou que 
somente em janeiro deste ano 
uma portaria conjunta dos mi-
nistérios da Gestão e Inovação 
e da Fazenda criou novas cate-
gorias para classificar as trans-
ferências especiais de acordo 
com a apresentação ou não dos 
respectivos planos.

“É importante lembrar que, 
anteriormente, não havia tais 
registros eficazes quanto à exe-
cução das ‘emendas PIX’, dando 
ensejo à utilização de recursos 
de forma desconectada com as 
necessidades locais e com as 
prioridades estabelecidas nos 
planos de desenvolvimento re-
gional”, escreveu Dino.

O ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) afirmou nesta terça-
-feira (18), após almoço com 
senadores da oposição, que o 
projeto de lei que prevê anistia 
para os presos no 8 de janeiro 
não deve encontrar resistência 
para ser pautado. O tema tor-
nou-se a principal bandeira da 
oposição para 2025 e concede 
liberdade aos participantes dos 
atos antidemocráticos.

Eu sinto, conversando com 
parlamentares como do PSD, 
a maioria votaria favorável. Eu 
acho que na Câmara já tem 

quórum para aprovar a anis-
tia", disse Bolsonaro.

Para o ex-chefe do Execu-
tivo, a gestão dos novos pre-
sidentes da Câmara, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), e 
do Senado, Davi Alcolumbre 
(União Brasil-AP), não deve 
gerar entraves para pautar o 
projeto. Jair Bolsonaro ainda 
afirmou que há possibilidade 
de os deputados apresentarem 
um requerimento de urgência 
para o texto ser pautado no 
plenário, sem passar antes pe-
las comissões.
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Vereadores propõem 
criação da Frente 
Parlamentar em Defesa 
do Cooperativismo

Projeto de lei propõe 
combate à violência contra 
profissionais da educação

Redação

Foi apresentado, em Plená-
rio, projeto de decreto legislati-
vo (PDL 14/2025) para criação 
da Frente Parlamentar em De-
fesa do Cooperativismo. O gru-
po será composto pelos verea-
dores Anselmo Pereira (MDB), 
Bruno Diniz (MDB), Henrique 
Alves (MDB), Kátia (PT), Lucas 
Kitão (União Brasil) e Denício 
Trindade (União Brasil), que 
será o presidente.

“O cooperativismo consiste, 
basicamente, na colaboração 
entre pessoas com interesse 
em comum. O objetivo é equi-
librar a justiça social com a 
prosperidade econômica; e a 
sustentabilidade com os resul-
tados financeiros, respeitando 
interesses coletivos e aspira-
ções individuais”, explica Dení-
cio Trindade.

“Além disso, o cooperati-
vismo contempla interesses 
coletivos de um grupo, contri-
buindo para o desenvolvimen-

to sustentável, social e econô-
mico tanto dos seus membros 
quanto da comunidade na 
qual a organização está inse-
rida. Esse modelo de negócio 
traz muitos benefícios para o 
associado, reunindo pequenos 
produtores, microempreende-
dores, trabalhadores individu-
ais, catadores de materiais re-
cicláveis, entre outros grupos”, 
completa o vereador.

Ele observa, entretanto, que 
muitas cooperativas não têm 
representatividade em gover-
nos e em Casas Legislativas, so-
bretudo os grupos com menos 
poderes econômico e político. 
“São justamente as cooperati-
vas mais frágeis que necessi-
tam de mais proteção”, afirma.

“Acreditamos que a atuação 
parlamentar pode auxiliar es-
sas organizações a garantirem 
mais desenvolvimento para 
pequenas e médias coopera-
tivas e para seus associados”, 
conclui.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em segunda 
votação, na Sessão Ordinária 
da última quinta-feira (13), 
projeto de lei (PL 375/2023) 
para autorizar a Prefeitura a 
instituir medidas de prevenção 
e de combate à violência contra 
profissionais da educação.

De autoria do vereador Bes-
sa (DC), a proposta visa à pro-
teção de professores, de dire-

tores e de administradores das 
escolas municipais.

"Na tentativa de enfrentar as 
agressões a que são acometi-
dos os profissionais de ensino, 
este projeto de lei busca, por 
meio de enfoque educativo, 
coibir ações que prejudicam 
o processo educacional", afir-
mou Bessa.

O projeto segue para san-
ção ou veto do prefeito Sandro 
Mabel (União Brasil).

Comissão terá Denício Trindade (União Brasil) como presidente

Vereador Bessa (DC):  proteção de professores,
de diretores e de administradores das escolas municipais
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“Vereador, aprendam a
dizer não”, disse 
Jair Bolsonaro em 
movimento de direita

Redação

A Frente Goiana dos Vere-
adores de Direita foi lançada 
nesta sexta-feira, 7, em Goiâ-
nia, em evento que reuniu li-
deranças do movimento, como 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL). A participação do ex-che-
fe da nação aconteceu de for-
ma remota, após ele desistir de 
vir à capital goiana. O vereador 
por Goiânia Major Vítor Hugo 
(PL), que ficará à frente do pro-
jeto, comandou o evento, que 
reuniu quase 300 pessoas. O 
objetivo é buscar fortalecer e 
articular a agenda conservado-
ra em Goiânia e no estado. 

O ex-presidente cobrou pul-
so firme dos vereadores, para 
que não deixem passar qual-
quer projeto em âmbito mu-
nicipal, a fim de evitar rombos 
nos cofres públicos como ob-
servado em cidades goianas.  
“Vereadores, aprendam a dizer 
não. Vereador que diz sim para 
todo mundo é um bananão, 
que não vai chegar a lugar ne-
nhum e que vai se ver envol-
vido em processo lá na frente”, 
concluiu. 

Vitor Hugo afirmou que a 
Frente Goiana dos Vereadores 
de Direita pretende atuar como 
uma força articulada, defen-
dendo pautas conservadoras e 

promovendo o debate público 
em torno de temas como li-
berdade econômica, seguran-
ça pública e fortalecimento da 
família.  O parlamentar ressal-
tou ainda que a ação é apoiada 
por Bolsonaro – mesmo que o 
político tenha deixado de com-
parecer de forma presencial, 
como anunciado anteriormen-
te.

Por videochamada, Bolso-
naro ressaltou a participação 
do ex-líder de governo na Câ-
mara, que teve papel impor-
tante na aprovação do Auxílio 
Emergencial e da Nova Previ-
dência, durante o seu mandato 
presidencial. 

Além de tecer elogios ao 
aliado político, Bolsonaro tam-
bém criticou o governo Lula 
(PT) e o Supremo Tribunal Fe-
deral (STJ). Ele questionou o 
motivo da ex-presidenta Dilma 
Rousseff (PT) continuar elegí-
vel, mesmo tendo sido cassada 
em 2016 devido a crise econô-
mica e a baixa popularidade. 
“Vários órgãos receberam di-
nheiro daqui, tudo pela esquer-
da. E eles investiram também 
no Tribunal Supremo Eleitoral. 
[…] A Dilma não perde o direito 
político. Ou seja, ela foi cassada 
e continua elegível”, afirmou o 
ex-presidente.

Redação

O novo Conselho de Ad-
ministração da Companhia 
de Urbanização de Goiânia 
(Comurg) foi aprovado nesta 
sexta-feira (7) e dará início a 
uma ampla reformulação na 
estrutura da empresa. Entre 
as principais medidas, estão a 
criação de um novo plano de 
cargos e a redução significati-
va do número de comissiona-
dos, que passará a ser de 115 
– bem abaixo dos cerca de 800 
registrados em 2024.

Além disso, a Companhia 
prepara um novo organogra-
ma que prevê a extinção de 
diversos cargos de superin-
tendência e gerências, como 
parte do processo de reestru-
turação e austeridade finan-

ceira. O conselho, que con-
tará com representantes do 
Instituto de Assistência dos 
Servidores do Estado de Goi-
ás (Ipasgo), da Saneago e dos 
servidores da Comurg, terá a 
seguinte composição:

Em entrevista coletiva, o 
prefeito Sandro Mabel desta-
cou: “Reduzimos significati-
vamente o número de gerên-
cias e também fizemos ajustes 
importantes na estrutura da 
companhia. Se compararmos 
o desempenho deste ano com 
o do ano passado, podemos 
ver que, apenas no mês de 
janeiro, conseguimos uma 
redução de treze milhões na 
folha de pagamento, e essa 
tendência deve continuar 
nos próximos meses”, afirmou 
completando:

Jair Bolsonaro: críticas ao governo Lula e aos ministros do STF

O que se vê é um 
governo com as ‘mãos 
atadas’, sem nenhum 
tipo de reação para 
administrar o Brasil, 
como deveria, já que 
foi eleito pela maioria 
e com o voto popular. 
Totalmente refém do 
Congresso Nacional, 
Lula não consegue uma saída justa para a grave crise 
econômica que toma conta do País, onde a carestia nos 
preços dos combustíveis, também, se somou à carestia 
nos preços dos produtos que servem, que compõem, a 
mesa dos brasileiros. Um País refém de uma política social 
totalmente injusta, onde um pequeno grupo concentra 
em suas mãos a maioria do dinheiro circulante. Lula e 
Fernando Haddad, ao não reagirem a esta realidade, 
se mostram gestores sem qualquer ação, perdidos no 
tempo e prestes a serem vítimas, principalmente Lula, 
do cadafalso das eleições de outubro de 2026. Para o 
brasileiro, não restará outra saída. Continuar do jeito que 
está, está humanamente impossível.

lCom o objetivo de valorizar o 
trabalho das mães e mulheres 
empreendedoras, o Jardim Goiás 
Mall recebe a Feira das Mães e 
Mulheres Empreendedoras de 
Goiânia todas às quartas-feiras. 
O evento acontece das 17h às 22h, na área externa do 
shopping, na Avenida E, no Jardim Goiás.
lA tendência da medicina atual é atacar o consumo 

do álcool entre as pessoas. Com isso, os bares e 
restaurantes ficam vazios. Os donos já reclamam a 
abstinência nesses último dias. Será que continua?!!  
lAs big techs norte-americanas estão fazendo um 

paredão para ‘queimar’ a pouca, mas boa reputação 
do aplicativo DeepSeek. Na verdade, a lei da 
concorrência...
l’Ao qual, não o havendo visto, amais; no qual, não o 

vendo agora, mas crendo, vos alegrais com gozo inefável 
e glorioso, alcançando o fim da vossa fé, a salvação da 
alma’. - 1 Pedro 1:8-9

Governo Lula parece 
não ter controle mais 

sobre a realidade

Difícil 
O presidente da Câmara 
Federal, Hugo Mota, já 
começa a colocar suas 
‘manguinhas para fora’. Dizer 
que os atos golpistas de 8 
de janeiro não foram ‘atos 
golpistas’ e criticar o STF 
pelas penas aplicadas... 

Quatro anos... 
Aliás, será que o Brasil vai ter 
que conviver quatro anos 
ouvindo essas justificativas 
estapafúrdias para atos 
que atentaram contra a 
democracia?!! 

Tamanho  
Alguns buracos nas ruas 
de Goiânia são inadmissíveis. 
Não pelo buraco em si,  
mas pelo tamanho e 
perigo que provocam 
aos motoristas.  

Assusta! 
Esse colunista já comentou 
sobre o aumento assustador 
no número de acidentes 
aéreos no Brasil. Sem 
explicação. 

Novo rico 
Sem explicação, não. Com 
o surgimento do ‘novo rico’ 
no Brasil, todo mundo, para 
mostrar que tem status 
melhor, ou compra uma 
mansão, ou um avião ou  
um carro supersônico...  

Probabilidade
E infelizmente tem dado 
nisso. Quanto maior é a 
quantidade de aeronave no 
céu, maior a quantidade de 
acidentes, com vítimas.     

Só problema
Caixa Econômica Federal 
sempre ‘bugada’, agora 
é a vez do PIX, também, 
começar a dar problemas. 
Ontem ficou fora do ar por 
um bom tempo. E o governo 
federal permanece caladinho. 
 
Divórcio
O ‘casamento’ político 
entre o presidente Donald 
Trump e o mega bilionário 
Elon Musk já está com o 
tempo contado. Podem 
escrever. E não se assustem 
se sairem xingando 
um ao outro. 

‘POR ISSO QUE VAMOS FAZER MUITAS POLÍTICAS DE CRÉDITO NESSE PAÍS. NA HORA QUE O DINHEIRO COMEÇA A CIRCULAR NA MÃO DAS PESSOAS, NINGUÉM AQUI VAI 
COMPRAR DÓLAR, NINGUÉM VAI DEPOSITAR NO EXTERIOR. VOCÊS VÃO COMPRAR COMIDA, VÃO COMPRAR ROUPA, VÃO COMPRAR MATERIAL ESCOLAR E VOCÊS VÃO 

MELHORAR A VIDA DA CIDADE DE VOCÊS’, PRESIDENTE LULA, NUM TOM PROFÉTICO

Ingressos de cinema na promoção  
Na campanha ‘Semana do Cinema de 
2025’, do dia 6 a 12 de fevereiro, os 
ingressos de salas convencionais de todo 
o País vão ser vendidos por R$ 10. Em 
algumas redes, como a Cinemais, que 
está presente no Shopping Bougainville, a 
entrada nas salas vips estarão com preço 
promocional de 25 reais. O público poderá 
conferir filmes como o ‘Ainda Estou aqui 
(foto)’, que voltou a liderar a bilheteria 
nacional após ser indicado ao Oscar 2025. Uma ótima pedida.

Lentes de contato na miss Mato Grosso 
No registro, o dentista 
Rogério Penna, em dia 
de atendimento no seu 
consultório de Goiânia, 
atendeu Calita Miranda, 
bióloga, modelo e miss 
Mato Grosso 2024. Ela, 
que é namorada do cantor 
Amado Batista, preparou 
os dentes para a colocação 
de lentes de contato com o profissional, que hoje mora em 
Alphaville São Paulo, onde tem uma clínica.
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Goianos devem ficar 
sem comissão para 
comandar no Senado 
no novo período

Marden Jr sanciona 
reajustede salário dos  
servidores e piso do 
magistério de Trindade

Redação

O ano começa sem nenhum 
dos três senadores goianos co-
tados para comandar alguma 
das 16 comissões permanen-
tes do Senado Federal. Alguns 
nomes foram anunciados pe-
los líderes partidários durante 
a sessão de sábado (1/2), que 
elegeu o senador Davi Alco-
lumbre para a presidência da 
Casa. Jorge Kajuru (PSB), Van-
derlan Cardoso (PSD) e Wilder 
Morais (PL) estão de fora.

Segundo o líder do MDB, 
senador Eduardo Braga (AM), 
o partido deve estar à frente 
de duas comissões. O senador 
Renan Calheiros (MDB-AL) vai 
presidir a Comissão de Assun-
tos Econômicos (CAE), no lu-
gar do senador goiano Vander-
lan Cardoso (PSD), que deve 
ficar agora na vice-presidência. 
Já o senador Marcelo Castro 
(MDB-PI) deve ficar à frente da 
Comissão de Assuntos Sociais 
(CAS).

Segundo o líder da bancada 
do PL, senador Carlos Portinho 

(RJ), o partido vai ficar com 
duas comissões: Segurança 
Pública (CSP) e Infraestrutura 
(CI). O senador Flávio Bolsona-
ro (PL-RJ) disse que vai presidir 
a CSP. Caso eleito, ele pretende 
pautar matérias que elevem as 
penas para crimes violentos.

Ainda de acordo com Flávio 
Bolsonaro, o senador Marcos 
Rogério (PL-RO) deve assumir 
a presidência da CI. Para o par-
lamentar rondoniense, a pre-
sença no comando das comis-
sões fortalece a oposição.

O líder do Republicanos, 
Mecias de Jesus (RR), afirmou 
que o partido deve presidir a 
Comissão de Direitos Huma-
nos (CDH). O nome indicado 
é o da senadora Damares Alves 
(Republicanos-DF), ex-minis-
tra do governo Bolsonaro.

O senador Nelsinho Trad 
(PSD-MS) está cotado para 
presidir a Comissão de Rela-
ções Exteriores (CRE). Já o se-
nador Otto Alencar (PSD-BA) 
deve ficar com o comando da 
Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ).

Redação

O prefeito de Trindade, 
Marden (UB), sancionou na 
última terça-feira, 5, duas leis 
que garantem a revisão salarial 
dos servidores municipais e o 
reajuste do piso do magistério 
na cidade. As medidas foram 
publicadas no Diário Oficial do 
Município.

A Lei nº 2.387/2025 atua-
liza os vencimentos dos pro-
fessores da rede municipal, 
conforme o reajuste nacional 
estabelecido pela Portaria In-
terministerial MEC/Fazen-
da nº 13/2024. O piso salarial 
para professores P-I em regime 

de 40 horas passa a ser de R$ 
4.867,77, o que representa um 
aumento de 6,27% em relação 
ao valor anterior.

A nova tabela de vencimen-
tos da educação municipal 
também contempla os diferen-
tes níveis da carreira docente, 
com salários que variam de 
acordo com a carga horária e 
a qualificação dos professores.

As novas medidas represen-
tam um impacto significativo 
para os profissionais do serviço 
público municipal, garantindo 
a valorização da categoria e a 
correção das perdas inflacio-
nárias nos vencimentos dos 
servidores de Trindade.

Marden Jr: valorização dos servidores
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Leandro Crispim 
empossa juízes 
auxiliares da
Presidência do TJGO

Mabel cumpre acordos 
com partidos e nomeia 
cinco ex-vereadore

Redação

O presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goiás, 
desembargador Leandro Cris-
pim, empossou, terça-feira (4), 
os quatro juízes auxiliares da 
Presidência.  A solenidade de 
posse das magistradas Jussa-
ra Cristina de Oliveira Louza 
e Lidia de Assis e Souza, e dos 
magistrados Reinaldo Dutra e 
Gustavo Assis Garcia, foi rea-
lizada no auditório da Escola 
Judicial de Goiás (Ejug).

Após saudar os novos auxi-
liares, o presidente do TJGO, 
desembargador Leandro Cris-
pim reforçou que as magistra-
das Jussara Louza e Lidia de 
Assis, e o magistrado Reinaldo 
Dutra “permanecem como ju-
ízes auxiliares da Presidência, 
trazendo experiência acumu-
lada na última gestão”. E acres-
centou que o juiz Gustavo Assis 
se une a essa equipe assumin-

do essa função com compe-
tência que sempre pautou sua 
trajetória. “Tenho confiança de 
que todos os novos auxiliares 
irão desempenhar excepcional 
trabalho e engrandecer o nosso 
Tribunal”, enfatizou Leandro 
Crispim.

Ao falar em nome dos em-
possados, o juiz Gustavo Assis 
afirmou que assumir o cargo 
de auxiliar da Presidência do 
TJGO é uma tarefa de muita 
responsabilidade, mas que está 
pronto para os novos desafios. 
“Estou integrando uma equipe 
responsável por grande parte 
dos avanços conquistados pelo 
Judiciário goiano e estamos 
prontos para o trabalho. Conte 
com nossa dedicação, esforço e 
fidelidade, senhor presidente. 
Nossa expectativa é de um biê-
nio de muito trabalho, de muita 
dedicação ao nosso presidente 
Leandro Crispim”, destacou 
Gustavo Assis.

Redação

O prefeito de Goiânia, San-
dro Mabel (UB), segue incor-
porando ex-vereadores da últi-
ma legislatura à administração 
municipal. Segunda-feira, 3, 
o Diário Oficial do Município 
(DOM) oficializou as nome-
ações de Anderson Sales e 
Joãozinho Guimarães, ambos 
do Solidariedade. Com isso, já 
são cinco ex-parlamentares da 
19ª Legislatura que não conse-
guiram a reeleição, mas agora 
ocupam cargos estratégicos no 
governo. Faz parte de acordos 
firmados com partidos políti-
cos que o apoiaram na campa-
nha eleitoral de 2024.

Os dois novos nomeados 
foram designados para a Se-
cretaria Municipal de Governo, 
onde atuarão como assessores 
especiais técnicos de nível III. 
A pasta já conta com a ex-ve-
readora Sabrina Garcez (Repu-
blicanos), também não reelei-
ta, que coordena a secretaria.

Além deles, Raphael da Saú-
de (Solidariedade) foi nomea-
do para a Diretoria de Atenção 
Secundária e Urgência e Emer-
gência da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), enquanto 
Paulo Henrique da Farmácia 
(Solidariedade) assumiu a pre-
sidência do Instituto Municipal 
de Assistência à Saúde dos Ser-
vidores de Goiânia (Imas).

Leandro Crispim, Jussara Louza, Lidia Assis, Reinaldo Dutra e Gustavo Garcia
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Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

A Educação 
em Goiás vem 
se destacando 
no cenário 
nacional, sob 
o comando 
da secretária 
Fátima 
Gavioli, que 
comemorou 
o seu 
aniversário 
nesta 
última quarta-feira. É bom dizer quer o estado 
conquistou avanços significativos em diferentes 
indicadores educacionais: primeiro lugar no Índice de 
Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb), realiza 
investimentos na formação de professores, na expansão 
do ensino integral e na modernização da infraestrutura 
escolar. Outro destaque é implantação de programas 
inéditos na Educação pública do Brasil, como o Ouvir 
e Acolher, que atende mais de meio milhão de alunos 
em Goiás e tem se tornado referência em todo o País na 
redução dos comportamentos de risco. E o Bolsa Estudo, 
programa estruturado dentro do Goiás Social e que foi 
copiado até pelo governo federal, que lançou o Pé de 
Meia. No registro, a secretária e o governador Ronaldo 
Caiado, durante evento da Educação.

lA founder e CEO da startup Matres, Ana 
Maria Guardado, realiza novo evento 
corporativo, o primeiro de 2025. Será 
uma exclusiva tarde de negócios do 
Clube Matres, no dia 12 de fevereiro, no 
Madalena Gastrobar. O evento contará 
com comida e bebidas não alcoólicas 
inclusas.
lA tendência é que o dinheiro, em espécie, desapareça 

do mapa. Motivos: falta de higiene, falsificações, custo 
cara na confecção...
lO café desbancou todos os outros produtos, inclusive, 

a carne na carestia dos preços. Um quilo de café é 
vendido hoje por cerca de R$ 85 no Brasil.    
l’O fruto do Espírito é amor, alegria, paz, paciência, 

amabilidade, bondade, fidelidade, mansidão e domínio 
próprio.’ -  Gálatas 5:22-23

Educação em Goiás 
vive momentos de 
grandes avanços

Problema
O presidente Donald 
Trump (foto), com suas 
intervenções e soluções 
estapafúrdias, sobre 
vários temas, virou um 
grande problema mundial 
e ninguém sabe como 
resolver, como frear as 
tantas ideias insensatas. 

Reação
Sobre a ideia de 
transformar a Faixa de Gaza 
numa espécie de ‘Riviera 
Francesa’, num resort, e 
despatriar os palestinos, 
as reações internacionais 
foram as mais contudentes 
possíveis, inclusive de 
seus aliados, como a 
Arábia Saudita.

E aí?!!
O presidente Lula, que é 
totalmente contra, chegou  
a indagar: e o que fazer 
com o povo palestino?!

Chuva!
A chuva está derretendo 
Goiânia. Isso sim. 
 
Mortes
Mais uma morte no 
trânsito de Goiânia. Dessa 
vez, mais um motoqueiro, 
que perdeu a vida na 
Avenida 85. Mais um. 
O número de acidentes 
envolvendo motoqueiros  
na Capital assusta.

Decisivo
A pressão contra o 
ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, deve 
se intensificar neste ano, 
um ano decisivo para a 
sucessão de 2026. 

Em cima
Nas redes sociais, o 
prefeito Sandro Mabel 
aparece dando bronca nos 
sujismundos, que insistem 
em jogar entulhos nos 
terrenos baldios.

Insistência
Ninguém entende 
a necessidade de se 
emporcalhar a cidade, 
como alguns, que insistem 
em jogar lixos e entulhos 
nas vias públicas.

‘OS EUA PARTICIPARAM DO INCENTIVO A TUDO QUE ISRAEL FEZ NA FAIXA DE GAZA. ENTÃO, NÃO FAZ SENTIDO SE REUNIR COM O PRESIDENTE DE ISRAEL E DIZER: ‘NÓS 
VAMOS OCUPAR GAZA, VAMOS RECUPERAR GAZA, VAMOS MORAR EM GAZA.’ E OS PALESTINOS VÃO PARA ONDE, ONDE VÃO VIVER? QUAL O PAÍS DELE?’, PRESIDENTE LULA, 

SOBRE AS DECLARAÇÕES POLÊMICAS E INSENSATAS DO PRESIDENTE DOS EUA, DONALD TRUMP

Churrasco do CTG em Goiânia  
Miro Ribeiro, ele é presidente do Centro 
de Tradições Gaúchas (CTG), com atuação 
em Goiás, intensifica a agenda de eventos 
da entidade. Miro informa que o primeiro 
churrasco do ano de 2025 já está definido e 
tem como finalidade fortalecer a cultura gaúcha 
presente em Goiás e divulgar ‘as nossas raízes’. O evento, um 
almoço-churrasco, acontece à partir do meio-dia de domingo 
(no próximo dia 16), na Rua Guaranis, na Vila Clemente. 
‘Faremos com isso que sejam divulgadas as nossas raízes’, 
conclui o presidente do CTG.

Inscrições para Aprendiz Técnico 
A Brainfarma, uma das maiores fabricantes de medicamentos 
do Brasil, abre inscrições para o programa Aprendiz Técnico 
de Manutenção, para a área de eletromecânica. São 20 vagas 
destinadas a jovens de 18 a 21 anos, com ensino médio 
completo ou cursando ensino superior em áreas correlatas, 
como Engenharia Elétrica, Mecânica e Automação. Em 
tempo: as inscrições podem ser realizadas pelo link https://
brainfarma.gupy.io/jobs/8491260?jobBoardSource=gupy_
public_page  até o dia 17 deste mês.

Sandro Mabel: acordos com partidos que o apoiaram

O deputado estadual 
Antônio Gomide (ele é 
do PT) foi o parlamentar 
que mais destinou 
emendas para Anápolis 
em 2025. Segundo o 
deputado, nos últimos 
quatro anos, ‘foram 
mais de R$ 12 milhões 
investidos em áreas 
essenciais como Saúde, 
Educação, Cultura e Esporte’. E emenda: ‘Só neste ano, 
R$ 2,5 milhões estão assegurados para novos projetos. 
A Educação recebeu uma atenção especial, com mais de 
R$ 5 milhões destinados a colégios municipais, estaduais 
e Cmeis, garantindo reformas, ampliações e compra 
de equipamentos’. Já na saúde, os recursos fortalecem 
instituições essenciais. A Santa Casa de Misericórdia conta 
com R$ 530 mil para a reforma do centro cirúrgico e R$ 
270 mil para ampliar a sala de espera da oncologia. Já o 
Hospital do Câncer de Anápolis recebe R$ 500 mil para 
custeio. ‘Os investimentos são fundamentais para garantir 
melhorias na vida da população’, diz o deputado.

lClima ruim para o lado do cantor 
Eduardo Costa. O Ministério 
Público do Rio de Janeiro pediu 
à justiça a sua prisão, no caso 
que envolve ofensas feitas 
contra a apresentadora Fernanda 
Lima. Costa não cumpriu as medidas após um acordo 
com a justiça. Essa é a razão do pedido de prisão.
lAlguns supermercados de Goiânia criaram sessões de 

produtos ‘perto da data de vencimento’, mas vendem 
mais caro do que os que estão em condições ideais. Se 
o consumidor não prestar atenção, leva...  
lNinguém entende porque um fruto tão comum no 

Norte brasileiro, o açai, é tão caro, quando chega às 
mesas dos brasileiros. Especulação ou discurso feito 
para as classes mais abastardas?!!
l’Haverá mais alegria no céu por um pecador que se 

arrepende do que por 99 justos que não precisam 
arrepender-se’. - Lucas 15:7

Gomide foi quem mais 
destinou emendas 

para Anapólis

Bagunça 
A impressão que se tem é 
que o mundo ‘bagunçou’ 
de uma hora para outra. 
Principalmente com o 
advento das ‘redes nada 
sociais’ e o comportamento 
de ‘manada’ de grupos 
políticos, que se digladiam 
publicamente dia a dia, 
bem, minuto a minuto, 
segundo a segundo. 

Sem exércitos 
A insegurança parece fazer 
parte dos países que, com 
o tempo, não armaram 
seus exércitos de forma a 
defender seus territórios e 
instituições nacionais. 

Direito  
A Universidade Federal 
de Goiás (UFG) anuncia a 
abertura das inscrições para 
o curso de Especialização 
em Direito Médico, uma 
parceria entre a Faculdade 
de Direito e a Faculdade 
de Medicina da UFG.  

Conveniência 
É visível o aumento nos 
preços de todos os produtos 
e serviços no Brasil. Só não vê 
o governo que não quer. 

Impostolândia 
O pior de tudo é que os 
poderes constituídos no 
Brasil não querem ver 
isso, e, cada vez gastam 
mais dinheiro, fruto do 
pagamento de impostos da 
população já cansada de 
tanto 
pagar tantos impostos.  

Bobagem
Olha a bobagem dita por Jair 
Bolsonaro: permitir uma base 
norte-americana no Brasil.     

Besteira
E Lula, também, falando 
besteiras, culpando o Banco 
Central pela ‘explosão’ dos 
preços dos alimentos. 
 
Dois pesos...
Para quem não sabe, a 
indicação do presidente do 
Banco Central foi do próprio 
presidente Lula. Antes ele 
culpava Bolsonaro. E agora, 
não quer culpar  
a si mesmo... 

‘EU TENHO UMA BRONCA DESSE NEGÓCIO DE TOMBAMENTO. PORQUE EM SÃO PAULO, NO RIO, EM BRASÍLIA, VOCÊ VOCÊ TOMBA AS COISAS, MAS QUANDO VOCÊ FAZ UMA 
POLÍTICA DE TOMAR UM PATRIMÔNIO PÚBLICO, É PRECISO COLOCAR DINHEIRO PARA MANTER AS COISAS’, PRESIDENTE LULA, SOBRE TETO DE UMA IGREJA EM SALVADOR 

DESABOU, PROVOCANDO A MORTE DE UMA PESSOA E DEIXANDO OUTROS FERIDOS.

Mabel vai criar mais dois ecopontos  
O prefeito de Goiânia, Sandro Mabel, 
fará novos ecopontos para coleta de 
lixo na cidade. Dois serão instalados 
na Região Noroeste, a mais extensa da 
Capital, a pedido do vereador Heyler 
Leão (PP). Os espaços são apropriados 
para receber restos de construções civis, 
galhadas, móveis, pneus e até óleo de 
cozinha, com horário de funcionamento 
das 7h às 22h, todos os dias da semana. 
Os ecopontos tem como principal objetivo incentivar o 
descarte correto de lixo, uma vez que a Prefeitura remove 
cerca de 55 mil toneladas de entulhos deixados na rua pela 
população.

Visita à Casa-Museu 
Bernardo Élias 
A secretaria estadual de 
Cultura, Yara Nunes, visitou 
a Casa-Museu Bernardo Élis, 
com sede própria no Jardim 
América, em Goiânia, onde 
o escritor morava. Yara Nunes foi recebida pelo presidente 
da entidade, o escritor Nilson Jaime e, também, pelos 
professores Ricardo Assis e Maria do Espírito Santo.

Frente dos Vereadores de Direita foi lançada, em 
Goiânia, por Major Vitor Hugo (PL), que contou com a 
participação do ex-presidente, via remota  

Comurg aprova novo
conselho e diminui
servidores comissionados

Titular da 
Secretaria de 
Indústria, Comércio 
e Serviços (SIC), 
Joel de Sant’Anna 
Braga Filho, 
celebra o volume 
de vendas no 
comércio varejista 
goiano, que, segundo ele, registrou alta histórica 
de 6% no acumulado de 2024 (janeiro a dezembro), 
superando a média nacional, que foi de 4,7%. Este é 
o maior crescimento do setor em 12 anos em Goiás. 
Em dezembro, em comparação com o mês anterior, 
o resultado foi positivo, com uma variação de 1,3%, 
marcando a segunda maior alta do ano. Os dados são 
da Pesquisa Mensal de Comércio (PMC), divulgados pelo 
IBGE nesta última quinta. ‘Os resultados extremamente 
positivos do comércio em 2024 reforçam tanto o poder 
de compra do goiano quanto a confiança do consumidor 
no comércio varejista de Goiás, refletindo o dinamismo 
e a força de nossa economia, que vem se destacando 
nacionalmente com índices acima da média, diz o 
secretário. Em Goiás, o destaque foi para a atividade de 
hipermercados, supermercados, produtos alimentícios, 
bebidas e fumo, que detêm o maior peso mensal e 
acumulam uma alta de 8,4% no ano. 

lPatrono do Centro de Tradições 
Gaúchas (CTG), Saudade dos 
Pampas, Miro Ribeiro (foto), 
comemorou o primeiro evento 
do Almoço do Costelão, 
neste último domingo, onde 
participaram mais de 200 
pessoas. Com direito a assistirem 
apresentações de danças 
gaúchas e músicas típicas do Rio 
Grande do Sul.  
lA medicação Ozempic, para emagrecimento, está sendo 

usada sem controle efetivo. Aliás, muitas ‘canetas’ 
chegam ao Brasil via contrabando.
lO magnata Elon Musk entra na ‘briga’, também, pela 

hegemonia da Inteligência Artificial. Ele promete 
apresentar a sua IA ainda esta semana. É esperar para 
ver se vem com alguma novidade ou é cópia das 
outras...  
lMuita gente achando que está com um tipo de ‘virose’, 

que não a Covid. Mas é, de fato, a Covid mesmo. 
l’Ora, o Deus de esperança vos encha de todo o gozo e paz 

em crença, para que abundeis em esperança pela virtude 

Comércio varejista  
apresenta recorde em 

12 anos em Goiás

Sem reação 
O presidente Lula (foto) não 
percebeu o perigo da ‘não 
reeleição’ com os resultados 
apontados pelas últimas 
pesquisas eleitorais.  
Não mesmo. 

Letargia 
Pelas pesquisas, Lula não 
se reelege, nem elege seu 
sucessor. Algo parece atuar 
junto ao presidente para que 
ele não perceba a realidade 
política e social do País. 

Constante  
A fiscalização de trânsito 
precisa ser mais rigorosa nas 
principais vias da Capital. 
É grande o número de 
motoqueiros fazendo o 
‘zerinho’ ou fazendo o 
‘grau’. Perigo constante.  

Troca 
Com a carestia no preço  
do café, muito consumidor 
anda preferindo a experiência 
de, por exemplo, tomar chá.  
E o pior: aprovam a ideia.

Frota 
A frota de carros de 
Goiânia parece que está 
envelhecendo sem uma 
devida troca. Motivo: grana 
curta e carros de segunda, 
que ainda dão para 
circular. De bobs.  

Trânsito
E por falar em frota, 
nas portas dos colégios 
particulares voltaram o 
engarrafamento de pais, que 
insistem em congestionar 
o trânsito da cidade.      

Carestia
O produto da vez que está 
com os preços lá nas alturas, 
assustando a população, é o 
ovo, hoje com o preço 
de um quilo de carne 
de primeira. Drurys.

Carestia
Esses aumentos parecem 
ser de propósito, pura 
especulação. O objetivo, 
sabotar a atual gestão 
do presidente Lula?! 

‘A GENTE TEM QUE DERROTAR A ERA DA MENTIRA. VIVEMOS EM UM PERÍODO DA ERA DA MENTIRA. O IMPORTANTE É VOCÊ MENTIR O TEMPO TODO. O CARA SE TRANCA 
NO QUARTO COM O TELEFONE CELULAR E FICA INVENTANDO MENTIRA, FAZENDO PROVOCAÇÃO, PROVOCANDO OS OUTROS. VAMOS VER O QUE ESTÁ ACONTECENDO 

NOS EUA’, PRESIDENTE LULA, EM CRÍTICA ÀS FAKES NEWS NAS REDES SOCIAIS

Instituto Hebrom agora em Aparecida 
O Instituto Hebrom inaugura nova Sede amanhã em 
Aparecida de Goiânia. Denise Resende, presidente executiva 
da organização sem fins lucrativos, recebe autoridades, 
conselheiros e beneficiários do IHebrom para apresentar o 
novo espaço. O local abriga os projetos existentes e novas 
iniciativas, que serão lançadas ainda neste ano: o Projeto 
Jovens Conectados (uma parceria com o Sesi) e Projeto 
Cultural (dedicada à iniciação musical). 

O preconceito que assusta o Brasil 
O preconceito virou moeda de troca na sociedade atual. 
Quem não gosta de alguém, de alguma coisa, se incomoda, 
e parte para o racismo. Não são poucas as formas de 
preconceitos observados nas redes sociais, hoje, território dos 
que querem praticar violências, contra a honra, sem serem 
importunados. É preciso conter essas agressões, já que, a 
educação é quase impossível na vida dos brasileiros. Nada de 
generalizar, mas pela quantidade de preconceitos nas redes 
dá para assustar. Se não houverem medidas...

Os oito sócios-cooperados, fundadores da 
CooperEsportes Brasil, em formatação, se reuniram 
em Goiânia, onde discutiram as bases da cooperativa, 
cujo objetivo principal é ‘disponibilizar acesso social ao 
desporto e paradesporto’. O projeto-base será instalado 
inicialmente nos 26 municípios da região metropolitana 
de Goiânia, podendo ser replicado em todo o Estado de 
Goiás. Estiveram presentes Genaro Souto, Doinha, Carlos 
Valentim, Berquo, Wagner, Jurandir Cipriano, Isaac Varela 
e Alexandra. A reunião aconteceu no Empório Veccino, 
onde foram acertados ‘vários aspectos fundamentais 
do funcionamento e da estrutura básica inicial da 
cooperativa e seus componentes’.

lO Araguaia Shopping entra 
no clima do Carnaval. 
Com atividades gratuitas e 
apresentações musicais, o 
shopping será palco de rodas de 
samba (dias 21 e 28/02), oficinas 
infantis de máscaras carnavalescas (28/02 e 1°/03) e um 
desfile especial da escola de samba Beija-Flor (1°/03).
lO número de acidentes aéreos cresceu de forma 

assustadora no mundo e preocupa as autoridades de 
segurança. Agora, uma aeronave cai no Canadá.  
lMuitas reclamações sobre o funcionamento do 

Whatsapp. Vira e mexe, o app ‘buga’ no Brasil. 
Cãoplicado. O monopólio prejudica o País...
lA música popular e o rock parece que se renderam ao 

universo sertanejo e funk no Brasil. Só dá esses dois.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, mas 

Deus é a força do meu coração e a minha herança para 
sempre’. - Salmos 73:26

Reunião define 
as estratégias da 

CooperEsportes Brasil

Difícil 
É fato. O Centro de Goiânia 
precisa urgentemente de 
uma política de revitalização. 
O comércio local está 
praticamente morto, 
sem consumidores. 

Exploração 
Mas tudo tem uma 
justificativa. O comércio 
local do Centro ‘explora’ nos 
preços. Uma água mineral 
numa distribuidora é 
vendida a R$ 4,00. 

Carestia  
No supermercado, a mesma 
água é vendida a R$ 1,69. 
Num bar de luxo, em 
regiões diferentes, não sai 
por mais de R$ 3,00.  

Uai!! 
A empresa que faz a limpeza 
de rua de Goiânia começou a 
fazer propaganda na tevê... 

Descontrole 
No governo Lula, o ovo 
passou a ter a importância 
maior que a da carne. Pelo 
menos no preço.  

Carestia
Uma dúzia de ovos hoje 
custa R$ 15,00.     

Economia
A crise na economia 
brasileira tem dominado o 
noticiário nacional. Nada 
de política, mas economia. 
 
Audiência
Os programais policiais 
ainda mantêm audiência no 
Brasil. Mas com a repetição, 
das mesmas notícias, acabam 
perdendo seus públicos.

Furo
O incêndio ontem no Projac 
da Globo foi noticiado em 
primeira mão pelo SBT. O 
colunista Léo Dias foi 
quem deu o furo. Ontem, 
no Rio de Janeiro, o 
calor beirava os 45º.

‘DURANTE DOIS ANOS TIVEMOS UM CENÁRIO ESTÁVEL NA AVALIAÇÃO DO GOVERNO. AS PESQUISAS POUCO MUDARAM. NOSSA LINHA ERA AMPLIAR O APOIO DOS 
ELEITORES DE CENTRO, QUE NÃO ESTÃO COM LULA, NEM COM BOLSONARO. ACREDITÁVAMOS QUE ISSO OCORRERIA EM 2025, COM OS RESULTADOS DE TUDO O QUE FOI 

LANÇADO. OS ERROS QUE COMETEMOS DESESTRUTURARAM TODO NOSSO PLANEJAMENTO’, ALIADO PRÓXIMO AO PRESIDENTE LULA

Na Rádio Comunitária Vitória 87.9FM  
A cantora Nina Soldera e o compositor 
Kleuber Garcêz serão os primeiros 
convidados de uma série de bate-
papos que vai rolar este ano na Rádio 
Comunitária Vitória 87.9 FM, na Vila Alzira 
em Aparecida de Goiânia. A entrevista 
será nesta quinta-feira (20), a partir das 
9h. Os artistas vão falar um pouco sobre a 
parceria dos dois, com uma trajetória que 
abrange música, teatro, performance e literatura. A entrevista 
será transmitida ao vivo pelo site vitoria87fm.com.br.

Mabel se reúne com servidores 
O vereador Geverson Abel, mais 
Bruno Queiroz, ex-superintendente de 
Desenvolvimento Econômico de Goiânia 
e servidor da Comurg, e o prefeito de 
Goiânia, Sandro Mabel, se encontraram 
para uma reunião com servidores, no 
auditório do Sindposto. O parlamentar, 
em seu segundo mandato, tem como 
base ‘uma boa política comprometida com o cidadão’, diz.

Já em fase final, entre Goiânia e o povoado do Batata, 
até o trevo de acesso à Goianápolis, a duplicação da 
Rodovia GO-010 é uma obra de grande importância para 
a infraestrutura de Goiás. O governador em exercício, 
Daniel Vilela, o deputado estadual Issy Quinan (foto) e 
o secretário de Infraestrutura, Pedro Salles, têm atuado 
decisivamente na condução dessa obra, que com certeza, 
deve melhorar e muito a mobilidade na região.  
Daniel Vilela, lembrou da importância da continuidade 
dessa duplicação. Segundo ele, a sua conclusão ‘é 
fundamental para atender à crescente demanda de 
tráfego e impulsionar o desenvolvimento econômico 
da região’. Daniel lembrou ainda que o governo de 
Goiás está ‘comprometido em finalizar todas as rodovias 
planejadas até o final do ano, garantindo novas fronteiras 
de desenvolvimento para Goiás’. Quinan disse que 
tem sido ‘um defensor incansável das melhorias na 
infraestrutura rodoviária do estado’. É bom dizer, que 
Quinan tem trabalhado em parceria com o governo 
estadual para assegurar que ‘as obras de duplicação da 
GO-010 avancem conforme o cronograma estabelecido’. 
Além disso, Quinan é um representante de grande 
importância para a região da estrada de ferro, sendo voz 
ativa na promoção do desenvolvimento e da qualidade 
de vida para os habitantes dessa área. Em tempo: Pedro 
Salles, secretário de infraestrutura, tem desempenhado 
um papel crucial nesse projeto de duplicação. 

lO advogado Gabriel Barto (foto) assumiu 
a presidência da Comissão Especial de 
Direito Condominial da OAB-GO para 
o triênio 2025/2027. Barto iniciou sua 
trajetória na OAB-GO em 2015, como 
membro da Comissão da Advocacia 
Jovem, e desde então tem participado 
ativamente de eventos e cargos, como secretário-geral 
(2019/2021) e vice-presidente (2022).
lEm São Paulo, por hora, quatro motocicletas são 

furtadas ou roubadas, todos os dias. Coisa de louco.
lNo DF, um professor foi agredido por alunos, porque 

tentou barrar o uso de celular na sala de aula... 
l’Busquem, pois, em primeiro lugar o Reino de Deus e a 

sua justiça, e todas essas coisas serão acrescentadas a 
vocês’. - Mateus 6:33

Duplicação da GO-010 
leva crescimento para 

toda a regiãoBem fora 
O presidente Lula, depois 
de comer ovos de avestruz, 
parece ter caido na real e 
chegou a ‘inflacionar’ ainda 
mais o preço da cartela de 30 
ovos. Para Lula, ela custa R$ 
40,00, o termômetro para ver 
que Lula, de fato, está 
fora, da realidade.

Rapidamente 
A cartela de 30 ovos ainda 
não chegou a esse preço, ou 
seja, de custar R$ 40,00, mas 
caminha rapidamente para 
esse exemplo de carestia. 

Não!  
Carne cara, ovos caros,  
café caro, gasolina cara, 
diesel caro, serviços caros, 
desse jeito, o Brasil não 
sobrevive a 2025.  

Pena maior 
A dona do berçário, 
responsável pela ‘guarda’ 
de uma criança, de dois 
anos, que morreu sufocada, 
em uma van escolar, por 
negligência, pura negligência, 
merece a pena maior do 
direito penal brasileiro. 

Desanimado 
O Carnaval de 2025, pela 
repercussão nas redes 
sociais, parece ser o mais 
fraco dos últimos tempos. 
Sem aquela animação dos 
internautas  
das redes sociais... 

A mais
A Comurg, com mais R$ 190 
milhões, continua sendo o 
órgão, ou algo parecido, que 
mais gasta da Prefeitura de 
Goiânia. Ou a que consome 
mais recursos.     

Ousadia
O grande problema no Brasil 
são as figuras públicas, as 
autoridades desafiarem o 
poder Judiciário. 
 
Drurys
O pior de tudo, fazem 
leis, desfazem leis para se 
beneficiarem delas. Difícil.

Bolada
A MegaSena acumulada vai 
pagar um prêmio de mais  
de R$ 105 milhões.

‘O SURPREENDENTE É QUE EU TENHA QUE PEDIR A ANULAÇÃO. NÓS ESTAMOS TRATANDO DE UM PROCESSO DE GOLPE DE ESTADO QUE SERIA UM GOLPE NO ESTADO 
DEMOCRÁTICO’, ADVOGADO DO EX-PRESIDENTE JAIR BOLSONARO (PL), CELSO VILARDI, DIZENDO QUE VAI PEDIR A ANULAÇÃO DOS DEPOIMENTOS DO EX-AJUDANTE DE 

ORDENS DO ENTÃO PRESIDENTE JAIR BOLSONARO, FEITOS PELO TENENTE CORONEL MAURO CID 

Uma roda de conversa na Livraria Nobel 
Além de incentivar a leitura, o 
Conversando SingularMente 
é um momento de reflexão 
sobre o desenvolvimento 
infantil e integração entre 
crianças, pais, educadores 
e profissionais da área da 
Saúde. O evento, já na 
segunda edição, acontece 
no dia 26 próximo, às 18h30, na Livraria Nobel, no Shopping 
Bougainville. Após a contação de história, a roda de conversa 
será com a terapeuta infantil Tatiane Grigolatto, especialista 
em integração sensorial e mestre em saúde mental pela 
USP. A entrada é gratuita, mas a inscrição deve ser feita na 
plataforma Sympla para garantir a participação.

À frente do Hospital Estadual Dr. Alberto Rassi (HGG) 
desde 2012, o Instituto de Desenvolvimento Tecnológico 
e Humano (Idtech) celebra, neste mês de março, mais 
um aniversário de gestão da unidade. Nestes 13 anos, 
o hospital passou a ser reconhecido pelo atendimento 
humanizado e pela grande oferta de serviços. Destaque 
para os atendimentos ambulatoriais e cirúrgicos de 
pacientes diabéticos, obesos e transexuais. O HGG conta 
com a primeira ala de Cuidados Paliativos em um hospital 
público do Estado, atendimento especializado pacientes 
com xeroderma pigmentoso, oferta de 25 programas de 
residência médica e é o maior transplantador de órgãos 
do Centro-Oeste. Aliás, com uma gestão que deveria 

ser seguida, também, 
em outros estados. 
Todos os serviços foram 
implantados ou ampliados 
sob a gestão do Idtech, 
com investimento do 
Governo de Goiás.

lA Associação Comunitária e Ponto 
de Cultura Vila Alzira convidou 
a psicóloga Débora Cardoso 
(foto) para ministrar a palestra 
‘Acessibilidade: a importância 
da criança neurodivergente na 
escola’ hoje para professores 
da Escola Municipal João Cândido da Silva, em 
Aparecida de Goiânia. Débora é especialista em 
desenvolvimento de crianças atípicas com transtorno 
de neurodesenvolvimento como o autismo, autora e 
coautora de 5 obras nesta área.
lVirou moda influencer falar que é ‘jornalista’. E o pior 

de tudo: queimam a imagem de jornalistas sérios.  
lNo mundo todo, produtos ofertados pelo ricão Elon 

Musk começam a sofrer ‘rejeição’ dos consumidores.
lTrump quer taxar vinhos europeus em 200%. Pode?!! 
l’Não fui eu que ordenei a você? Seja forte e corajoso! Não 

se apavore nem desanime, pois o Senhor, o seu Deus, 
estará com você por onde você andar.’ - Josué 1:9

Idtech completa  
13 anos à frente 

do HGG
Cristianismo
O Papa Francisco (foto)
completa 12 anos de 
mandato papal junto ao 
Vaticano. Pelos sucessivos 
boletins, espera-se que o 
Sumo Pontífice chegue aos 
13 anos e mais. A torcida 
é grande, mas a saúde do 
papa argentino preocupa.

Oxigenar
Passa da hora do time 
do Atlético mudar o seu 
comando geral. Todo.

Carestia
Em Goiânia, nos ‘xis’ da 
vida, um sanduíche, o 
chamado X-Tudo, já é 
vendido até por R$ 37,00. 
Quase três vezes o preço  
de um marmitex...

Às moscas
Muitos abrem, mas não 
conseguem vender seus 
produtos, devido a grande 
exploração nos preços 
dos sanduíches.

Mares
A notícia não é boa.  
Os mares estão subindo 
e ameaçam cidades 
inteiras, que, lógico, foram 
construídas em seus 
contornos e podem ser 
alagadas, em breve.

Nasa
O aumento inesperado  
dos oceanos foi registrado 
pela própria Nasa, 
que ficou preocupada  
com o fato.

Bólidos
Geralmente os grandes 
acidentes nas rodovias 
goianas envolvem quase 
sempre carros caros e 
possantes, cujos  
donos metem o pé 
no acelerador.

Surprise
A chuva de anteontem, 
ontem, em Goiânia, pegou 
muita gente de surpresa.  
 
Sempre
Modus operandi dos 
vereadores em Goiânia: 
pressionar o prefeito por 
cargos. São raros os 
que não fazem isso.

‘SE ESTA TARIFA NÃO FOR REMOVIDA IMEDIATAMENTE, OS EUA EM BREVE COLOCARÃO UMA TARIFA DE 200% SOBRE TODOS OS VINHOS, CHAMPANHE E PRODUTOS 
ALCOÓLICOS SAINDO DA FRANÇA E OUTROS PAÍSES REPRESENTADOS PELA UE. ISSO SERÁ ÓTIMO PARA OS NEGÓCIOS DE VINHO E CHAMPANHE NOS EUA’,  

PRESIDENTE DOS ESTADOS UNIDOS, DONALD TRUMP

Mulheres discutem protagonismo 
Um grupo de 150 mulheres 
(gestoras públicas, prefeitas, 
vereadoras e lideranças 
municipais e e estaduais) 
se reuniu para a troca de 
experiências e fortalecimento 
feminino no ‘Encontro de 
Mulheres’, em Goiânia. O evento foi idealizado e organizado 
por Rosana de Carvalho, advogada e esposa do deputado 
federal Adriano do Baldy, com o objetivo de promover o 
incentivo ao protagonismo feminino. ‘Este evento foi pensado 
com muito carinho para criar um espaço onde as mulheres 
pudessem se conectar, se fortalecer e reafirmar seu papel na 
sociedade’, disse Rosana, a anfitriã do encontro.

Presidente do STM diz 
que Bolsonaro pode 
ser julgado por crime 

Agência Brasil

A presidente do Superior 
Tribunal Militar (STM), mi-
nistra Maria Elizabeth Ro-
cha, disse nesta quarta-fei-
ra, 12, que o ex-presidente 
Jair Bolsonaro pode ser jul-
gado pela Justiça Militar e 
perder a patente de capitão 
da reserva do Exército.

Na avaliação da ministra, 
o eventual julgamento de 
Bolsonaro pelo STM depen-
de da investigação sobre a 
trama golpista e de um pro-
nunciamento do Ministério 
Público Militar (MPM), que 
deverá verificar se o ex-pre-
sidente cometeu algum cri-
me militar, além das acusa-
ções de golpe de Estado e 
tentativa de abolição violen-
ta do Estado Democrático 
de Direito, que são crimes 
comuns e serão julgados 
pelo Supremo Tribunal Fe-
deral (STF).

A ministra também dis-
se que militares envolvidos 
com a trama golpista e com 
atos de 8 de janeiro de 2023 
podem ser julgados pela 
Corte militar.

"Aqueles crimes que fo-
rem detectados ao longo 
da persecução penal e que 
configurarem crimes milita-
res, eles [militares] serão jul-
gados na nossa Corte, sim. 
Como, por exemplo, ofensas 
de inferior a superior. Nas 
mídias sociais, isso aconte-
ceu, e nós julgamos e con-
denamos um coronel que 
ofendeu um comandante do 
Exército", completou.

Maria Elisabeth Rocha to-
mou posse no cargo de pre-
sidente do STM nesta quin-
ta-feira, 13. Primeira mulher 
a ocupar o cargo em 217 
anos de história do tribunal, 
a ministra terá mandato de 
dois anos.

Eventual julgamento de Bolsonaro pelo STM depende da investigação 

Na avaliação da ministra, o eventual julgamento de 
Bolsonaro pelo STM depende da investigação sobre a 
trama golpista e de um pronunciamento do MPM

Projeto de Adriana 
Accorsi cria política 
agrícola para 
incentivar produção de 
lúpulo no Brasil
Redação

Quase todo o lúpulo con-
sumido pela indústria cerve-
jeira brasileira é importado. 
“Nós vamos gerar emprego 
e renda, ter mais produto de 
qualidade e, principalmen-
te, mais dignidade para as 
famílias brasileiras”, afirma 
deputada

A deputada federal Dele-
gada Adriana Accorsi (PT-
-GO) quer estabelecer uma 
estrutura institucional que 
incentive a produção nacio-
nal de lúpulo de qualidade, 
beneficiando principalmen-
te a agricultura familiar e a 
indústria cervejeira artesa-

nal. Essa é a ideia do Projeto 
de Lei 4275/24, de autoria 
da parlamentar, que cria a 
Política Nacional de Incenti-
vo à Produção de Lúpulo de 
Qualidade.

“O lúpulo tem alto custo 
de produção e requer pes-
quisa para adaptação às 
condições climáticas locais. 
Atualmente, é majoritaria-
mente importado, criando 
uma oportunidade para 
expandir sua produção no 
Brasil”, afirma Adriana Ac-
corsi.

Atualmente, quase todo o 
lúpulo consumido pela in-
dústria cervejeira brasileira 
é importado. 

Espera-se que o programa aprovado há pouco, pelo 
governo federal, não seja mais um ‘fardo’ nas costas do 
pobre trabalhador brasileiro. O programa ‘Crédito do 
Trabalhador’ já movimentou mais de R$ 2 bilhões desde 
que foi lançado, na semana passada. O trabalhador 
brasileiro, lógico, só faz uso dele, porque precisa quitar 
dívidas passadas, impossíveis de serem quitadas, com 
a atual política econômica do governo federal. É fato 
que o brasileiro já está deveras endividado, ainda mais 
agora com a ‘legalização’ das apostas onlines no Brasil. 
Se o governo federal criou o programa para envidividar 
anda mais o trabalhador, agiu de má fé. É esperar para 
ver o que vai acontecer. A verdade é que o brasileiro 
nunca esteve tão mal economicamente...

lA violência só cresce no Brasil e o governo federal até 
agora não conseguiu uma política nacional contra a 
criminalidade. O fato é que o crime organizado faz das 
autoridades 'gato e sapato', longe de uma solução.
l O Grupo URBS expandiu suas parcerias para 

Uberlândia, Minas Gerais. A Abrantes Imobiliária, que 
tem quatro unidades na cidade, passou a ser parceira 
da empresa goiana e se tornou Abrantes by URBS.
lPesquisas revelam que os jovens estão bebendo 

cada vez mais cedo. O que torna, lógico, um grande 
problema social. Jovens na bebida e não nas escolas.
lAlguns estados vão aumentar o ICMS dos produtos 

importados. A Shein será impactada com força total.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, 

mas Deus é a força do meu coração e a minha 
herança para sempre’. - Salmos 73:26

Crédito não pode ser 
só para endividar os 

trabalhadores

Carestia
O governo Lula vê hoje, 
segunda-feira, mais um 
reajuste em seu governo. 
Os remédios, que já são 
caros, aumentam em 6%. 
Na verdade, nas farmácias, 
sobem mais de 15%.

Viagem 
O pior é que Lula não 
deve estar no Brasil quando 
os remédios subirem. Está 
de viagem ao Japão. Bem, 
a a carestia acabando 
com a sua gestão. 

Recessão
Com Trump no governo, os 
EUA começam a viver um 
período de recessão. Tudo 
o que os americanos não 
querem por agora.

Luto
O jornalismo goiano perde 
o talento de Caio Jacobson, 
que morreu no último 
sábado, aos 75 anos. 

Carestia
Com a carestia no preço 
do café, tem muita gente 
moendo o grão em casa 
e vendendo o produto. 
Além de ganhar uns 
trocado, ainda economiza 
na produção do café 
que consome.

Complicado...
Em muitas avenidas, a 
iluminação continua mesmo 
depois da madrugada, isto 
é, durante todo o dia. E o 
dinheiro gasto com isto?!!

Pode?!!
Brincadeira, né. O PL 
quer lançar a condenada 
que pichou a estátua da 
Justiça e tentou contra a 
democracia no Brasil.

Piada
A ideia é lançá-la candidata 
a deputada federal. Já tem 
até o nome-batismo de 
campanha: ‘Débora do 
Batom!’ É por isso 
que o Brasil não vai para 
frente... Nunca.

‘NO CASO DO BRASIL, NÓS VAMOS RECORRER À ORGANIZAÇÃO MUNDIAL DO COMÉRCIO E, SE NÃO TIVER RESULTADO, A GENTE VAI UTILIZAR OS INSTRUMENTOS QUE NÓS 
TEMOS QUE É A RECIPROCIDADE E TAXAR OS PRODUTOS AMERICANOS. É ISSO QUE NÓS VAMOS FAZER. ESPERO QUE O JAPÃO FAÇA O MESMO. ESPERO QUE O JAPÃO POSSA 

RECORRER À OMC, MAS É UMA DECISÃO SOBERANA DO GOVERNO JAPONÊS EM QUE EU NÃO POSSO DAR PALPITE’, PRESIDENTE LULA

O encontro de duas lideranças  
No registro, o encontro de 
duas lideranças políticas: Lucas 
Medina e o ex-deputado federal 
Barbosa Neto, um grande 
articulador político em Goiás. 
O registro aconteceu durante 
um encontro casual, na Capital 
Federal. É bom dizer, que 
Barbosa Neto fez um bom trabalho como parlamentar em 
Brasília, onde mantém boas raízes, também.

Goiás lamenta a morte de Lambão   
Reginaldo Barbosa, conhecido, 
também, como Lambão, faleceu na 
última semana. Para o advogado 
Edilberto de Castro, Lambão era 
‘uma alma vibrante que partiu 
jovem demais, deixando um vazio 
imenso em nossos corações. 
Lambão era a própria encarnação 
da alegria’. Apaixonado pelo 
samba de Tim Maia, Lambão era 
um amante fervoroso do Carnaval, 
onde sua energia contagiante ‘transformava qualquer folia 
em um espetáculo de vida’. Reginaldo, se dedicou ao PT, 
considerado para ele, como ‘uma família’. 

Lula homenageia 
cacique Raoni em
visita ao Xingu
Líder indígena criticou a possível exploração de 
petróleo na Margem Equatorial, no Amapá

redação
 
Em uma visita histórica 

à Aldeia Piaraçu, na Ter-
ra Indígena Capoto-Jarina 
(MT), o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva se reu-
niu na sexta-feira (4) com 
o cacique Raoni Metukti-
re, do povo Kayapó. Reco-
nhecido mundialmente 
por sua atuação em defesa 
dos povos originários e do 
meio ambiente, Raoni, de 
93 anos, foi condecorado 
com a Grã-Cruz da Ordem 
Nacional do Mérito, maior 
honraria do Estado brasi-
leiro.

“Raoni é uma liderança 
que inspira paz, sabedo-
ria ancestral e profundo 
conhecimento da terra. 
Por isso, é admirado por 
pessoas de todo o mundo”, 
afirmou Lula durante a ce-
rimônia.

O encontro reuniu tam-
bém outros caciques do 
Parque Nacional do Xingu. 
Lula destacou que seu go-
verno respeita os direitos 
indígenas e está empenha-
do em ouvi-los e imple-
mentar soluções concretas 
para suas demandas.

“Hoje é um dia de ho-
menagem, mas também de 
escuta. Nosso governo tra-
balha dia e noite para asse-

gurar os direitos indígenas”, 
disse.

Em seu discurso, Raoni 
agradeceu o reconheci-
mento e pediu ao presi-
dente que pense em um 
sucessor comprometido 
com a causa indígena. O lí-
der aproveitou para criticar 
a possível exploração de 
petróleo na Margem Equa-
torial, no Amapá, alertando 
sobre os riscos espirituais e 
ambientais da iniciativa.

“Recebi mensagens dos 
espíritos alertando para os 
perigos dessa exploração. 
Precisamos cuidar da Ter-
ra”, declarou Raoni, tam-
bém pajé.

A ministra dos Povos 
Indígenas, Sônia Guajaja-
ra, destacou os avanços do 
atual governo na demar-
cação de terras. Segundo 
ela, já foram assinadas 13 
decretações e emitidas 11 
portarias declaratórias.

O convite à visita foi fei-
to no mês passado, quando 
lideranças indígenas se en-
contraram com Lula no Pa-
lácio da Alvorada. O Parque 
Nacional do Xingu abriga 
mais de 5,5 mil indígenas 
de 16 etnias, em uma área 
de 2,6 milhões de hectares 
entre o Cerrado e a Amazô-
nia.

Presidente e o líder indígena Raoni, durante encontro no Xingu

Milhares de indígenas 
acampam em Brasília 
pelo direito à terra
redação

 
A 21ª edição do Acam-

pamento Terra Livre (ATL) 
recebeu, ontem (6), em 
Brasília, milhares de indí-
genas de todas as regiões 
do país em defesa da de-
marcação dos seus territó-
rios. São esperadas cerca 
de 10 mil indígenas com 
previsão de atos e pro-
gramações entre 7 e 11 de 
abril.

No acampamento, em 
meio ao comércio do arte-

sanato indígena, o portu-
guês se mistura com outras 
das 274 línguas indígenas 
do Brasil, na maior mobili-
zação anual dos povos ori-
ginários brasileiros. 

A indígena Andrea 
Nukini, de 44 anos, levou 
quatro dias e quatro noi-
tes viajando de ônibus da 
aldeia do povo Nukini, no 
município de Mancio Lima 
(AC), até Brasília. Segundo 
ela, a falta de demarcação 
obriga os povos a se man-
terem mobilizados.

A anistia aos envolvidos nas manifestações de oito 
de janeiro de 2023 não recebeu o aval da população 
brasileira. Pelo jeito, em nenhum momento. Uma pesquisa 
realizada pelo Instituto Quaest, em nível nacional, mostra 
que 56% dos entrevistados são contra esse artíficio. 
É preciso levar em conta a maioria das manifestações 
populares. Apenas 34%, 34% se manifestaram a favor da 
libertação e da não punição dos acusados. O resultado 
revela, também, uam certa politização da população 
brasileira em relação aos desmandos e excesssos que 
podem comprometer a democracia brasileira. Mais, o 
restante dos brasileiros pesquisados, 10%, disse que 
não sabe opinar. Não quer dizer que esse percentual 
concorde com a anistia aos considerados criminosos e 
já condenados pelo Supremo Tribunal Federal (STF). O 
ato realizado ontem não revelou grande força daqueles 
que defendem o fim da punição. Equivale que o cidadão 
brasileiro tem consciência e não deseja retrocesso 
daqueles que pregam o fim do regime democrático pelo 
volta dos militares ao poder.  

lO médico dermatologista Domingos 
Sávio Coelho (foto) participou do 2º 
Congresso Internacional de Tricologia e 
Transplante Capilar. Domingos Sávio falou 
sobre ‘Transplante Capilar de Excelência, 
a Experiência do Paciente até o Resultado 
Final’. O evento aconteceu em São Paulo, 
no Centro de Convenções Frei Caneca.
lA Medicina, a Ciência, andam preguiçosas. Aumenta e 

muito o número de nfartados, com AVC, com trombose, 
depois da Covid, e nenhuma explicação sobre isso...
lQuem vai à Feira Hippie fica até com dó. Na verdade, 

jogada às moscas. Poucos consumidores no local.
lLula não conseguiu conter o crime organizado no Brasil. 
l’Não se amoldem ao padrão deste mundo, mas 

transformem-se pela renovação da sua mente, para 
que sejam capazes de experimentar e comprovar a boa, 
agradável e perfeita vontade de Deus’. -  Romanos 12:2

Quaest: Brasil não quer 
anistia à manifestantes 

de oito de janeiro
Economia
Colocam o ministro da 
Economia, Fernando Haddad 
(foto), como o sucessor do 
espólio político-eleitoral 
do presidente Lula. Só que 
Fernando Haddad não 
conseguiu recuperar a 
economia do Brasil. 
Muito pelo contrário.

Errado
Na última pesquisa 
Quaest, mais da metade 
dos eleitores, disse que a 
economia no Brasil está 
no ‘caminho errado’. Aliás, 
Haddad não manda na 
economia brasileira. 

Cartilha 
E quem manda?!! Manda 
hoje o presidente do Banco 
Central do Brasil (Bacen), 
Gabriel Galípolo, que 
parece seguir a cartilha  
de Campos Neto. 

Motivo 
Elon Musk corre o risco  
de repetir o que aconteceu 
com Steve Jobs num 
momento de sua carreira.  
Foi afastado da Apple. 
Motivo: Musk tem 
apresentado resultados 
negativos em 
seus negócios. 
 
Negativo
A Tesla, uma de suas 
primeiras empresas, 
apresenta hoje resultado 
negativo em vendas e, 
também, em reputação 
de empreendimento  
com o Cybertruck. 

Trabalho
Mal a chuva foi embora, o 
calor já entra derretendo e 
deixando as pessoas mais 
‘moles’. Perde com isso o 
rendimento do trabalho. 

Carestia
Nenhuma reação de queda 
no preço do café. No Brasil, 
a especulação é quem 
manda mesmo. Como 
se diz, saudade das 
‘patrulhas do Sarney’.

Demais
Pelo jeito, a Limpa Gyn não 
está dando conta do recado 
e não está conseguindo 
limpar Goiânia. A reclamação 
tem sido muito grande.  

‘ESTOU SABENDO QUE, NA FOZ DO AMAZONAS, O SENHOR ESTÁ PENSANDO NO PETRÓLEO QUE TEM LÁ DEBAIXO DO MAR. EU PENSO QUE NÃO [DEVERIA EXPLORAR]. 
PORQUE ESSAS COISAS, DA FORMA COMO ESTÃO, GARANTEM QUE A GENTE TENHA UM MEIO AMBIENTE, A TERRA COM MENOS POLUIÇÃO E MENOS AQUECIMENTO’, 

CACIQUE RAONI, AO PRESIDENTE LULA, SOBRE A IDEIA DE PROSPECTAR A REGIÃO AMAZÔNICA

Seminários para os donos de bares  
O Sindicato dos Bares e 
Restaurantes de Goiânia 
(Sindibares) e a Prefeitura de 
Goiânia resolveram trabalhar 
juntos. Os dois realizam 
amanhã seminário aos donos 
de bares e restaurantes da 
Capital. A ação é para esclarecer 
todas, todas, as exigências legais para a operação regular 
dos estabelecimentos, garantindo que evitem problemas 
com futuras fiscalizações e possíveis interdições. Durante 
o seminário, especialistas e representantes dos diversos 
órgãos municipais, vão abordar temas como licenciamento, 
alvarás de funcionamento, Código de Posturas do município 
incluindo sobre a questão das mesas em calçadas, Parklets, 
normas sanitárias, segurança e demais regulamentações.

Delegado Waldir: 
Adriano Rocha Lima é o 
favorito para vice
Ex-deputado diz que secretário é o preferido de
Caiado para o cargo por sua atuação polivalente

Redação
 
O delegado Waldir So-

ares, presidente do De-
tran de Goiás e vice-pre-
sidente estadual do União 
Brasil, acredita que o se-
cretário-geral da Governa-
doria, Adriano Rocha Lima 
é o preferido do governador 
Ronaldo Caiado para vice 
na chapa de Daniel Vilela 
nas eleições de 2026.

Em entrevista ao portal 
Diário de Goiás, o ex-depu-
tado federal lembrou que 
Adriano Rocha Lima con-
tribui, de forma efetiva, no 
trabalho do governador e 
também do vice-governa-
dor. “Ele é um secretário 
polivalente, atua em todas 
as áreas”.

O delegado Waldir con-
firmou que a escolha do 
vice na chapa de Daniel Vi-
lela, que vai concorrer à re-
eleição em 2026, após assu-
mir o governo de Goiás em 
março, será feita após am-

pla discussão na base alia-
da. Além de Adriano, o ex-
-parlamentar cita também 
outros nomes lembrados 
para o cargo – o presidente 
da Alego, Bruno Peixoto, e o 
prefeito de Luziânia, Diego 
Sorgatto, ambos da União 
Brasil.

O presidente do Detran 
vai deixar o cargo em 6 de 
abril para concorrer no-
vamente à Câmara Fede-
ral. Em 2022, ele disputou 
mandato ao Senado da Re-
pública e ficou em terceiro 
lugar. Waldir sempre teve 
Goiânia como seu princi-
pal colégio eleitoral – já dis-
putou a prefeitura por duas 
vezes.

A partir de janeiro, Wal-
dir pretende percorrer o 
interior do estado para am-
pliar a base eleitoral duran-
te as eleições de 2026, com 
contatos principalmente 
com os prefeitos e vereado-
res do União Brasil.

OAB-GO abre inscrições 
para formação de lista 
sêxtupla para vaga 
Rota Jurídica

 
A Ordem dos Advoga-

dos do Brasil – Seção Goiás 
(OAB-GO) abriu as inscri-
ções para o processo de 
formação da lista sêxtupla 
que será encaminhada 
ao Tribunal de Justiça do 
Estado de Goiás (TJGO), 
referente à vaga de de-
sembargador (designada 
à advocacia, surgida com 
a retirada do desembarga-
dor Nicomedes Domingos 
Borges). Ele se aposentou 
após 12 anos na corte goia-
na.

Os interessados têm até 
dia 17 de junho de 2025 
para se inscrever. O prazo 
se encerra às 18 horas para 
inscrições presenciais e às 

23h59 para inscrições rea-
lizadas de forma eletrôni-
ca.

O requerimento de 
inscrição poderá ser pro-
tocolado pelo portal da 
OAB-GO, no Atendimento 
Integrado da Seccional, ou 
enviado por correspon-
dência registrada. O edital 
completo, que detalha to-
das as etapas do certame, 
lista de documentos exigi-
dos e critérios de habilita-
ção, está disponível no site 
da entidade. A taxa de ins-
crição é de R$ 3.500,00. O 
processo segue as diretri-
zes condicionais da Reso-
lução nº 04/2025-DIR e do 
Provimento nº 102/2004 
do Conselho Federal da 
OAB.

Delegado Waldir Soares: Adriano Rocha Lima é favorito para se vice

O Tribunal de Justiça de Goiás (TJ-GO) garantiu a 
constitucionalidade da portaria da Procuradoria-Geral do 
Estado de Goiás (PGE-GO) que ‘prioriza a judicialização 
das dívidas tributárias com valor superior a R$ 500 
mil’. O pedido para suspender a portaria, do Ministério 
Público de Goiás (MP-GO) em ação civil pública, foi 
negado pela juíza Mariuccia Benicio Soares Miguel, da 
7ª Vara de Fazenda Pública Estadual. Na contestação, 
a PGE-GO sustentou que ‘a Portaria 630, de dezembro 
de 2024, está plenamente alinhada à Lei Complementar 
nº 197/2023, que instituiu o Programa de Transação 
Tributária no Estado de Goiás, e em consonância com os 
princípios constitucionais da eficiência e economicidade 
na administração pública’. Com a publicação do ato, 
o Estado de Goiás deixa de levar ao Judiciário dívidas 
tributárias iguais ou inferiores a R$ 500 mil, como forma 
de promover a redução da litigiosidade e do volume de 
processos, priorizando estratégias conciliatórias para a 
quitação das pendências tributárias.

Lula ’reduz’ o preço da gasolina de forma insignificante, 
sem chegar ao consumidor, de fato. E uma de suas 
ministras diz que ele cumpre ‘promessa’ de campanha. 
Mais uma promessa que não foi cumprida. Só lorotagem. 

Infelizmente a Comurg sendo notícia negativa de novo 
com a morte, o assassinato de um de seus funcionários, 
por um outro funcionário da companhia. A Comurg tinha 
que ser extinta ou mudar de nome…

O grande problema é que os brasileiros expulsos dos EUA 
ou de outros países da Europa, com certeza, vão se 
transformar em problemas no Brasil. Não saíram daqui 
de graça.

TJ garante cobrança 
de dívida tributária 

acima de R$ 500 mil

‘O DOGE ESTÁ SE TORNANDO O BODE EXPIATÓRIO DE TUDO. ENTÃO, TIPO, ALGO RUIM ACONTECERIA EM QUALQUER LUGAR, E SERÍAMOS CULPADOS POR ISSO, MESMO QUE 
NÃO TIVÉSSEMOS NADA A VER COM ISSO’. - ELON MUSK, TENTANDO EXPLICAR SEU FRACASSO NO DOGE

Saúde de graça para a população 
O CEAP-SOL realiza no próximo dia 10, das 8h às 17h, a 
segunda edição do ‘CEAP-SOL de Portas Abertas’, com 
serviços gratuitos à promoção da saúde e bem-estar da 
população. A iniciativa oferecerá, sem necessidade de 
agendamento, testes para ISTs, aferição de pressão arterial 
e glicemia. O evento busca incentivar o autocuidado, a 
prevenção e o diagnóstico precoce, promovendo cuidado 
mais próximo e humanizado. O CEAP-SOL é referência em 
doenças pneumológicas, HIV e condições neurológicas. 
Novas edições estão previstas para setembro e dezembro. A 
unidade estadual fica na Avenida Veneza, no Jardim Europa.

Josh Journey amanhã no MIS 
Começa nesta quinta a exposição gratuita ‘Josh Journey: A 
Arte por Trás do Game’. O evento passa pelo processo de 
desenvolvimento do game goiano Josh Journey e ocupa a 
Alois Feichtenberger, no Museu da Imagem e do Som de 
Goiás (MIS-GO). A programação segue até o dia 8 de agosto, 
com atividades interativas com ilustrações, animações, fases 
do processo de produção, além de disponibilizar o game para 
os visitantes jogarem de forma gratuita. 

Difícil
Poisé. A insensibilidade 
com os cortes, os maus 
tratos, das árvores de 
Goiânia, impressiona. Não 
os goianienses, que já se 
acostumaram. Mas quem 
vem aqui pela primeira vez.  

Exposição
A artista visual Nádia Pires 
abre, nesta quarta, no IPHAN, 
na Praça Cívica, em Goiânia, 
às 16h,  a exposição. Com 
curadoria de Carlos Pereira 
de Sena (In memorian). A 
obra é uma estátua de Dona 
Iaiá Procópia. Kalunga, de 
Monte Alegre, Estado de 
Goiás. Produzida com fibra 
de vidro, ela explica.

Cremego
Os conselheiros do Cremego 
elegeram a nova diretoria da 
instituição para a gestão de 
junho/2025 a janeiro/2027. O 
médico oftalmologista Rafael 
Martinez é o novo presidente 
do Conselho. Ele assumiu 
o cargo em 1º de junho, 
substituindo a pediatra Sheila 
Soares.

Diretoria
Ainda na diretoria, o primeiro 
vice-presidente, Vagner 
Ruiz; João Anastácio Dias, 
o segundo vice-presidente; 
Sheila Soares, a primeira 
secretária; Ruy Rocha 
de Macedo, o segundo 
secretário; Fernando 
Henrique Abrão Alves da 
Costa, o primeiro tesoureiro 
e Adriano Jaime Consorte, 
segundo tesoureiro.

Expulsão
Portugal, país que assacou 
o Brasil, por muitos anos, 
vai expulsar, por bem ou 
por mal, cerca de cinco mil 
brasileiros, que, segundo 
o governo de lá, estão de 
forma irregular no País. A 
história sendo revisitada 
ainda pelos poderosos…

Fakes
A inteligência artificial está 
produzindo muito fake 
como se fosse verdade. 
Principalmente vídeos. 
Alguns mais reais que os  
próprios reais.

Só assim
No Brasil é assim. A justiça 
prendeu o funkeiro Poze do 
Rodo. A imprensa fez a maior 
festa. Três dias depois, Poze 
do Rodo foi libertado pela 
própria justiça. A justiça no 
Brasil (ou as leis) é confusa 
demais.
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Com Daniel Vilela, MDB prepara volta 
ao poder em Goiás, após 27 anos

Helton Lenine
 
A partir de março de 

2026, o MDB, que já foi 
PMDB, passará a viver 
uma expectativa nova: 
voltar ao poder em Goiás 
após 27 anos, quando foi 
destituído, pelas urnas, 
pelo PSDB de Marconi 
Perillo.

Com a posse de Da-
niel Vilela no governo do 
Estado, em 30 de março, 
com a desincompatibi-
lização do governador 
Ronaldo Caiado (União 
Brasil), que vai concorrer 
ao Palácio do Planalto, o 
atual vice vai concorrer à 
reeleição.

Será uma nova expe-
riência do partido que 
teve Iris Rezende e Ma-
guito Vilela no comando, 
por décadas, ambos fa-
lecidos em 2021. Iris foi 
governador duas vezes, 
prefeito de Goiânia por 
quatro mandatos, minis-
tro da Agricultura e Justi-
ça. Maguito governou por 
um mandato, senador e 
prefeito de Aparecida de 
Goiânia por duas vezes. 

A última vez que um 
emedebista ocupou o Pa-
lácio das Esmeraldas foi 
em 24 novembro de 1998, 
quando o engenheiro civil 
Naphtali Alves de  Souza 
deixou o cargo. O políti-
co era vice-governador e 
assumiu depois que Ma-
guito Vilela, último eleito 
do partido ao governo es-
tadual, renunciou ao  car-

go para se candidatar e 
vencer a disputa ao Sena-
do. No mesmo ano, o ex-
-governador Iris Rezende 
buscou retorno ao gover-
no, mas foi derrotado por 
Marconi Perillo (PSDB).

O chamado “tempo 
novo” marcou ciclo com 
cinco vitórias eleitorais 
consecutivas em que o 
MDB, liderado por Iris e 
Maguito, protagonizou os 
quadros da oposição em 
Goiás. O tucanato ainda 
encerrou a hegemonia 
emedebista - iniciada na 
primeira eleição dire-
ta ao governo do estado 
após a Ditadura Militar, 
em 1982, com as vitórias 
de Iris, de Henrique San-
tillo, o retorno de Iris, até 
a última vitória, com Ma-
guito.

Nova hegemonia
Além da ocupação do 

posto, em março de 2026, 
e da busca pela reeleição 
de Daniel, lideranças do 
partido apontam para 
manutenção da capila-
ridade e fidelidade para, 
eventualmente, iniciar 
uma nova hegemonia, 
a partir de 2027. “É um 
partido que tem e man-
tém capilaridade em todo 
o estado e que nunca se 
reduziu a níveis de insig-
nificância”, afirma Daniel 
Vilela, em entrevista ao 
jornal O Popular. 

“O MDB sempre esteve 
ativo e, mesmo nos mo-
mentos de oposição, sem-
pre teve uma robustez e 
representou uma parce-
la significativa da nossa 
sociedade. É um partido 
hoje revigorado, renova-
do, com novos líderes e 
líderes jovens, que vêm 
com outras mentalida-
des, mas que se somam 
com os mais experientes, 

que ainda exercem papel 
e mandatos importantes 
por todo o estado”, defen-
de o vice-governador. 

Segundo partido em 
número de prefeitos elei-
tos no último ano em 
Goiás, com 47 gestores 
municipais, o MDB al-
cançou a eleição de oito 
vereadores em Goiânia e 
tem ainda dois deputados 
federais e bancada com 
seis deputados estaduais 
na Assembleia Legislati-
va de Goiás. “Acho  que 
isso é uma característica 
do MDB nacional, tanto 
que o partido se mantém 
muito vivo e muito forte 
em todos os estados do 
país”, considera Daniel. 

“A gente espera que, 
tendo essa oportunidade 
de voltar a administrar, 
a gente possa novamen-
te ter o reconhecimento 
da população e manter 
a visão que os goianos 
sempre tiveram. De que 
o MDB é um partido de 
grande colaboração e 
contribuição para o esta-
do”, afirmou.

Luta interna
Ainda deputado fede-

ral, Daniel Vilela assumiu 
o comando do partido 
em 2016, quando ven-
ceu uma disputa interna, 
travada nos bastidores, 
contra iristas que se posi-
cionavam contra a plata-
forma baseada em “reno-
vação” na sigla.

As divergências ali 
originadas se materiali-
zaram em racha interno 
durante a disputa pelo go-
verno estadual, em 2018, 
quando Daniel manteve 
a candidatura própria, 
enquanto Iris Rezende 
buscou, até a última hora, 
acordo para composição 
com Caiado, eleito se-
nador quatro anos antes 
em chapa liderada pelo 
ex-governador. Prefeitos 
e lideranças históricas do 
partido apoiaram Caiado.

Derrotado, Daniel ex-
purgou do MDB os prefei-
tos caiadistas como Adib 
Elias (Catalão), Renato 
de Castro (Goianésia), 
Ernesto Roller (Formosa) 

e Paulo do Vale (Rio Ver-
de).

O tempo passou e 
Caiado, eleito governa-
dor, se aproximou do 
MDB e, em 2022, esco-
lheu Daniel Vilela para fi-
gurar em sua chapa como 
vice-governador. Vilela 
se reaproximou dos ex-
-companheiros e hoje 
tem convivência pacífica 
com todos eles.

Outro cenário
Certo de que irá con-

correr à reeleição ao go-
verno de Goiás, após a 
posse, em 2026, Daniel 
Vilela diz que o MDB está 
“pacificado” e com cres-
cimento nos 246 muni-
cípios goianos. “Tivemos 
uma grande evolução 
nessa eleição municipal 
e muitos prefeitos, inclu-
sive de outros partidos, 
querendo vir para o MDB. 
Enfim, é uma perspectiva 
bem otimista e positiva 
para o futuro do partido”, 
destacou.

Além da unidade inter-
na, emedebistas apontam 
desafios para a consoli-
dação do projeto político 
de Daniel em 2026. “Os 
desafios são inúmeros. 
Não existe favoritismo 
em política. Esse favori-
tismo se constrói diaria-
mente, com trabalho. O 
grande desafio do Daniel 
é aprofundar, cada vez 
mais, esse debate sobre 
os temas de interesse do 
estado, se manter próxi-
mo das demandas reais”, 
ressalta o ex-prefeito de 
Campos Verdes, Haroldo 
Naves, secretário-geral 
do MDB goiano.

Daniel Vilela: missão de conduzir a volta do MDB ao poder

Partido de figuras
renomadas como
Iris Rezende e
Maguito ocupou o
governo do Estado
até perder a
hegemonia em
1998 com a
vitória do PSDB

DNA político, carreira pública vitoriosa, 
ideias e projetos com matriz progressista

Daniel Elias Carvalho 
Vilela nasceu em 23 de 
outubro de 1983, em Jataí, 
cidade localizada a 310 
quilômetros da capital na 
região sudoeste de Goiás.

É filho do ex-gover-
nador, ex-senador e ex-
-prefeito de Aparecida de 
Goiânia, Maguito Vilela, e 
de Sandra Regina Carva-
lho, ex-primeira-dama do 
estado de Goiás. Casado 
com Iara Alves Netto Vile-
la, tem dois filhos: Maria 

Laura e Frederico.
É formado em Direito 

pela Universidade Salga-
do de Oliveira (Universo) 
e pós-graduado em Ad-
ministração Pública pela 
Fundação Getúlio Vargas 
(FGV).

Daniel Vilela foi vere-
ador por Goiânia (2009-
2010), deputado estadual 
(2011-2014), deputado fe-
deral (2015-2018) e candi-
dato ao governo do estado 
em 2018.

Como deputado fede-
ral, presidiu a Comissão 
de Constituição e Justiça 
da Câmara dos Deputa-
dos, a mais importante da 
Casa. Foi o segundo depu-
tado goiano a presidi-la. 
Foi autor de projetos de 
lei, como o que regula-
menta o home office no 
serviço público, e atuou 
como relator de medi-
das provisórias, como a 
que instituiu o Programa 
de Proteção ao Emprego 

(PPE). Presidiu a Comis-
são Mista de Mudanças 
Climáticas (CMMC) e a 
Comissão Especial da Re-
forma Trabalhista, além 
de ser eleito presidente da 
CCJ, a mais importante da 
Câmara dos Deputados.

Também preside o MDB 
em Goiás e, em 2022, ele-
geu-se vice-governador 
de Goiás na chapa enca-
beçada pelo governador 
Ronaldo Caiado (União 
Brasil), reeleito no primei-

ro turno com 1.806.892 
votos, ou 51,81% dos votos 
válidos.

Ao longo de sua trajetó-
ria política, sempre esteve 
próximo de segmentos or-
ganizados da sociedade, 
como os movimentos co-
munitários, evangélicos, 
empresariais, dos traba-
lhadores, das mulheres e 
da juventude, apoiando 
os programas de inclusão 
social e redução das desi-
gualdades.
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Gracinha apresenta pacote
social de R$ 122 milhões na Alego

Redação

O Governo de Goiás 
apresentou, ontem, na 
Assembleia Legislativa 
(Alego), pacote social que 
destina R$ 122 milhões a 
ações de assistência so-
cial e incentivo ao esporte 
ainda em 2025. A proposta 
inclui dois projetos de lei, 
com destaque para o auxí-
lio a famílias com crianças 
e adolescentes com defici-
ência e a modernização da 
rede de atendimento so-
cial nos municípios. "Nos-
so dever e nossa obrigação 
é apoiar as pessoas", disse 
Gracinha Caiado. "Que 
esse projeto seja aprova-

do o mais rápido possível", 
completou Bruno Peixoto, 
presidente da Alego.

Uma das iniciativas é a 
criação do programa Goiás 
+ Inclusivo, que pagará R$ 
500 mensais a cerca de 6 
mil famílias com crianças 
e adolescentes com defi-
ciência. Atualmente, ape-
nas 411 famílias recebem 
o Benefício de Prestação 
Continuada (BPC) no es-
tado. O investimento pre-
visto é de R$ 17,1 milhões 
este ano e R$ 29,3 milhões 
anuais a partir de 2026. O 
critério de seleção será o 
Cadastro Único (CadÚni-
co), com acréscimo de R$ 
200 para beneficiárias do 
Mães de Goiás que atende-
rem às exigências.

Outra frente é o Equipa 
Social, que destina R$ 100 
milhões para a reforma e 
modernização de mais de 
400 unidades de Cras e Creas 
nos 246 municípios goianos. 
Ou seja, o Governo de Goi-
ás vai tomar frente de ações 
abandonadas pelo Gover-
no Federal. A medida busca 
suprir a defasagem histórica 
nos repasses federais e ga-
rantir estrutura adequada 
aos locais que recebem e 

orientam a população em 
situação de vulnerabilidade.

Na área esportiva, o Pró-
-Atleta será reformulado e 
passará a se chamar Pró-
-Goiás Atleta. O número 
de bolsas vai dobrar de 600 
para 1.200, e os valores serão 
reajustados. As bolsas esta-
dual e nacional, por exem-
plo, passarão de R$ 250 e R$ 
500 para R$ 500 e R$ 1.000, 
respectivamente. Duas no-
vas categorias serão criadas: 

a Bolsa Internacional (R$ 
2.100) e a Bolsa Goiás Social 
(R$ 500) para estudantes da 
rede pública envolvidos em 
projetos esportivos.

Competições
O investimento no Pró-

-Goiás Atleta será de R$ 5,5 
milhões em 2025 e chegará a 
R$ 11 milhões anuais a partir 
de 2026. Segundo o governo, 
a ampliação atende à de-

manda crescente de atletas 
goianos em competições 
regionais, nacionais e inter-
nacionais.

Os projetos de lei foram 
entregues pessoalmente na 
Alego e devem tramitar em 
regime de urgência. A ex-
pectativa é que os relatórios 
sejam votados ainda nesta 
semana na comissão mista, 
liberando a proposta para 
apreciação em plenário.

Novos auxílios e 
reformas na rede de 
assistência preveem 
benefício de R$ 500 
para famílias que 
tenham crianças com 
deficiência, 
investimento de 
R$ 100 milhões em 
Cras e  Creas, diz 
Gracinha Caiado, 
coordenadora dos 
programas sociais

Gracinha Caiado ao lado de Bruno Peixoto e Talles Barreto: propostas sociais e esportivas para deputados

Caiado anuncia nova unidade do Batalhão 
Rural e redução de 80% nos roubos no campo
Redação

O Governo de Goiás 
anunciou, na terça-feira, 3, 
a criação de nova unidade 
do Batalhão Rural em Uru-
açu, no Norte do estado. 
A decisão foi comunica-
da durante a solenidade 
que celebrou os seis anos 
da corporação, na Assem-
bleia Legislativa. Desde 
a criação do batalhão em 
2019, os crimes de roubo 
na zona rural caíram mais 
de 80%, consolidando a 
iniciativa como referência 
em segurança pública no 
campo.

O evento também mar-
cou a conclusão anteci-
pada do cadastramento 

de 142 mil propriedades 
rurais, superando a meta 
estabelecida. O registro 
contribui para a atuação 
mais eficiente da polícia 
em áreas rurais e fortalece 
a integração com produ-
tores e trabalhadores do 
setor. Somente em 2024, 
foram realizadas 62,4 mil 
visitas comunitárias pelas 
equipes do Batalhão Rural.

Além da queda nos rou-
bos, o número de furtos no 
meio rural diminuiu 34% 
desde a implantação da 
unidade especializada. Fo-
ram 4.689 casos registra-
dos em 2018 contra 3.082 
em 2024. O governador 
Ronaldo Caiado destacou 
o impacto do policiamen-

to rural: “Bandido não se 
cria no setor rural. Aqui, 
vocês têm ordem e deter-
minação para combater a 
criminalidade e proteger a 
base econômica do nosso 
estado, que é a agropecu-
ária”.

A nova base em Uruaçu 
reforçará o patrulhamento 
em uma região estratégica 
para a produção agrope-
cuária. Segundo o gover-
no, a ampliação faz parte 
da estratégia de consolidar 
o modelo goiano de segu-
rança rural, reconhecido 
por outros estados e países 
interessados na experiên-
cia do Batalhão Rural.

Ronaldo Caiado programa nova unidade do
Batalhão Rural em Uruaçu: policiamento no campo

Goiás negocia parceria para fortalecer inovação
Redação

A missão oficial de Goiás 
em Singapura iniciou tratati-
vas para estabelecer parceria 
estratégica com o Institute of 
Technical Education (ITE), 
referência global em forma-
ção técnica e profissional. 

A visita liderada pelo vi-
ce-governador Daniel Vilela 
buscou conhecer de perto o 

modelo educacional adota-
do pelo país asiático e abrir 
caminho para cooperação 
no fortalecimento da educa-
ção técnica em Goiás.

Fundado em 1992, o ITE 
é reconhecido por seu ensi-
no voltado ao mercado, com 
70% das atividades práticas 
e 30% teóricas. O modelo 
contribuiu diretamente para 
a transformação econômica 

de Singapura, alcançando 
índice de empregabilidade 
de 85% dos formandos em 
até seis meses após a con-
clusão dos cursos. 

A experiência chamou a 
atenção da comitiva goiana, 
interessada em adaptar so-
luções para a realidade local.

Durante a visita, o grupo 
foi recebido por Suresh Na-
tarajan, CEO do ITE Educa-

tion Services, que demons-
trou interesse em colaborar 
com o estado. Segundo ele, o 
déficit de profissionais qua-
lificados em Singapura abre 
espaço para intercâmbios 
e parcerias internacionais. 
“Queremos trabalhar com 
talentos de outros países e fi-
camos satisfeitos em discutir 
possibilidades com Goiás”, 
afirmou.

A comitiva também vi-
sitou a ST Engineering Ur-
ban Solutions, empresa de 
destaque em soluções para 
cidades inteligentes e mo-
bilidade urbana. Com mais 
de 400 projetos em 90 cida-
des, a companhia integra 
estudantes do ITE em suas 
operações, aproximando a 
formação técnica das de-
mandas reais da indústria. 
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Em recente declaração, o governador de Goiás, Ro-
naldo Caiado (União Brasil), pré-candidato à Presidên-
cia da República, destacou uma postura pragmática 
diante das especulações sobre alianças no campo da 
direita para 2026. Ao ser questionado sobre uma even-
tual chapa com o governador de São Paulo, Tarcísio de 
Freitas (Republicanos), Caiado evitou cravar nomes 
e reafirmou sua aversão a “achismos”. Segundo ele, o 
momento exige responsabilidade individual e prepa-
ração concreta: “Cada um coloca seu nome e vamos 
caminhar pelo Brasil. Agora, no segundo turno, você 
faz uma composição com quem chegar lá”. A fala expõe 
uma crítica velada, que vem sendo manifestada por 
aliados, à dependência de setores da direita em rela-
ção ao ex-presidente Jair Bolsonaro, que insiste em se 
manter como candidato a presidente, mesmo estando 
inelegível até 2030. Tal postura trava o debate e dificulta 
o amadurecimento de alternativas, como Tarcísio, que 
precisa tomar decisões até abril de 2026 para se viabili-
zar. Caiado reforçou que os nomes precisam ser conhe-
cidos nacionalmente, e que os candidatos precisam 
ter “pegada”, coragem para enfrentar o crime e preparo 
para governar. "Não dá para esperar uma convenção 
em julho e ter 40 dias para fazer a campanha", frisa. Sua 
fala indica que a construção de uma candidatura for-
te no campo da direita exige articulação desde já, sem 
aguardar decisões tardias ou imposições de cima para 
baixo. Em tom firme, o governador goiano sinaliza estar 
disposto a ocupar esse espaço.

Governador aumenta tom das críticas 
ao governo petista

Nas agendas que tem cumprido fora do Estado, o go-
vernador goiano tem feito questão de aumentar o tom 
das críticas ao governo petista e ao próprio Lula. Para 
Caiado, o presidente perdeu o interesse de governar e 
já não tem mais disposição para atender as demandas 
da população. Com críticas à PEC da Segurança Públi-
ca, Caiado ironiza e diz que o atual governo federal está 
vencido. "Qual o plano de governo?", questiona.

Filho de Bolsonaro que evitar 
candidatura de Tarcísio e de Michelle

Segundo bastidores, a recente declaração de Eduar-
do Bolsonaro (PL-SP), de que pode disputar as eleições 
presidenciais, teve o objetivo de deixar claro que ele 
não vai permitir que a ex-primeira dama Michelle bol-
sonaro ou o governador de São Paulo, Tarcisio de Frei-
tas (Republicanos), concorram ao Palácio do Planalto. 
Eduardo, dizem aliados, entende que o capital eleitoral 
do pai deve ficar com alguém da família, leia-se um dos 
filhos.

Caiado descarta 
especulações sobre 

alianças no campo da 
direita

Crescimento
O governador Ronaldo 
Caiado (UB) apresentou 
considerável crescimento 
em sua presença digital no 
mês de maio. O avanço foi 
captado pelo Índice Datrix 
Presidenciáveis (IDP), que 
avalia o desempenho dos 
pré-candidatos nas redes 
sociais.

Salto
Em abril próximo passado, 
Caiado tinha uma modes-
ta pontuação de 3,64, mas 
em maio mais do que do-
brou sua presença digital, 
saltando para 8,12. O salto 
foi puxado pelas declara-
ções de anistia a Bolsona-
ro, caso seja eleito a presi-
dente.

Promoções
O Conselho Superior do 
Ministério Público de Goi-
ás definiu, em sessão na 
segunda-feira (2), as pro-
moções e remoções para 
52 Promotorias de Justi-
ça que estavam vagas em 
Goiás, das quais 27 de en-
trância intermediária e 25 
de entrância inicial.

Suspensão
A partir desta semana, os 
consulados americanos 
em todo o mundo rece-
beram ordens para sus-
pender temporariamente 
a emissão de vistos F e J, 
voltados para estudantes 
e participantes de progra-
mas de intercâmbio.

Consequências
A medida, que faz parte 
de um esforço do governo 
Trump para reformular 
os critérios de triagem de 
solicitantes de vistos edu-
cacionais, afeta brasileiros 
que aguardavam entrar 
nos EUA para iniciar cur-
sos nos próximos meses.

Gaza
Os ataques de Israel à 
Faixa de Gaza continu-
am chocando o mundo. 
Segundo a ONG Médicos 
Sem Fronteiras, dezenas 
de palestinos foram mor-
tos e centenas ficaram fe-
ridos no último domingo 
(1º), enquanto esperavam 
para receber alimentos.

Gaza II
Sobreviventes relataram a 
equipes do Médicos Sem 
Fronteiras que foram al-
vejados por todos os lados 
por drones, helicópteros, 
barcos, tanques e soldados 
israelenses em terra.

Após Bolsonaro e 
Michelle, Flávio é o novo 
“cidadão goianiense” 
Autor da propositura é o bolsonarista Novandir;
sem muitos critérios rígidos às concessões

Redação
 
Após o ex-presidente 

Jair Bolsonaro e a ex-pri-
meira-dama Michelle Bol-
sonaro receberem, e es-
nobarem uma comenda, 
Flávio Bolsonaro teve o Tí-
tulo Honorífico de Cidada-
nia Goianiense aprovado 
na quinta-feira (29). Autor 
da propositura, Sargento 
Novandir (MDB) também 
possui outras duas conces-
sões à família Bolsonaro, 
contudo, uma se encontra 
represada. A informação é 
do jornal Opção.

Além destes processos, 
consta mais um decreto le-
gislativo pelo emedebista 
Novandir que pretende ho-
menagear o filho do meio 
do grupo, o deputado fe-
deral licenciado pelo cargo, 
Eduardo Bolsonaro (PL). O 

processo, no entanto, é re-
presado na câmara após ter 
sido aprovado na Comissão 
de Cultura do Legislativo, 
presidida pelo vereador Fa-
brício Rosa (PT).

A Câmara Municipal de 
Goiânia exagera na conces-
são de títulos de cidadania, 
já que não há critérios rígi-
dos para as homenagens, 
principalmente quando se 
contempla alianças políti-
co-partidárias. Muitos dos 
políticos homenageados 
nada fizeram em benefício 
da comunidade goianien-
se.

Na Assembleia Legislati-
va, também já foram apro-
vados projetos concedendo 
títulos de cidadania goiana 
ao ex-presidente Jair Bolso-
naro e à ex-primeira-dama 
Michelle Bolsonaro.

Senador Flávio Bolsonaro é mais um da família a ser homenageado

Bia de Lima participa de
seminário sobre 
educação brasileira, 
iniciativa do PT
Redação

 
A convite da Fundação Per-

seu Abramo e da Comissão 
Nacional para Assuntos Edu-
cacionais (CAED) do Partido 
dos Trabalhadores (PT), a de-
putada estadual Bia de Lima 
(PT) participou, em Brasília, 
do seminário nacional “A Rea-
lidade da Educação Brasileira 
e os Desafios do Partido dos 
Trabalhadores”. O evento teve 
presenças de militantes histó-
ricos do partido, como Delú-
bio Soares, o professor Carlos 
Abicalil e a senadora Teresa 
Leitão, que foi uma das pa-
lestrantes, além de dirigentes 
sindicais e sociais.

"É uma sensação de reno-
vação participar de eventos 
como esse, com a presença 
de tantas pessoas importan-
tes para o contexto do nosso 

país e que fazem a diferença 
por onde passam. O PT foi 
responsável por mudar a rea-
lidade educacional do nosso 
país, especialmente, com a 
ampliação do ensino superior 
e a valorização da educação 
pública, o que reforça o nos-
so compromisso social e nos 
enche de orgulho", afirmou a 
parlamentar.

Ainda segundo Bia de 
Lima, é essencial trazer a 
educação para dentro do Po-
der Legislativo, em qualquer 
instância. “A educação é uma 
área que enfrenta muitas di-
ficuldades, mas o nosso tra-
balho é incansável e fica res-
paldado em encontros como 
esse, onde o tema é prioriza-
do, debatido e perspectivas 
são colocadas com mudanças 
para o bem do povo brasilei-
ro”, ressalta ela.
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Condenada pelo STF, Carla Zambelli
“foge” e anuncia missão na Europa

FolhaPress
 
Condenada a dez anos 

de prisão, a deputada fe-
deral Carla Zambelli (PL-
-SP) disse ontem (3) ter 
deixado o Brasil e que não 
voltará.

Ela afirmou estar fora do 
país "há alguns dias" e que 
ficará na Europa, por ter 
cidadania de um país do 
continente. Zambelli não 
precisou em qual país está.

Ela deixou o país na úl-
tima semana pela fron-
teira com a Argentina, na 
região de Foz do Iguaçu 
(PR). Segundo apurado 
pela TV Globo, ela estaria 
fora do país desde o dia 25 
de maio, e seguiu rumo à 
capital argentina, Buenos 
Aires, por onde deixou a 
América do Sul.

A fronteira com a Ar-
gentina não exige controle 
migratório e, por isso, a sa-
ída de Zambelli não foi re-
gistrada oficialmente pela 
Polícia Federal (PF).

No exterior, a parla-
mentar disse querer ter 
uma atuação como a do 
deputado federal licen-
ciado Eduardo Bolsonaro 
(PL) nos Estados Unidos, 
fazendo o que chama de 
"denúncias" contra os mi-
nistros do STF (Supremo 
Tribunal Federal).

Zambelli ressaltou que 

não receberá mais salário. 
Seu gabinete será agora 
ocupado pelo suplente 
da parlamentar. "Queria 
anunciar que estou fora do 
Brasil, já faz alguns dias, 
vim à princípio buscar tra-
tamento médico, que já fa-
zia aqui, e agora vou pedir 
inclusive para que eu pos-
sa me afastar do cargo", 
disse ela, em entrevista à 
rádio Auriverde. "Tem essa 
possibilidade na Consti-
tuição. Acho que as pes-
soas conhecem um pouco 
mais disso hoje em dia, é o 
que o Eduardo [Bolsonaro] 
fez também."

"Estou escolhendo a Eu-
ropa, porque ele já está fa-
zendo trabalho exemplar 
nos Estados Unidos", disse 
Zambelli. "Vou denunciar, 
sim, tudo o que está acon-
tecendo. (...) Quero expor 
isso para o mundo para 
que eles saibam quem são 
os ministros da Suprema 
Corte do Brasil."

No último dia 9 de maio, 
a parlamentar foi conde-
nada por unanimidade a 

dez anos de prisão pela 
Primeira Turma do STF 
(Supremo Tribunal Fe-
deral). No entendimento 
dos ministros, Zambelli 
comandou a invasão aos 
sistemas institucionais do 
CNJ (Conselho Nacional 
de Justiça), com o auxílio 
do hacker Walter Delgat-
ti. O objetivo seria emitir 
alvarás de soltura falsos e 
provocar confusão no Ju-
diciário. Outros dois pro-
cessos ameaçam a vida 
política de Zambelli.

Em janeiro, o TRE-SP 
(Tribunal Regional Elei-
toral) decidiu cassar o seu 
mandato por desinfor-
mação eleitoral. Dois me-
ses depois, o STF formou 
maioria para condená-la 
a cinco anos de prisão em 
regime semiaberto por 
porte ilegal de arma de 
fogo e constrangimento 
ilegal.

Na véspera do segun-
do turno das eleições de 
2022, a parlamentar amea-
çou atirar em um homem, 
nos Jardins, na zona oeste 

paulistana, depois de ter 
sido, segundo conta, hosti-
lizada por um militante de 
esquerda. Zambelli nega 
todas as acusações e se diz 
vítima de perseguição.

Na entrevista, ela afir-
mou ainda que quer bus-
car lideranças de ultradi-
reita na Itália, em Portugal 
e na França. Ela disse que 
a primeira-ministra da 
Itália, Giorgia Meloni, pre-
cisa "entender" o que está 
acontecendo, que os espa-
nhóis precisam "acordar, 
que a esquerda está fazen-
do muito mal para o país".

A deputada federal fez 
ainda críticas ao sistema de 
urnas eletrônicas do Brasil 
e disse que Jair Bolsonaro 
(PL) não perdeu a eleição 
de 2022 porque ela perse-
guiu armada um homem 
em São Paulo nas vésperas 
do segundo turno -- episó-
dio pelo qual foi denuncia-
da pela PGR e disse ontem 
que não estava errada.

Zambelli classificou o 
episódio com a arma como 
seu "inferno astral" e disse 

que o ex-secretário de Co-
municação e advogado de 
Bolsonaro, Fábio Wajngar-
ten, contaminou o ex-pre-
sidente contra ela. "Quan-
do na verdade todo mundo 
carrega um pouco das coi-
sas que poderiam ter sido 
feitas", disse.

Ela afirmou ainda que 
ainda que não "abando-
nou" o país. "Não estou 
desistindo da minha luta, 
pelo contrário, é resistir. 
Poder continuar falando o 
que eu quero falar", com-
pletou. Ele se comparou 
ainda à tatuagem de fênix 
que disse ter, e afirmou que 
vai renascer das cinzas. 

PGR quer prisão
A PGR (Procuradoria-

-Geral da República) pediu 
a prisão preventiva da de-
putada federal Carla Zam-
belli (PL-SP), o bloqueio de 
seus bens e a inclusão do 
nome da parlamentar na 
lista de difusão vermelha 
da Interpol.

No pedido, a PGR diz 
que não pretende ante-
cipar o cumprimento da 
pena de Zambelli, mas "as-
segurar a devida aplicação 
da lei penal".

O órgão pede ainda a 
inclusão do nome dela na 
lista de difusão vermelha 
da Interpol, que reúne fo-
ragidos da Justiça em várias 
nações.

A Procuradoria requer 
ainda o "sequestro e in-
disponibilidade de bens, 
direitos e valores da acusa-
da", para "assegurar a re-
paração do dano".

Carla Zambelli deixou o Brasil pela Argentina e diz que está na Europa e que vai renascer das cinzas

Em entrevista,
deputada critica o STF,
o sistema eleitoral e
diz querer se
aproximar de líderes
da ultradireita europeia

Lula sanciona reajuste de servidores
com impacto de quase R$ 74 bi em 3 anos

FolhaPress
 
O presidente Lula (PT) 

sancionou ontem (3) a lei 
de reajuste dos servidores 
federais, com impacto pre-
visto de R$ 73,7 bilhões em 
três anos.

O reajuste médio será 
acumulado de 27% até o 
próximo ano, cifra que in-
clui os 9% concedidos em 
2023, segundo estimativas 

do governo. O impacto or-
çamentário da lei será de 
R$ 17,9 bilhões em 2025, 
R$ 26,7 bilhões em 2026 e 
R$ 29,1 bilhões em 2027.

O valor exato do reajuste 
varia de acordo com a car-
reira. Ao longo do ano pas-
sado, diferentes sindicatos 
de servidores federais ne-
gociaram com o governo 
para conseguir o aumento.

Diplomatas no últi-

mo nível da carreira, por 
exemplo, conseguiram re-
ajuste de 10,9% para este 
ano. Já os delegados e peri-
tos criminais da Polícia Fe-
deral obtiveram aumento 
de 8,15% para servidores 
de mesmo nível.

Categorias que não en-
traram em acordo com o 
Ministério da Gestão vão 
receber reajustes de 9% 
neste ano, pagos retroati-

vamente a partir de maio, 
e 9% no próximo.

A lei substitui medi-
da provisória publicada 
no fim do ano passado, 
que perdeu a validade 
no início de junho. Além 
do reajuste, a lei também 
transforma 29,7 mil cargos 
obsoletos em 28,4 mil va-
gas novas e cria três novas 
carreiras: de desenvolvi-
mento socioeconômico, 

de desenvolvimento das 
políticas de justiça e de-
fesa e a de fiscalização da 
CVM (Comissão de Valo-
res Mobiliários).

Parte das carreiras tam-
bém passou por uma re-
estruturação, para tornar 
a progressão do servidor 
mais lenta. Agora, 86% das 
categorias terão 20 níveis 
salariais, cifra que antes 
era de 20%.

Deputadas estaduais de São Paulo recebem ameaça
FolhaPress 

Todas as deputadas da 
Alesp (Assembleia Legisla-
tiva de São Paulo) recebe-
ram um email com ame-
aça de morte e estupro na 
manhã de sábado (31). A 

mensagem também trazia 
ofensas de cunho misógi-
no, racista e capacitista e 
citava nominalmente al-
gumas parlamentares.

Segundo a SSP (Secreta-
ria da Segurança Pública), 
o caso foi registrado como 

ameaça, injúria racial e fal-
sa identidade e está sendo 
investigado pela Polícia 
Civil. Nesta segunda-feira 
(2), foram realizadas dili-
gências que resultaram na 
apreensão de um celular 
e um computador na resi-

dência de um suspeito de 
28 anos.

A Alesp diz que seu pre-
sidente, André do Prado 
(PL), manifesta solidarie-
dade às deputadas estadu-
ais e que "nenhuma agres-
são pode ser tolerada".

Em nota conjunta, as 
parlamentares da Alesp 
dizem que já tinha sofri-
do ameaças similares, po-
rém, é a primeira vez que 
um ataque é direcionado 
a todas as mulheres da 
Casa.
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Operação deflagrada

Adrielly Souza

A série "DNA do Crime", 
sucesso lançado em 2023 
pela Netflix, volta hoje man-
tendo o ritmo de "tiro, por-
rada e bomba" e aprofun-
dando as tramas policiais e 
pessoais de seus persona-
gens. Inspirada em crimes 
reais, a nova fase dá conti-
nuidade à caçada contra a 
quadrilha Fantasma, agora 
sob o comando do temido 
Isaac, interpretado por Alex 
Nader.

Nader afirma que o pú-
blico vai se deparar com 
diversas situações de crítica 
moral e revela que a prepa-
ração para o papel foi inten-
sa. "É um mergulho profun-
do, como nunca tinha feito 
antes na carreira", conta à 
reportagem.

Durante dois meses, ele 
participou de estudos de 
cena, ensaios com outros 
atores e encontros com ex-
-presidiário, que hoje atu-
am como consultores da 
série. "Essas conversas fo-
ram fundamentais para en-
tender como funcionam as 
engrenagens do crime por 
dentro, sem romantização", 
diz.

A primeira temporada 
da produção se tornou um 
hit instantâneo, chegando 
à primeira posição no top 
10 global e no Brasil da pla-
taforma de streaming. Ao 
todo, a série figurou entre 
as mais assistidas em 71 pa-
íses do mundo — feito raro 
para produções brasileiras. 
O sucesso abriu caminho 
para novos investimentos e 
elevou as expectativas para 
o segundo ano da trama.

O vilão entra na série 
com força total, substituin-
do Sem Alma (Thomás 
Aquino) como figura cen-
tral do crime organizado. 
"Ele é frio, calculista, extre-
mamente inteligente e não 
tem limites. É movido por 
ambição e poder, e está dis-
posto a tudo para alcançar o 
topo", explica Nader.

O ator também passou 
um período isolado em São 
Paulo para se desligar da 
vida pessoal e se dedicar 
completamente ao perso-
nagem. "Minha esposa se-
gurou a barra no Rio com os 
meninos. Eu realmente fi-
quei imerso nesse universo 
por semanas. Vamos mos-
trar que o Brasil também 
sabe fazer ação", afirma.

Se Isaac representa a 
ameaça crescente, do lado 
da lei o trio de agentes fe-
derais Suellen (Maeve 
Jinkings), Benício (Rômulo 
Braga) e Rossi (Pedro Cae-
tano) tenta resistir à pres-
são da quadrilha, enquanto 
enfrenta conflitos internos. 
Suellen, por exemplo, ga-
nha mais protagonismo. 
"Ela está em uma posição 

de comando e precisa pro-
var que está pronta para 
isso", diz Jinkings.

A atriz, que também está 
no remake de "Vale Tudo" 
na Globo, vive um momento 
de visibilidade dupla. "São 
duas personagens muito 
diferentes. Em 'DNA', Suel-
len é técnica, cerebral. Já na 
novela, estou num território 
completamente emocional. 

Precisei encontrar modos 
diferentes de me preparar e 
dividir esses universos."

Maeve destaca ainda a 
importância da represen-
tação feminina na série. 
"É uma mulher no centro 
de uma operação policial 
complexa, enfrentando ho-
mens perigosos. Ela toma 
decisões difíceis, enfrenta 
dilemas éticos e mostra que 
coragem e sensibilidade 
podem coexistir."

Encarcerado
Thomás Aquino retorna 

como Sem Alma, agora atrás 
das grades. A nova tempo-
rada, no entanto, mostra 
que ele ainda não está fora 
do jogo. "O público vai ver 
um cara que tenta sair do 
crime, mas percebe que não 
tem mais volta. É como uma 
bola de neve. Por mais que 
ele tente cumprir a pena e 
priorizar a família, as con-
sequências do passado não 
deixam", afirma Aquino.

A preparação exigiu do 
ator um exercício psicoló-
gico intenso. "Precisei tirar 
tudo o que sou, toda a leve-
za, o riso, para me transfor-
mar em alguém com o peso 
do mundo nas costas. Ele 
tem um dilema constante: 
preciso sair, mas o crime 
não me deixa. Isso alimen-
tava minha construção a 
cada cena", diz.

Para Aquino, o persona-
gem desperta empatia no 
público porque é humano. 
"Ele tem falhas, tenta fazer o 
certo, mas o contexto o puxa 
de volta. E aí a pergunta que 
fica é: o que você faria no lu-
gar dele?"

A série segue sob o co-
mando de Heitor Dhalia, 
que também atuou como 
showrunner na primeira 
temporada. A direção é divi-
dida com Vellas e Pedro Jor-
ge, e o elenco conta ainda 
com nomes como Lorenzo 
Martin e Duda Meneghetti.

"Acho que o público vai 
ficar mais vidrado ainda. O 
jogo ficou mais perigoso, 
mais próximo. A sensação é 
de que tudo pode explodir a 
qualquer momento", ante-
cipa Nader. E como resume 
Thomás Aquino: "A adrena-
lina continua. É disso que o 
público gosta: emoção com 
verdade". (Folhapress)

Hit instantâneo em sua 
primeira temporada, 
‘DNA do Crime’ volta 
à Netflix se inspirando 
em crimes reais. Maeve 
Jinkings precisa 'provar 
que está pronta' para 
comandar missões 
policiais complexas em 
nova trama

Rômulo Braga e Maeve Jinkings vivem agentes federais à caça da Quadrilha Fantasma

FOTOS: ALEXANDRE SCHNEIDER/NETFLIX

Alex Nader (à direita) afirma que quer mostrar com série que Brasil sabe fazer ação
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A série "DNA do Crime", 
sucesso lançado em 2023 
pela Netflix, volta hoje man-
tendo o ritmo de "tiro, por-
rada e bomba" e aprofun-
dando as tramas policiais e 
pessoais de seus persona-
gens. Inspirada em crimes 
reais, a nova fase dá conti-
nuidade à caçada contra a 
quadrilha Fantasma, agora 
sob o comando do temido 
Isaac, interpretado por Alex 
Nader.

Nader afirma que o pú-
blico vai se deparar com 
diversas situações de crítica 
moral e revela que a prepa-
ração para o papel foi inten-
sa. "É um mergulho profun-
do, como nunca tinha feito 
antes na carreira", conta à 
reportagem.

Durante dois meses, ele 
participou de estudos de 
cena, ensaios com outros 
atores e encontros com ex-
-presidiário, que hoje atu-
am como consultores da 
série. "Essas conversas fo-
ram fundamentais para en-
tender como funcionam as 
engrenagens do crime por 
dentro, sem romantização", 
diz.

A primeira temporada 
da produção se tornou um 
hit instantâneo, chegando 
à primeira posição no top 
10 global e no Brasil da pla-
taforma de streaming. Ao 
todo, a série figurou entre 
as mais assistidas em 71 pa-
íses do mundo — feito raro 
para produções brasileiras. 
O sucesso abriu caminho 
para novos investimentos e 
elevou as expectativas para 
o segundo ano da trama.

O vilão entra na série 
com força total, substituin-
do Sem Alma (Thomás 
Aquino) como figura cen-
tral do crime organizado. 
"Ele é frio, calculista, extre-
mamente inteligente e não 
tem limites. É movido por 
ambição e poder, e está dis-
posto a tudo para alcançar o 
topo", explica Nader.

O ator também passou 
um período isolado em São 
Paulo para se desligar da 
vida pessoal e se dedicar 
completamente ao perso-
nagem. "Minha esposa se-
gurou a barra no Rio com os 
meninos. Eu realmente fi-
quei imerso nesse universo 
por semanas. Vamos mos-
trar que o Brasil também 
sabe fazer ação", afirma.

Se Isaac representa a 
ameaça crescente, do lado 
da lei o trio de agentes fe-
derais Suellen (Maeve 
Jinkings), Benício (Rômulo 
Braga) e Rossi (Pedro Cae-
tano) tenta resistir à pres-
são da quadrilha, enquanto 
enfrenta conflitos internos. 
Suellen, por exemplo, ga-
nha mais protagonismo. 
"Ela está em uma posição 

de comando e precisa pro-
var que está pronta para 
isso", diz Jinkings.

A atriz, que também está 
no remake de "Vale Tudo" 
na Globo, vive um momento 
de visibilidade dupla. "São 
duas personagens muito 
diferentes. Em 'DNA', Suel-
len é técnica, cerebral. Já na 
novela, estou num território 
completamente emocional. 

Precisei encontrar modos 
diferentes de me preparar e 
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Maeve destaca ainda a 
importância da represen-
tação feminina na série. 
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de uma operação policial 
complexa, enfrentando ho-
mens perigosos. Ela toma 
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como Sem Alma, agora atrás 
das grades. A nova tempo-
rada, no entanto, mostra 
que ele ainda não está fora 
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za, o riso, para me transfor-
mar em alguém com o peso 
do mundo nas costas. Ele 
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Para Aquino, o persona-
gem desperta empatia no 
público porque é humano. 
"Ele tem falhas, tenta fazer o 
certo, mas o contexto o puxa 
de volta. E aí a pergunta que 
fica é: o que você faria no lu-
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que também atuou como 
showrunner na primeira 
temporada. A direção é divi-
dida com Vellas e Pedro Jor-
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com nomes como Lorenzo 
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"Acho que o público vai 
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Franquia de RPG 
ganha novo trailer

Ricardo Vinícius

A CD Projekt Red apre-
sentou, ontem, durante 
o evento State of Unreal, 
uma demonstração técni-
ca de “The Witcher 4”, novo 
título da franquia de RPG. 
O destaque da exibição foi 
o processo de desenvol-
vimento do jogo, que está 
sendo construído com a 
Unreal Engine.

A mudança de platafor-
ma representa uma virada 
técnica significativa para 
a desenvolvedora, que 
afirmou buscar maior es-
tabilidade, escalabilidade 
e qualidade visual para 
seus próximos projetos. 
Durante o evento, foi exi-
bida uma prévia rodando 
a 60 quadros por segun-
do em um PlayStation 5. 
A demonstração incluiu 
ambientações detalhadas, 
modelagem de persona-
gens e efeitos visuais, to-
dos ainda em fase de de-
senvolvimento.

Segundo a CD Projekt 
Red, o conteúdo apresen-

tado não integra o produto 
final e foi criado para de-
monstrar as capacidades 
da nova engine. A empresa 
reforçou que o foco atual 
está em estabelecer as ba-
ses tecnológicas antes de 
avançar para fases narrati-
vas ou interativas.

Anunciado em 2022, 
“The Witcher 4” dará sequ-
ência à história da franquia 
iniciada com “The Witcher 
3: Wild Hunt”, de 2015. 
Embora ainda sem data de 
lançamento, o novo título 
terá Ciri como protagonis-
ta, em sua primeira aven-
tura solo. A presença de 
Geralt de Rívia, figura cen-
tral dos jogos anteriores, 
está confirmada de forma 
secundária.

A franquia é baseada 
nos livros do autor polo-
nês Andrzej Sapkowski e 
se tornou referência no gê-
nero, tanto por seu univer-
so narrativo quanto pela 
complexidade técnica dos 
jogos. 

Como degustar uísque
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Ludmilla traz nova turnê a Gyn

Roberto Carlos se junta  
à sertaneja em especial

Agência Estado

Ela faz sua própria “eras 
tour”. Ludmilla, que fez um dos 
melhores shows do The Town, 
anunciou sua nova turnê na 
segunda, 18. “Ludmilla In The 
House Tour” terá 19 shows com 
foco em estádios e já conta com 
as primeiras datas fechadas. A 
estreia acontece no Rio de Ja-
neiro, na Jeunesse Arena, no 
dia 25 de maio. O show passa 
por Goiânia no dia 23 de agosto 
e os ingressos podem ser ad-
quiridos no site oficial da artis-
ta.

“Hoje mostro para vocês 
tudo que guardo de mais pre-
cioso dentro do cofre da minha 
história! Celebrando as minhas 
diversas facetas que me conec-
tam à vocês, apresento Lud-
milla In The House, turnê que 
passeará pela minha trajetória 

ao longo da última década”, 
anuncia a cantora, em posta-
gem no Instagram.

A cantora viajou para acom-
panhar a turnê mundial de 
Beyoncé, “Renaissance Tour”, 
de onde tirou referências para 
a produção. “Fui a vários shows 
dela fora do país para me di-
vertir, e estudar também. Ela é 
como se fosse uma professora 
de faculdade pra música no 
mundo. Fui ver também como 
é o modo operacional da tur-
nê dela, como a equipe dela se 
movimenta, como a produção 
entra no palco e sai”, diz, em 
coletiva de imprensa.

Ludmilla afirma que tam-
bém buscou referências em si 
mesma - sua “Numanice Tour”, 
vale lembrar, teve público re-
corde no Brasil, chegando a es-
gotar 20 mil ingressos em pou-
cos minutos.

Ricardo Vinícius

Falta pouco para Roberto 
Carlos viver esse momento. O 
“rei” apresenta seu tradicional 
especial de Natal nesta sexta-
-feira, 22, após a exibição da 
novela “Terra e Paixão”. Atra-
vessando gerações com can-
ções populares, o artista canta 
desta vez na companhia de Fá-
bio Jr., num dueto que volta a se 
repetir pela primeira vez desde 
1994.  Luísa Sonza, Ana Castela, 
Mumuzinho, Jão e Paulo Vieira 
são outros artistas que acom-
panham Roberto.

Roberto apresentará sua 
nova canção, “Eu Ofereço Flo-
res”, que dá nome ao Especial. 
A música fala sobre o senti-
mento de gratidão do cantor 
aos seus fãs. “A musa inspira-

dora dessa canção são vocês. 
Fiz essa música, agradecendo 
tudo o que tenho recebido de 
vocês”, diz o artista, em mate-
rial de divulgação. O repertório 
do “rei” também conta com as 
clássicas “Detalhes” e “Além do 
Horizonte”, além de “Esse Cara 
Sou Eu”, dos anos 2010.

Aos 82 anos, imagina-se que 
o cantor sintetizará as princi-
pais fases da carreira, desde os 
motores da Jovem Guarda, de 
“O Calhambeque”, até o can-
to apaixonado dos “Detalhes”. 
É certo que no Especial da TV 
Globo o “Rei” declamará sua 
devoção à “Nossa Senhora” e 
expressará seu amor a “Jesus 
Cristo”, pois - afinal - é Natal.  
Além da TV, será possível assis-
tir a atração também pelo Glo-
boplay.

Alexandre de Moraes: combate a fake News nas eleições

Ana Castela faz dueto com Roberto Carlos

19 SHOWS

SEXTA, 22

Apresentação acontece no dia 23 de agosto e ingressos 
já podem ser adquiridos no site da artista

FÁBIO ROCHA/ GLOBO

CRUZAR AS PERNAS COM 
ELEGÂNCIA

Elegância e sensualidade

No comportamento femini-
no é algo quase intuitivo, e está 
associado à elegância e sensu-
alidade, mas saber cruzar as 
pernas é uma arte, e todas as 
mulheres deveriam saber usá-
la. Nada mais deselegante que 
uma mulher sentada com pos-
tura incorreta, e que ao cruzar 
as pernas deixa transparecer 
uma certa vulgaridade. 

Percebo que algumas mu-
lheres perderam a feminili-
dade, o gostar de ser chique 
e elegante. O andar ou sentar 
corretamente demonstra se-
gurança e até a personalidade 
de uma mulher. A postura do 
corpo é a base da elegância 
para andar ou sentar, e  man-
ter a coluna ereta, alongada, 
nunca caída, firme, mas com 
leveza é o segredo.

O  cruzar de pernas, além 
de ser elegante e criar sensua-
lidade à aparência da mulher, 

é um recurso válido para ali-
viar a compressão que o as-
sento da cadeira produz sobre 
a musculatura da coxa, dificul-
tando a circulação sanguínea. 

Como senta a realeza
As mulheres da família real 

não podem colocar uma perna 
sobre a outra. A posição corre-
ta é com os joelhos juntos, e 
inclinando os joelhos para um 
lado, como prefere Kate Mid-
dleton.

As mãos devem ficar apoia-
das sobre as coxas e não nos 
joelhos, sempre a direita sobre 
a esquerda, já que a mão direi-
ta é a mão social do cumpri-
mento. 

O cruzar de pernas deve 
ser feito com sutileza, sem dar 
tranco para encaixar o joelho, 
e para isso a força deve estar 
na coxa e não nos pés.

Sempre que cruzar as per-
nas, suas mãos devem estar 

pousadas sobre o colo, e se seu 
vestido ou saia forem curtos, 
posicione as mãos de maneira 
que cubra a divisão entre per-
nas e saia.

O comprimento da roupa 
pode impedir um cruzar de 
pernas elegante, saias muito 
curtas, como a microssaia, o 
melhor é sentar na ponta da 
cadeira e com a mão colo.

Pode-se cruzar as pernas 
de saltos altos ou baixos, o que 
conta é a postura e elegância. 
Em qualquer uma das situa-
ções, mantenha a ponta do pé 
voltada para baixo, como uma 
bailarina.

Cadeira e sofá baixos são 
mais adequados para cruzar 
as pernas. Uma forma elegan-
te e que eu particularmente 
acho lindo, é cruzar as pernas 
para os lados, ou deitar as per-
nas cruzando somente os pés 
na altura dos tornozelos.

Degustar um uísque 
vai muito além de beber. 
É uma experiência sen-
sorial que pode ser adap-
tada ao seu gosto, humor 
e ocasião — feita de aro-
mas, texturas, sabores e 
memórias. À primeira vis-
ta, pode até parecer com-
plicado, mas a verdade é 
que qualquer pessoa pode 
aprender a apreciar esse 
destilado com confiança, 
leveza e prazer. Seja puro, 
com gelo, diluído ou em 
coquetéis, o importante é 
que você descubra o que 
mais agrada ao seu pala-
dar. Para te guiar por essa 
jornada sensorial, eis um 
passo a passo:

Prove do seu jeito. Não 
existe um “jeito certo” e 
definitivo. Este guia serve 
como bússola — mas o ver-
dadeiro mapa é o seu pa-
ladar. Deguste como pre-
ferir, no seu tempo, com a 
sua curiosidade. Uísque é 
uma bebida feita para ser 
sentida, não apressada. 
Quanto mais você explora, 
mais ele se revela.

O que você vai precisar: 
Um bom uísque. Um copo 
adequado — de preferên-
cia o tipo “tulipa” (como o 
Glencairn), mas uma taça 
de vinho funciona. Um 
pouco de água filtrada. Pa-
pel e caneta para registrar 
impressões e um ambiente 
tranquilo, sem pressa.

Aparência: o primeiro 
contato. Comece servin-
do uma pequena dose de 
30ml no seu copo. Observe 
a cor com calma, os tons 
podem variar do doura-
do claro ao âmbar escuro, 
e cada nuance tem uma 
história: envelhecimento, 

tipo de barril, ingredien-
tes. É cor de palha? Cobre 
polido? Mel queimado? 
Solte a imaginação. Não 
existe certo ou errado — o 
importante é perceber e se 
conectar. Anote o que vier 
à mente, mesmo que pa-
reça simples. É o primei-
ro passo para treinar seus 
sentidos.

Nariz: o coração da 
experiência. Acredite, o 
nariz sente muito mais do 
que a boca. Os aromas do 
uísque são vastos e com-
plexos, e cada gole é uma 
viagem olfativa. Antes de 
cheirar, confira o teor al-
coólico. Se for um uísque 
com alto ABV (acima de 
50%), vá com calma — não 
aproxime demais o nariz 
logo de cara. Comece com 
passadas suaves, respiran-
do com leveza.

Busque memórias. Ma-
deira, frutas secas, cho-
colate, couro, baunilha, 
defumado, especiarias. Já 
sentiu cheiro de bolo de 
Natal? De barrica de vi-
nho? De fogueira? Tudo 
isso pode estar aqui. E se 
sentir só “cheiro de uís-
que” no começo, está tudo 
bem. É treino, e cada roda-
da é uma nova descoberta.

Paladar: a dança de 
sabores. Agora é hora de 
provar. Deixe o uísque to-
car toda a boca, não en-
gula de imediato — sinta. 
Quais sabores vêm primei-
ro? Doçura? Pimenta? Fru-
tas? Madeira? Há evolu-
ção enquanto o líquido 
repousa na língua? Repare 
na textura: é sedoso? Ave-
ludado? Mais seco ou en-
corpado? Essa sensação é 
chamada de mouthfeel, e 

ela influencia tanto quan-
to o sabor. Uísque pode ser 
cremoso como um creme 
brûlée ou seco como uma 
casca de noz.

Final: o eco da experi-
ência. Depois de engolir, 
observe o que fica. É isso 
que chamamos de final. O 
sabor permanece na boca 
por bastante tempo? Ele 
muda, suaviza ou reve-
la novas notas? Um final 
longo é como uma boa 
conversa que não termina. 
Um final curto pode ser 
marcante, o importante é 
sentir o que ficou e enten-
der o porquê.

Adicione uma gota de 
água. Sim, só uma ou duas 
gotinhas. Isso pode abrir 
aromas escondidos e sua-
vizar o álcool, tornando o 
uísque mais acessível ao 
paladar — especialmente 
em rótulos com graduação 
alcoólica mais alta.

Anote suas impressões. 
Registrar o que sentiu 
ajuda a construir memória 
sensorial. Depois, ao ex-
perimentar novos uísques, 
você vai lembrar com mais 
clareza do que gostou (ou 
não gostou) em outros ró-
tulos.

Compartilhe com ami-
gos. Degustar em grupo 
é uma experiência ainda 
mais rica. Cada pessoa 
percebe aromas e sabores 
diferentes — e isso amplia 
seu repertório sensorial. 
Sem contar que uísque 
e boas conversas andam 
lado a lado. Conteúdo so-
bre uísque em parceria 
com “A Casa da Bebida". 
Beba com moderação.

Demonstração incluiu ambientações, 
modelagem de personagens e efeitos visuais

Empresa diz que o foco atual é estabelecer as bases tecnológicas

Seja puro, com gelo, diluído ou em coquetéis, o importante é descobrir o 
que mais agrada ao seu paladar. Confira dicas para aprimorá-lo 

Aromas e texturas: experiência sensorial pode ser adaptada ao gosto, humor e ocasião

Justiça manda 
soltar MC Poze

Folhapress

O cantor MC Poze do 
Rodo foi solto ontem  após 
a Justiça conceder um ha-
beas corpus em seu favor. 
Ele havia sido preso na 
última quinta, 29, sob sus-
peita de apologia do tráfi-
co e de envolvimento com 
o CV (Comando Verme-
lho).

Poze foi recebido por 
cerca de 300 fãs e familia-
res na saída do Complexo 
Penitenciário de Bangu, 
na zona oeste do Rio. Ele 
saiu a pé, com os advoga-
dos. Fãs se aglomeravam 
desde a madrugada espe-
rando sua saída. Um car-

ro de som foi levado para 
a frente do presídio, e o 
público que se aglomerou 
cantava suas músicas.

Viviane Noronha, mu-
lher do cantor, também 
está presente. Ela foi alvo, 
nesta terça, de operação 
da Polícia Civil que visa 
desarticular o núcleo fi-
nanceiro do CV, que seria 
responsável pela lavagem 
de mais de R$ 250 milhões. 
Essa investigação não tem 
relação com a prisão de 
Poze.

Cerca de 40 minutos 
antes de Poze sair, MC 
Oruam, filho de Marcinho 
VP, subiu em um ônibus e 
causou tumulto. 

 PROJEKT RED/ DIVULGAÇÃO
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LARA DUARTE 

Segundo dados do estu-
do realizado pelo Instituto 
Mauro Borges, mais de 11 
mil famílias anapolinas vi-
vem em situação de mora-
dia inadequada. Município 
tem o segundo maior dé-
ficit, ficando atrás apenas 
da capital, Goiânia. Cida-
de também teve também 
crescimento populacional 
acima da média do Estado. 
Para atender demanda do 
primeiro imóvel, mercado 
imobiliário intensifica lan-
çamentos do MCMV na ci-
dade 

Anápolis lidera o ranking 
de cidades do interior de 
Goiás com maior déficit 
habitacional. Segundo da-
dos do Instituto Mauro 
Borges (IMB), com cálculo 
a partir do CadÚnico, em 
2023, há pelo menos 11.065 
famílias nesta situação no 
município. 

A nível de estado, Aná-
polis fica apenas atrás de 
Goiânia. A capital tem 
41.900 famílias nesta situ-
ação. A terceira colocada é 
Aparecida de Goiânia, com 
déficit de moradia para 
10.426. 

As estatísticas do IMB 

dão conta de que há 212 
mil famílias que residem 
em habitações com algum 
grau de carência em Goiás, 
e o número vem crescen-
do. Em 2022, 201 mil famí-
lias viviam em situação de 
precariedade ou deficiên-
cia habitacional, represen-
tando um crescimento de 
quase 11 mil novas famílias 
nessa situação. 

Entram no cálculo de dé-
ficit habitacional famílias 
que vivem em domicílios 
improvisados; domicílios 
rústicos; em coabitação, 

com domicílio de somente 
um cômodo ou domicílio 
adensado com mais de três 
pessoas por dormitório. Há 
também as famílias que su-
portam um ônus excessivo 
com aluguel, cujo custo su-
pera 30% da renda familiar.  

O déficit habitacional em 
Anápolis também cresceu, 
quase dobrando nos últi-
mos cinco anos, saindo de 
6.768 famílias em situação 
de déficit habitacional para 
mais de 11 mil. A gerente 
comercial da MRV, Gisel-
le Arantes, observa que 

este crescimento se deve 
a diversos fatores, como o 
crescimento econômico 
da cidade que tem atraído 
diversos moradores, mas 
também ao crescimento 
vegetativo da população.  

A população da cidade 
chegou a 398.817 pessoas 
no Censo de 2022, o que 
representa um aumento 
de 19,18% em comparação 
com o Censo de 2010, quan-
do a cidade tinha 325.163 
mil habitantes. Anápolis 
teve um crescimento po-
pulacional maior do que 

a média percentual do es-
tado de Goiás, que apre-
sentou um crescimento de 
17,55% em 2022, quando 
comparado ao Censo ante-
rior. O crescimento popula-
cional de Anápolis também 
foi percentualmente maior 
do que o da capital, Goiâ-
nia, que chegou a 1.437.237 
pessoas no Censo de 2022, 
representando um aumen-
to de 10,39% em compara-
ção com o Censo de 2010. 

Segundo Giselle, o mer-
cado imobiliário na cidade 
tem se movimentado para 
oferecer condições de re-
dução do déficit habitacio-
nal, com moradia de quali-
dade a preço acessível para 
a população. 

ATENÇÃO DO MERCA-
DO 

O déficit crescente cha-
ma atenção de incorpora-
doras focadas no mercado 
popular. Uma delas, a MRV, 
por exemplo, lançou 1,6 mil 
unidades habitacionais – 
divididos em seis empreen-
dimentos - num período de 
oito anos. A meta é chegar 
a 3 mil unidades até 2028 e 
promover um aumento de 
R$ 600 milhões em valor 
geral de vendas (VGV).

LARA DUARTE 

Anápolis contabilizou 
93.020 declarações do Im-
posto de Renda enviadas 
à Receita Federal até o fim 
do prazo em 2025. O mu-
nicípio registrou, assim, o 
maior número de envios de 
sua história, consolidando 
uma tendência de cresci-
mento observada nos últi-
mos anos.

Em 2022, foram entre-
gues 76.970 declarações. No 
ano seguinte, o número su-
biu para 87.790 e, em 2024, 
chegou a 92.310. Apesar do 
avanço, o total deste ano fi-
cou aquém da expectativa: 
a Receita previa o envio de 
98.680 documentos, mas a 
adesão foi de 94% do espe-

rado.
Entre os contribuintes 

anapolinos que enviaram a 
declaração, 59,3% têm va-
lores a restituir — e, deste 
grupo, a maioria (77,1%) 
optou por receber a resti-
tuição via Pix, recurso que 
tem se consolidado como 
preferência pela agilidade e 
praticidade do pagamento 
instantâneo. Por outro lado, 
17,7% dos declarantes terão 
imposto a pagar, enquanto 
23% não têm saldo a reco-
lher ou a restituir.

O modelo simplificado 
de declaração foi escolhido 
por 53,2% dos contribuin-
tes de Anápolis. Além disso, 
8,3% precisaram retificar 
informações após o envio 
inicial.

PERFIL DOS DECLA-
RANTES

Os dados mostram ainda 
que o perfil do contribuin-
te anapolino é levemente 
mais jovem e feminino em 
comparação ao restante do 
estado. A média de idade 

na cidade ficou em 44 anos, 
um ano a menos do que a 
média estadual, que é de 
45. Além disso, as mulheres 
representam 42,8% do to-
tal de declarantes em Aná-
polis, superando o índice 
goiano de 42,2%.

TECNOLOGIA IMPUL-
SIONA ADESÃO

Anápolis também se desta-
cou no uso de recursos tecno-
lógicos para facilitar a entrega 
da declaração. O município 
superou a média estadual no 
uso da declaração pré-preen-
chida, modalidade que im-
porta automaticamente dados 
registrados na Receita Federal. 
Em Anápolis, 55,3% optaram 
por esse modelo, frente aos 
54,6% em todo o estado.

Em relação aos canais utili-
zados para o envio, a maioria 
(85,8%) utilizou o tradicional 
Programa Gerador da De-
claração (PGD). Outros 9,6% 
preferiram realizar o procedi-
mento diretamente pelo site 
da Receita, enquanto 4,6% 
usaram o aplicativo oficial.

www.dmanapolis.com.br

Alta da população e do número de pessoas nesta estatística atrai investimentos populares

Número de envios cresceu pelo terceiro ano consecutivo, mas ficou abaixo da expectativa. Perfil dos declarantes é 
majoritariamente de meia-idade, com leve predominância feminina

Déficit habitacional de Anápolis 
é o maior do interior de Goiás

Anápolis registra mais de 93 mil 
declarações de Imposto de Renda 

MORADIA

Anápolis lidera o ranking de cidades do interior de Goiás com maior déficit habitacional. Segundo dados 
do Instituto Mauro Borges (IMB), com cálculo a partir do CadÚnico, em 2023, há pelo menos 11.065 famílias 

O modelo simplificado de declaração foi escolhido por 53,2% dos 
contribuintes de Anápolis. Além disso, 8,3% precisaram retificar informações 
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JANAYNA CARVALHO

Entre os dias 5 e 7 de ju-
nho de 2025, a Capela Divi-
no Espírito Santo, localiza-
da na Praça Nossa Senhora 
da Guia, no bairro Jardim 
das Oliveiras, em Anápolis, 
realizará o Tríduo em lou-
vor ao Divino Espírito San-
to. A celebração é organiza-
da pela Paróquia São Judas 
Tadeu, da Diocese de Aná-
polis, com apoio do Núcleo 
da Renovação Carismática 
Católica (RCC), e terá pro-
gramação religiosa e social.

Nos dias 5 e 6 de junho, a 
programação religiosa terá 
início com a exposição do 
Santíssimo Sacramento às 
19h, seguida da Santa Missa 
às 19h30. No dia 7, haverá 
procissão às 18h30 e, logo 
em seguida, celebração da 
missa. As atividades são 

abertas ao público e volta-
das à comunidade católica 
local.

Na parte social, o evento 
contará com jantar no dia 
5 de junho, com ingressos 
limitados. No dia 6, have-
rá funcionamento de bar-
raquinhas com alimentos 
e produtos diversos. Já no 
dia 7, a programação inclui 
bingo e a continuidade das 
barraquinhas.

O tríduo é uma celebra-
ção tradicional que reúne 
fiéis e moradores da região, 
com o objetivo de fortale-
cer os laços comunitários 
e promover a devoção ao 
Espírito Santo. A organiza-
ção é da PASCOM (Pastoral 
da Comunicação) da paró-
quia, que divulga o evento 
por meio das redes sociais e 
convida a população a par-
ticipar.

REDAÇÃO

Já parou para pensar como 
nasce um game? Quais eta-
pas e talentos estão por trás 
das histórias, personagens e 
mundos fantásticos que ga-
nham vida nas telas? Essas 
perguntas guiam a exposição 
“Josh Journey: A Arte por Trás 
do Game”, que ocupará a Ga-
leria Alois Feichtenberger, no 
Museu da Imagem e do Som 
de Goiás (MIS-GO), entre os 
dias 5 de junho e 8 de agosto 
de 2025. 

A iniciativa propõe uma 
imersão no universo criativo 
do jogo “Josh Journey: Totens 
da Escuridão”, apresentando 
ao público os bastidores do 
desenvolvimento do game, 
incluindo ilustrações, anima-
ções, fases do processo de pro-
dução, além de disponibilizar 
o game para os visitantes joga-
rem de forma gratuita.

Com curadoria de Michelle 
Santos e produção executiva 
do Província Studio, a expo-
sição reunirá 20 telas em alta 
resolução (impressas em fine 
art) com ilustrações originais 
dos personagens e cenários do 

jogo, três estações interativas 
de gameplay, além de telões 
com vídeos que evidenciam 
as etapas de criação, desde o 
conceito inicial até a versão 
final. A ação busca fomentar 
a valorização da arte digital e 
estimular o interesse por car-
reiras ligadas à animação e ao 
desenvolvimento de jogos.

O projeto também incluirá 
atividades formativas voltadas 
a estudantes, artistas e profis-
sionais do setor. Estão previs-
tas palestras como “O Proces-
so Criativo de Produção de 
um Game” e “Maximizando 
Oportunidades: A Experiência 
do Província em Negociações”, 
além do workshop “5 Princí-
pios Indispensáveis na Ani-
mação”, que será realizado em 
junho de 2025 no HUB Goiás.

Com público estimado em 
cerca de 2 mil visitantes ao 
longo do período, a exposição 
contará com recursos de aces-
sibilidade, como QR Codes 
com audiodescrição, placas 
em Braille, vídeos com legen-
das e tradução em Libras. Gru-
pos escolares também terão 
acesso a mediações guiadas, 
visando ampliar o entendi-

mento sobre os processos 
criativos e técnicos envolvidos 
na produção de um jogo digi-
tal.

O jogo “Josh Journey: To-
tens da Escuridão”, disponível 
nas plataformas Steam, Xbox 
Store, PlayStation Store e Nin-
tendo eShop, é uma produção 
independente brasileira que 
tem se destacado internacio-
nalmente, com participação 
em eventos e festivais como a 
BGS (Brasil Game Show), BIG 
Festival, Prêmios Quirino e 
NYX Game Awards. Seus cria-
dores, os irmãos Guilherme 
e Iuri Araújo, são mestres em 
Cultura Visual pela UFG - Uni-
versidade Federal de Goiás e 
possuem formação comple-
mentar na GOBELINS Paris, 
uma das escolas de animação 
mais prestigiadas do mundo.

“Acreditamos que os games 
são uma poderosa forma de 
arte, que mistura narrativa, 
música, ilustração e progra-
mação. Mostrar esse processo 
ao público é uma forma de va-
lorizar todo o trabalho criativo 
por trás da tela”, afirma Gui-
lherme Araújo, ilustrador e co-
fundador do Província Studio. 

www.dmanapolis.com.br

O tríduo é uma celebração tradicional que reúne fiéis e moradores da região

Celebração será entre os dias 5 e 7 de junho e contará com programação religiosa e atividades sociais abertas à comunidade

Exposição no MIS-GO revela bastidores da criação de jogo goiano por 
meio de ilustrações, animações e experiências imersivas

Capela no Jd. das Oliveira tem
Tríduo a partir desta quinta (5)

Josh Journey: evento oferece um 
mergulho no mundo dos games

BARRAQUINHA

 
 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO  
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA 

 
O Conselho Deliberativo da Sociedade Residencial Anaville, no uso de suas 

atribuições legais e estatutárias, convoca todos os seus associados para comparecerem à 
Assembleia Geral Ordinária, a ser realizada no Centro Esportivo deste Residencial, no dia 
28 de Junho de 2025 (sábado).  

 
A Assembleia ocorrerá de modo presencial e terá início às 09:00, ocasião em que 

será realizada a primeira chamada. Não atendido o quórum previsto no Estatuto Social, 
será procedida a 2° chamada às 09:30. O encerramento do ato se dará às 12:00, ocasião 
em que serão apurados os votos e divulgado o resultado.   

 
 

A ordem dia consiste em: 
 
a) Aprovação das contas do exercício de 2024; 
 
A ausência do Associado não o desobriga de aceitar e respeitar a deliberação 

tomada pelos presentes. 
 
Associados inadimplentes não poderão votar, e serão admitidos votos por 

procuração pública, que deverá ser habilitada em até 48 (quarenta e oito) horas antes da 
votação. 

 
 

Atenciosamente,  
 
 
 
 
 

Anderson Miguel Brum 
Presidente do Conselho Deliberativo 

ARQUIVO PESSOAL
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LARA DUARTE 

O Procon Anápolis di-
vulgou, nesta semana, o re-
sultado de uma pesquisa de 
preços de combustíveis rea-
lizada entre os dias 26 e 30 de 
maio de 2025 em 17 postos 
da cidade. O levantamento 
identificou uma variação de 
até 24,73% no preço do eta-
nol, reforçando a necessida-
de de o consumidor pesqui-
sar antes de abastecer.

De acordo com os da-
dos coletados, o etanol foi o 
combustível com maior di-
ferença percentual entre o 
menor e o maior preço: de 
R$ 3,68 no Posto Tabocão 
até R$ 4,59 no Posto Con-
quista. Em relação à gasoli-
na comum, a variação foi de 
16,43%, com preços entre R$ 
5,66 e R$ 6,59. Já a gasolina 
aditivada apresentou uma 
diferença menor, de 11,13%, 

com valores que oscilaram 
de R$ 5,75 a R$ 6,39.

Os preços do diesel tam-
bém demonstraram osci-
lações relevantes: o diesel 
comum variou 17,57%, en-
quanto o diesel S-10 regis-
trou diferença de 17,13% en-
tre o menor e o maior valor 
praticado.

Além das diferenças en-
tre os postos, a pesquisa 

apontou uma tendência de 
queda nos preços médios 
de alguns combustíveis em 
comparação ao mês ante-
rior. O etanol, por exemplo, 
apresentou redução de R$ 
0,13 por litro, passando de 
R$ 4,13 em abril para R$ 4,00 
em maio. A gasolina aditiva-
da caiu R$ 0,14, e o diesel 
S-10 teve a maior queda em 
termos absolutos, com re-

dução média de R$ 0,30 por 
litro.

Segundo o Procon, essa 
diminuição pode represen-
tar uma economia signifi-
cativa ao consumidor. “Para 
um tanque com capacidade 
de 80 litros, a redução no 
preço do diesel S-10 corres-
ponde a uma economia de 
R$ 24,00 no abastecimento 
completo”, destaca trecho da 
nota técnica.

DIFERENÇA NO PAGA-
MENTO A PRAZO

A pesquisa também ve-
rificou que alguns postos 
praticam preços diferentes 
conforme a forma de paga-
mento, com acréscimos que 
variam de R$ 0,05 a R$ 0,20 
por litro no caso de compras 
a prazo. O Procon reforça 
que a prática é permitida, 
desde que devidamente in-
formada ao consumidor.

"Sua escolha faz a diferen-
ça: ao optar pelo pagamento 
a prazo, o consumidor pode 
pagar até R$ 0,20 a mais por 
litro. Para um tanque de 50 
litros, esse acréscimo pode 
representar um valor adicio-
nal de até R$ 10,00", orienta 
o Procon Anápolis.

ORIENTAÇÕES AO CON-
SUMIDOR

Com base nos resultados, 
o órgão recomenda que os 
consumidores pesquisem 
os preços antes de abastece-
rem e sempre exijam a nota 
fiscal, que é essencial em 
casos de reclamação. Além 
disso, lembra que qualquer 
consumidor pode solicitar 
o teste de qualidade e volu-
metria dos combustíveis no 
momento do abastecimen-
to. Caso o posto se recuse a 
realizar o teste, o consumi-
dor deve denunciar.

JANAYNA CARVALHO

A queda nas temperatu-
ras em Anápolis já come-
ça a ser sentida e, com ela, 
aumenta a preocupação 
com as doenças respirató-
rias, que tendem a se agra-
var nos meses mais frios do 
ano. De acordo com o mé-
dico Carlos Alberto Reyes 
Medina, esse é um momen-
to crítico para a população, 
especialmente para quem 
convive com doenças crô-
nicas como a asma.

 “A asma é caracteriza-
da por inflamação crônica 
das vias aéreas, o que leva 
a episódios de falta de ar, 
chiado no peito e tosse. O 
tratamento adequado e 
contínuo é essencial para o 
controle da doença e a pre-
venção de crises”, alerta o 
especialista. Segundo ele, é 
fundamental que os pacien-
tes sigam corretamente o 
plano terapêutico prescrito 
pelo médico e mantenham 
hábitos que favoreçam a 
saúde respiratória, como 
manter os ambientes areja-

dos, evitar contato com po-
eira e poluição, e manter a 
hidratação em dia.

Além da asma, outras do-
enças respiratórias ganham 
força com o avanço do frio 
na cidade, como gripe, res-

friado, rinite e sinusite. O 
médico explica que, embo-
ra tenham causas distintas, 
essas enfermidades com-
partilham sintomas que po-
dem se agravar nesta época 
do ano, em especial quando 

há exposição prolongada ao 
ar seco, à poluição e a am-
bientes fechados. “Manter a 
vacinação em dia, sobretu-
do contra gripe e pneumo-
nia, é uma medida preven-
tiva essencial. A orientação 

médica é indispensável 
para garantir um diagnós-
tico preciso e o tratamento 
mais adequado para cada 
quadro clínico”, completa.

Esse alerta local se con-
firma também em nível 
nacional. Dados de uma 
pesquisa realizada pela Pla-
nisa, empresa especializada 
em gestão hospitalar, apon-
tam que as internações por 
doenças respiratórias au-
mentaram 27,6% entre ja-
neiro e agosto deste ano, em 
comparação com o mesmo 
período do ano passado. O 
levantamento foi feito em 
27 hospitais públicos e fi-
lantrópicos do país.

 Em Anápolis, onde as 
manhãs já estão mais gela-
das, o cuidado redobrado 
pode fazer toda a diferença 
para atravessar a estação 
com mais saúde e seguran-
ça. Para quem apresenta 
sintomas persistentes ou 
agravamento de condições 
respiratórias, a recomenda-
ção é clara: procure orien-
tação médica e adote medi-
das preventivas desde já.

De acordo com os dados coletados, o etanol foi o combustível com 
maior diferença percentual entre o menor e o maior preço

A asma é caracterizada por inflamação crônica das vias aéreas, o que leva a episódios de falta de ar, chiado no peito e tosse

Com a queda nas temperaturas, especialistas reforçam a importância da prevenção e do tratamento adequado de 
doenças como asma, rinite e gripe, que já registram aumento de casos em todo o país

Frio em Anápolis acende o alerta
para alta de doenças respiratórias

SAÚDE

Pesquisa revela diferença nos valores praticados entre postos de combustíveis e orienta consumidores sobre economia e direitos

Procon Anápolis aponta variação de até 
24% nos preços dos combustíveis em maio
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JANAYNA CARVALHO

Após o empate em 2 a 
2 diante do Trindade, em 
um jogo marcado por in-
tensidade e tensão até os 
últimos segundos, o téc-
nico da Anapolina, Cléber 
Gaúcho, concedeu entre-
vista à imprensa e desta-
cou pontos cruciais que 
determinaram o resultado 
no Estádio Abrão Manoel 
da cOSTA. Com tom sere-
no, mas evidente frustra-
ção, o treinador lamentou 
o gol sofrido nos acrésci-
mos e cobrou maior pre-
cisão da equipe nas con-
clusões ofensivas.

"Foi um jogo de muita 
trocação, como já esperá-
vamos, pela forma inten-
sa com que a equipe do 
Trindade joga. Tivemos 
oportunidades claras para 
matar o jogo no segundo 
tempo, mas não conse-
guimos. Demos vida ao 
adversário em uma bola 
parada, que é algo que 
treinamos com frequên-
cia. Infelizmente, acaba-
mos tomando o empate 
praticamente no último 
minuto, o que é sempre 
muito cruel", analisou o 
comandante da Rubra, 
que segue na zona de clas-
sificação da competição.

Segundo Cléber Gaú-
cho, a Xata oscilou no mo-
mento mais decisivo da 

partida. Apesar do bom 
volume ofensivo e das 
chances criadas, a equipe 
demonstrou ansiedade 
no terço final do campo, 
desperdiçando oportuni-
dades que poderiam ter 
definido o confronto a fa-
vor dos anapolinos. "Fal-
tou mais tranquilidade na 
hora de finalizar. A equipe 
do Trindade se lançou ao 
ataque, e sabíamos que 
isso abriria espaços. Cria-
mos, mas pecamos nas 
decisões finais. Vamos 
trabalhar para entender 
essa ansiedade dos atle-
tas, ainda mais estando 
à frente no placar. Preci-
samos transformar essas 
oportunidades em gols."

Questionado sobre 
a arbitragem, o técnico 
preferiu não se alongar, 
mas fez críticas diretas ao 
desempenho do árbitro 
Wanderson. Segundo ele, 
houve falta de critério em 
lances semelhantes, espe-
cialmente na origem da 
penalidade que resultou 
no segundo gol do Trin-
dade. "Não gosto muito 
de comentar arbitragem, 
mas o Wanderson er-
rou em muitas situações. 
Houve dois pesos, duas 
medidas. Na jogada que 
originou o pênalti, houve 
uma falta clara no nos-
so atleta que ele ignorou. 
É um árbitro com pouca 

minutagem, tem atuado 
mais como quarto árbitro 
e apitado categorias de 
base. Acho que o jogo foi 
pesado demais para ele e 
ele não teve o pulso ne-
cessário."

Mesmo com o tropeço, 
Cléber Gaúcho ressaltou 
que a equipe permanece 
entre os classificados e re-
chaçou qualquer sinal de 
desespero. “Estamos den-
tro da zona de classifica-
ção, que é o mais impor-
tante. Sempre falamos que, 
se não der para vencer, não 
podemos perder. O que 
tem nos prejudicado é jus-
tamente estar na frente do 
placar e permitir o empate. 
Isso já aconteceu duas ve-
zes, e precisamos corrigir. 
Mas isso só vai acontecer 
com trabalho, tranquilida-
de e cabeça boa.”

Com o resultado, a 
Anapolina chegou aos 
cinco pontos e ocupa a 
vice-liderança da Divisão 
de Acesso. O líder é o Rio 
Verde, com seis pontos, 
seguido de perto por Mor-
rinhos, Tupy de Jussara, 
Trindade e Iporá — to-
dos com quatro pontos. 
Centro Oeste soma três e 
o Grêmio Anápolis, lan-
terna da competição, tem 
dois. A disputa segue em-
bolada, com apenas uma 
vitória separando o líder 
do sexto colocado.

www.dmanapolis.com.br

LARA DUARTE 

Anápolis (GO) – Em um 
marco inédito para a Aviação 
de Transporte da Força Aérea 
Brasileira (FAB), quatro ae-
ronaves KC-390 Millennium 
realizaram, pela primeira vez, 
um voo conjunto em forma-
ção tática. A operação ocorreu 
no dia 27 de maio, durante o 
Exercício Operacional EXOP 
AIRLIFT COMAO 2025, com 
decolagem a partir da Base 
Aérea de Anápolis (BAAN).

O exercício teve como ob-
jetivo o adestramento avança-
do das tripulações, a integra-
ção com tropas aeroterrestres 
e o aperfeiçoamento das tá-
ticas de infiltração aérea em 
ambiente simulado de com-
bate. A atividade representa 
um avanço significativo na ca-
pacidade da FAB em missões 
de assalto aeroterrestre.

Segundo a comandante 
do Primeiro Esquadrão do 
Primeiro Grupo de Transpor-
te (1º/1º GT) – Esquadrão do 
Gordo, Major Joyce de Sou-
za Conceição, a operação foi 
uma oportunidade para for-
talecer a integração e o pre-
paro das equipes. “Para o Es-
quadrão, o voo em formação 
é uma oportunidade única de 
promover a integração ope-
racional e o aprimoramento 
doutrinário, no qual exerci-
tamos as técnicas, as táticas e 
os procedimentos da Aviação, 
em cenários de alta complexi-
dade, o que exige muita coor-
denação, fortalecendo nossa 
capacidade de planejamento 
e decisão”, afirmou.

As decolagens em sequên-
cia, o voo em formação tática 
e os lançamentos coordena-
dos demonstraram a capaci-
dade do KC-390 Millennium 
de atuar de maneira integra-
da em missões complexas, 

especialmente em operações 
de assalto aeroterrestre.

De acordo com o coman-
dante do Primeiro Grupo 
de Transporte de Tropas (1º 
GTT) – Esquadrão Zeus, Ma-
jor Daniel Elias Souza, a reali-
zação do voo representa mais 
uma etapa na elevação ope-
racional da aeronave. “O KC-
390 tem passado por diversos 
estágios desde sua implan-
tação e, a cada exercício que 
executamos, atingimos um 
nível maior de operaciona-
lidade. Esse voo com quatro 
aviões em formação foi mais 
uma demonstração disso”, 
ressaltou.

O major também desta-
cou a importância estratégi-
ca da operação: “Podemos 
empregar a aeronave em um 
cenário de airdrop com assal-
to aeroterrestre, realizando 
um lançamento em massa 
de paraquedistas com toda a 
precisão e operacionalidade, 
ingressando em um cená-
rio tático com simulações de 
defesa. Foi um marco muito 
importante, uma quantida-
de significativa de aeronaves 
para um lançamento ex-
pressivo de paraquedistas, 
demonstrando ainda mais a 
capacidade dos Esquadrões 
Zeus e Gordo.”

SOBRE O KC-390 MIL-
LENNIUM

Desenvolvido em parceria 
entre a FAB e a Embraer, o KC-
390 Millennium é uma aero-
nave multimissão com alta 
capacidade de carga, autono-
mia e versatilidade. O modelo 
já demonstrou sua eficiência 
em diversas missões reais e 
exercícios conjuntos, tanto 
no Brasil quanto no exterior, 
consolidando-se como uma 
das principais plataformas de 
transporte militar do país.

Após o 2 a 2 com o Trindade, técnico destaca ansiedade nas 
finalizações, critica arbitragem e reforça foco na classificação

Exercício realizado na Base Aérea de Anápolis 
marca avanço na capacidade de projeção 

aeroterrestre da Força Aérea Brasileira

Cléber Gaúcho lamenta 
empate no fim e cobra 

precisão ofensiva da 
Anapolina

FAB realiza voo 
inédito com quatro 
aeronaves KC-390 

em formação tática 
conjunta

O exercício teve como objetivo o adestramento avançado das tripulações

PROJEÇÃO

Segundo Cleber, houve falta de critério em lances semelhantes, especialmente na origem da 
penalidade que resultou no segundo gol do Trindade


